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INSTRUCTIONS POUR LE LIVRE 

ÉLECTRONIQUE 

Dans cette édition d'ebook, veuillez utiliser la fonction de prise de notes de votre appareil 

pour enregistrer vos pensées partout où vous voyez les instructions entre crochets [Vos notes] 

ou [Votre réponse ici]. Utilisez la fonction de mise en surbrillance de votre appareil pour 

enregistrer votre réponse chaque fois qu'il vous est demandé de cocher, d'entourer, de 

souligner ou d'indiquer autrement votre ou vos réponses.  
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INTRODUCTION 

SE PRÉPARER POUR VAINCRE L’ENNEMI 

Beaucoup de gens dans le monde croient aujourd'hui que le diable n'existe pas. Ils croient 

qu'il n'est qu'un mythe ancien - une métaphore pour expliquer la présence du mal dans notre 

monde. Mais la Bible enseigne clairement que le diable est réel. . . et qu'il veut nous détruire. 

C'est la mauvaise nouvelle. La bonne nouvelle est que Jésus a déjà vaincu le diable de 

manière totale, permanente et irrévocable. Bien sûr, cela ne signifie pas que nous ne serons 

jamais confrontés à l'ennemi de notre âme. Au contraire, le diable cherche toujours 

activement notre mal. Mais la puissance de Jésus-Christ est tout ce dont nous avons besoin 

pour vaincre le diable à chaque fois qu'il attaque. 

Ce livre peut être utilisé par vous seul ou par plusieurs personnes dans une étude en petit 

groupe. À divers moments, il vous sera demandé de vous rapporter au matériel de l'une des 

quatre manières suivantes. 

Premièrement, quelles nouvelles connaissances avez-vous acquises ? Prenez des notes 

sur les idées que vous avez. Vous voudrez peut-être les noter dans votre Bible ou dans un 

journal séparé. En réfléchissant à votre nouvelle compréhension, vous verrez probablement 

comment Dieu a agi dans votre vie. 

Deuxièmement, avez-vous déjà vécu une expérience similaire ? Vous abordez la Bible à 

partir de votre propre expérience unique. . . votre propre ensemble particulier de 

compréhensions du monde que vous apportez avec vous lorsque vous ouvrez la Parole de 

Dieu. Pour cette raison, il est important de considérer comment vos expériences façonnent 

votre compréhension et permettez-vous d'être ouvert à la vérité que Dieu révèle. 

Troisièmement, que pensez-vous du matériel ? Bien que vous ne devriez pas dépendre 

uniquement de vos émotions comme jauge de votre foi, il est important que vous en soyez 

conscient lorsque vous étudiez un passage de l'Écriture et que vous puissiez les exprimer 

librement à Dieu. Parfois, le Saint-Esprit utilisera vos émotions pour vous obliger à regarder 

votre vie d' une manière différente ou stimulante. 

Quatrièmement, de quelle manière vous sentez-vous mis au défi de réagir ou d'agir ? 

La Parole de Dieu peut vous inspirer ou vous inciter à entreprendre une action particulière. 

Prenez ce défi au sérieux et trouvez des moyens de vous y mettre. Si Dieu révèle un besoin 

particulier auquel Il veut que vous répondiez, considérez cela comme Ses « ordres de 

marche ». Dieu vous donnera le pouvoir de faire quelque chose avec le défi qu'il vient de 

vous donner. 



 

Commencez vos sessions d'étude biblique par la prière. Demandez à Dieu de vous donner 

des yeux spirituels pour voir et des oreilles spirituelles pour entendre. À la fin de votre étude, 

demandez au Seigneur de sceller ce que vous avez appris afin de ne pas l'oublier. Demandez-

lui de vous aider à grandir dans la plénitude de la nature et du caractère de Jésus-Christ. 

Je vous encourage à garder la Bible au centre de votre étude. Une véritable étude biblique 

reste centrée sur la Parole de Dieu et favorise une foi croissante et une marche plus étroite 

avec le Saint-Esprit en chaque personne qui y participe. 

 

 

LEÇON 1 

NOTRE PREMIER ENNEMI  

 

DANS CETTE LEÇON 

Apprentissage : le diable est-il réel ? 

Grandir : Qui voudrait me faire du mal spirituellement ? 

 

Les croyants en Jésus-Christ ont trois ennemis principaux dans la vie : le monde, la chair et 

le diable. Ces ennemis sont constamment présents pour nous harceler, nous créer des conflits 

et nous générer des problèmes. Bien que nous ne puissions pas échapper complètement à ces 

ennemis, nous sommes assurés de la victoire sur eux tant que nous comptons sur le Seigneur 

Jésus pour notre sagesse, notre puissance et notre capacité à endurer. 

Le monde comprend tout ce qui est de nature physique et qui pourrait nous empêcher de 

marcher avec Christ ou nous inciter à pécher. Contrairement à ce que certains pensent, le 

monde ne va pas mieux. Au contraire, la situation s'aggrave, car il existe aujourd'hui tellement 

plus de possibilités de mal qu'il y a des centaines ou des milliers d'années - le monde a plus 

de gens, plus d'opportunités d'alliances et de comportements pervers, plus de technologie 

pour transmettre des messages tentants, plus d'informations sur la façon dont à s'engager dans 



 

le mal, et plus de variétés de fausses religions. Les voies et moyens pour commettre le mal 

ont explosé, pas diminué. 

La chair a à voir avec la nature du cœur humain, qui n'a pas changé depuis la création de 

l'homme. Le cœur humain a toujours un penchant pour les ténèbres, le mal et le péché. Nous 

avons des désirs que Dieu veut que nous réalisions d'une manière conforme à ses 

commandements. Cependant, la tentation existe toujours pour nous de répondre à ces désirs 

de manière impie. Nous ne perdons jamais nos désirs humains et charnels, et nous ne perdons 

jamais notre capacité à céder à la tentation. Ces désirs sont avec nous jusqu'à notre mort, car 

ils résident en nous. 

Pierre décrit ainsi le diable : « Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, 

cherchant qui il dévorera » (1 Pierre 5 :8). Chacun de nous, que nous en soyons conscients 

ou non, fait face à une bataille spirituelle avec le diable aujourd'hui. La nature même de 

l'ennemi est de nous vaincre, de nous détruire et de tuer tout ce qui est important pour nous 

(voir Jean 10 :10). Sa poursuite de nous est persistante, implacable et vise toujours le domaine 

le plus vulnérable de nos vies. 

1. Pourquoi Pierre décrit-il le diable comme votre adversaire ? Quelles images vous 

viennent à l'esprit lorsque vous considérez le diable comme un « lion rugissant » ? 

[Votre réponse ici] 

2. Pourquoi certaines personnes pourraient-elles penser que le diable n'existe pas ? 

Qu'enseigne la Bible ? 

[Votre réponse ici] 

UNE  LECON :  DANS LA GUERRE SPIRITUELLE  

Jésus a dû continuellement combattre ces ennemis spirituels tout au long de son ministère. 

L'un des premiers événements survenus dans le ministère de Jésus fut son baptême par Jean 

dans le Jourdain. Luc écrit : « Il arriva que Jésus aussi fut baptisé ; et pendant qu'il priait, le 

ciel s'ouvrit. Et le Saint-Esprit descendit sous une forme corporelle comme une colombe sur 

lui, et une voix vint du ciel qui dit : « Tu es mon Fils bien-aimé ; en toi j'ai pris plaisir » 

(3 :21-22). 



 

Immédiatement après ce point culminant de la vie de Jésus, nous trouvons le Saint-Esprit 

conduisant Jésus dans un désert. Luc nous dit la raison de ce voyage : « Alors Jésus, rempli 

du Saint-Esprit, revint du Jourdain et fut conduit par l'Esprit dans le désert, étant tenté pendant 

quarante jours par le diable. Et en ces jours-là, il ne mangea rien, et ensuite, quand ils eurent 

fini, il eut faim » (4 :1-2). 

Je suis sûr que Satan a tenté Jésus quand il était un enfant qui grandissait à Nazareth. 

Nous savons pertinemment que Satan a tenté Jésus pendant cette période de jeûne dans le 

désert. En vérité, Satan a tenté Jésus tout au long de son ministère. Dans le récit de Luc, nous 

lisons que « lorsque le diable eut mis fin à toute tentation, il s'éloigna de lui jusqu'au temps 

opportun » (verset 13). Satan a quitté Jésus parce qu'on lui avait dit de partir. . . Mais 

seulement pour une saison. 

Jésus a dû combattre fréquemment les forces du monde sous la forme des chefs religieux 

juifs et des autorités romaines. Il combattit les forces de la chair, car « nous n'avons pas de 

Souverain Sacrificateur qui ne puisse sympathiser avec nos faiblesses, mais qui ait été tenté 

comme nous en toutes choses, mais sans péché » (Hébreux 4 :15). Il était continuellement 

attaqué par le diable, qui a tout essayé pour que Jésus abandonne sa mission et évite la croix. 

Jésus a même reconnu une fois que Satan utilisait son disciple Pierre pour essayer d'atteindre 

cet objectif. Lorsque Pierre a essayé de dire à Jésus qu'il ne serait pas crucifié, le Christ a 

répondu : « Passe derrière moi, Satan ! Vous êtes une offense pour moi, car vous ne vous 

souvenez pas des choses de Dieu, mais des choses des hommes » (Matthieu 16 :23). 

Le dernier effort de Satan s'est produit dans le jardin de Gethsémané. Il était là, chuchotant 

à Jésus : « Tu peux éviter cela. Vous pouvez éviter cela. Vous pouvez accomplir les mêmes 

objectifs sans avoir à aller à la croix. Tu n'as pas à faire ça. Comme le raconte Luc, 

"Sortant, il se rendit au mont des Oliviers, comme il en avait l'habitude, et ses disciples 

aussi le suivirent. Arrivé à cet endroit, il leur dit : 'Priez afin que vous n'entriez pas en 

tentation' » (Luc 22 :39-40). Jésus savait que Satan travaillait déjà sur lui. 

Cependant, à la fin, Jésus dit : « Père, si c'est ta volonté, éloigne de moi cette coupe ; 

néanmoins que ma volonté ne soit pas faite, mais la tienne » (verset 42). Jésus soumit sa 

volonté à celle de Dieu le Père et s'assura la victoire éternelle. Il en sera de même pour nous 

lorsque nous soumettrons nos désirs à Dieu et comptons sur sa force pour la victoire. 

3. "Jésus, rempli du Saint-Esprit, revint du Jourdain et fut conduit par l'Esprit dans le 

désert" (Luc 4:1). À votre avis, pourquoi le Saint-Esprit a-t-il conduit Jésus dans le 

désert alors qu'il savait que Jésus y serait mis à l'épreuve ? 



 

[Votre réponse ici] 

4. « Considérez-vous comme une joie lorsque vous tombez dans diverses épreuves, 

sachant que l'épreuve de votre foi produit la patience » (Jacques 1 :2-3). Pourquoi 

pouvez-vous «compter toute la joie» lorsque vous faites face à des épreuves? Que 

peuvent produire en vous ces épreuves, avec l'aide du Saint-Esprit ? 

[Votre réponse ici] 

UN BESOIN POUR LA VICTOIRE QUOTIDIENNE  

Tout comme au temps de Jésus, le monde, la chair et le diable sont toujours avec nous. Ainsi, 

notre meilleur recours est d'apprendre à les gérer et à les vaincre quotidiennement . Ce serait 

merveilleux si nous pouvions vaincre ces ennemis une fois pour toutes, mais ce n'est pas une 

disposition que Dieu a prise. Au lieu de cela, il nous a fourni le Saint-Esprit, qui réside en 

nous pour nous aider dans notre lutte. 

Jésus a décrit l'œuvre du Saint-Esprit lorsqu'il a dit à ses disciples : « Je vous ai dit ces 

choses pendant que j'étais présent avec vous. Mais le consolateur, le Saint-Esprit, que le Père 

enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses et vous rappellera tout ce que je vous ai 

dit » (Jean 14 :25-26). Le Saint-Esprit nous donne la capacité de dire non aux tentations du 

monde et de vaincre nos désirs charnels. Le Saint-Esprit nous permet également de résister 

aux assauts du diable au quotidien et de faire l'expérience de la paix et de la plénitude même 

face à une opposition spirituelle sévère. 

Nous sommes confrontés à une lutte quotidienne, mais nous pouvons aussi vivre des 

victoires quotidiennes. Dieu nous appelle à vivre un jour à la fois. Nous n'aurons pas une 

seule confrontation définitive avec le diable dans nos vies - un moment où il est vaincu et 

rendu incapable de nous accuser ou de nous tourmenter à nouveau - mais nous pouvons vivre 

une victoire quotidienne sur le diable. Nous pouvons dire non aux tentations qu'il présente 

aujourd'hui . Nous pouvons utiliser notre foi pour vaincre son assaut contre nos esprits, nos 

corps et nos esprits aujourd'hui . Nous pouvons prier contre ses efforts pour nous détruire 

aujourd'hui . Une série de victoires quotidiennes fait une vie victorieuse ! 

5. « La chair convoite contre l'Esprit, et l'Esprit contre la chair ; et elles sont contraires 

l'une à l'autre, de sorte que vous ne faites pas les choses que vous voulez » (Galates 



 

5 :17). Que signifie « la chair convoite contre l'Esprit » ? Donnez des exemples 

pratiques. 

[Votre réponse ici] 

6. En quel sens l'Esprit est-il contraire à la chair ? Pourquoi un chrétien doit-il 

renier l'un – chair ou Esprit – pour satisfaire l'autre ? 

[Votre réponse ici] 

 

UNE  ASSURANCE DE LA VICTOIRE 

Comme nous le verrons dans cette étude, nous luttons contre le monde et la chair en apprenant 

d'abord à discerner la volonté de Dieu dans une situation donnée, puis en ayant le courage de 

dire non au mal. Ces batailles sont gagnées ou perdues sur le champ de bataille de nos vies 

physiques, matérielles et émotionnelles. C'est une bataille permanente pour vaincre le monde 

et la chair parce que le diable, l'ennemi de nos âmes, est derrière ces batailles. En fin de 

compte, notre combat dans chacun de ces domaines est de nature spirituelle. Elle est menée 

dans l'esprit, et elle a des conséquences spirituelles éternelles et profondes. 

Le but du diable n'est pas simplement de nous irriter ou de nous rendre la vie difficile. 

Son but est de nous détruire dans le domaine spirituel. Le diable utilisera tout ce qui est mis 

à sa disposition comme un point d'appui sur lequel établir ses mauvais desseins. Son but 

ultime est de nous anéantir – physiquement, matériellement, émotionnellement, mentalement 

et spirituellement. 

Cependant, alors que nous nous concentrons sur ce combat spirituel, nous le ferons dans 

la perspective que le diable est un ennemi vaincu. Bien sûr, nous ne pouvons pas le vaincre 

par notre propre autorité – plutôt, il a été vaincu par Christ. Jésus a qualifié le diable de "chef 

de ce monde" (Jean 12:31), et Il a dit de lui, "il n'a rien en moi" (Jean 14:30). Le diable n'a 

aucune autorité, aucun pouvoir ou aucune influence sur Jésus. Le livre de l'Apocalypse 

détaille graphiquement la victoire définitive de Jésus sur le diable lorsqu'il le jette « dans 

l'étang de feu et de soufre », où le diable « sera tourmenté jour et nuit pour toujours et à jamais 

» (20 :10). 

Cela peut vous amener à vous demander : « Si le diable est vaincu, pourquoi devons-nous 

encore nous battre ? La victoire sur le diable est assurée dans la réalité, mais elle n'est pas 



 

encore accomplie dans le temps . Le destin du diable est scellé, mais il a toujours accès à 

l'humanité jusqu'au jour où Dieu mettra fin à cet âge. L'existence du diable est liée à notre 

libre arbitre en tant qu'êtres humains. Dieu a donné aux êtres humains la capacité de choisir. 

. . et cela inclut notre capacité à choisir le mal. Le diable, en tant qu'agent suprême du mal, a 

le pouvoir de nous tenter et de nous opprimer. 

Ce que nous savons avec certitude, c'est que chaque fois que le diable est confronté à Jésus, 

le Seigneur Jésus gagne. Lorsque nous plaçons notre foi et notre espérance en Christ et que 

nous résistons au diable, le diable ne peut remporter une victoire sur nous. Nous pouvons 

perdre des batailles contre le diable de temps en temps, mais nous ne perdrons pas la guerre 

parce que nous appartenons à Christ. Il est important de garder cette assurance de victoire au 

premier plan de notre réflexion lorsque nous étudions le combat spirituel. Si nous ne 

regardons que le diable et ses tactiques, il est facile de se décourager ou d'avoir peur. Mais si 

nous restons concentrés sur Jésus-Christ, cependant, nous restons forts et vivants dans nos 

esprits. 

7. "N'aimez pas le monde ni les choses du monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du 

Père n'est pas en lui" (1 Jean 2:15). Que signifie aimer le monde ? 

[Votre réponse ici] 

8. Pourquoi l'amour du monde est-il incompatible avec l'amour de Dieu ? 

[Votre réponse ici] 

L A GRANDE VALEUR DES ALLIÉS CHRÉTIENS  

Tout le monde fait face à des batailles spirituelles. Et chaque personne vivante sait ce que 

cela signifie de se heurter aux assauts du diable. Pour cette raison, c'est un domaine de notre 

marche chrétienne dans lequel chacun de nous devrait avoir une grande empathie envers ses 

frères et sœurs en Christ. 

L'un de nos plus grands privilèges et responsabilités est d'aider nos compagnons croyants 

à combattre et à gagner des batailles spirituelles. Personne n'est destiné à affronter seul le 

diable. Le Christ nous assure qu'il est toujours présent. Même ainsi, nous devons fonctionner 

comme le corps de Christ, les uns pour les autres. Nous devons unir nos forces à celles qui 



 

sont attaquées par l'ennemi et devenir des compagnons de guerre, combattant dans le royaume 

des esprits par nos prières et notre soutien affectueux. 

Alors que nous faisons face à des batailles spirituelles, nous sommes sages de nous 

tourner vers nos frères et sœurs en Christ et de demander leur aide. Alors que nous voyons 

d'autres personnes confrontées à des batailles spirituelles, nous sommes avertis par la Bible 

d'aller vers eux et de les aider à remporter une victoire par le Christ. Nous devons lutter contre 

notre ennemi commun, Satan, et ses démons. Imaginez tout ce qui serait accompli dans nos 

églises aujourd'hui si les croyants s'unissaient contre leur véritable ennemi plutôt que de 

perdre leur temps et leur énergie à se chamailler ou à lutter contre des questions de moindre 

importance ! 

Je vous encourage donc à voir votre groupe d'étude biblique et vos compagnons chrétiens 

comme un groupe de guerriers de Dieu, puissamment équipés pour le combat grâce à votre 

relation avec Jésus-Christ et votre habilitation par le Saint-Esprit. Attendez-vous à ce que 

votre étude de la Parole vous équipe pour vous entraider alors que vous continuez à construire 

votre relation avec les autres croyants de votre église ou communauté, même après la fin de 

cette étude. 

9. « Que la parole du Christ habite en vous abondamment, en toute sagesse, vous 

enseignant et vous exhortant les uns les autres par des psaumes, des hymnes et des 

cantiques spirituels, chantant avec grâce dans vos cœurs au Seigneur » (Colossiens 

3 : 16). Admonester signifie avertir et guider l'autre vers le droit chemin. De quelles 

manières exhortez-vous vos compagnons croyants en Christ ? [Votre réponse ici] 

10. « Considérons-nous les uns les autres afin d'attiser l'amour et les bonnes œuvres, ne 

renonçant pas à nous assembler, comme c'est la manière de certains, mais nous 

exhortant les uns les autres » (Hébreux 10 :24-25). À votre avis, pourquoi la Bible 

insiste-t-elle sur l'importance pour les croyants de s'unir et de vivre ensemble ? Quelle 

force cela donne-t-il à un croyant ? 

[Votre réponse ici] 

 

 
 



 

 

AUJOURD'HUI ET DEMAIN 

Aujourd'hui : Le diable est réel, mais Jésus l'a complètement vaincu. 

Demain : Je demanderai au Seigneur de m'aider à voir où je peux renforcer 

ma vie spirituelle cette semaine. 

 
 

PRIÈRE DE CLÔTURE  

Père céleste, merci d'avoir promis d'être avec nous alors que nous affrontons les ennemis du 

monde, la chair et le diable. Nous savons que ces forces sont constamment présentes pour 

nous harceler, mais comme nous comptons sur Ta force, nous pouvons être assurés de la 

victoire. Merci aussi pour tes paroles réconfortantes selon lesquelles tu as fixé des limites à 

nos tentations afin que nous puissions les supporter avec succès, victorieusement et 

triomphalement. Nous prions pour que le Saint-Esprit aide chacun de nous à examiner sa vie 

et à évaluer ce qui se passe réellement, et à s'appuyer sur la promesse que Jésus-Christ est 

venu nous libérer de l'esclavage et des pièges de l'ennemi. 

 

REMARQUES _ ET DEMANDES DE PRIÈRE _ 

Utilisez cet espace pour écrire tous les points clés, questions ou demandes de prière de l'étude 

de cette semaine. 

[Votre réponse ici] 

 

 



 

LEÇON 2 

LA NATURE DE NOTRE ENNEMI 

 

DANS CETTE LEÇON 

Apprentissage : Qui est le diable ? 

Grandir : Qu'est-ce que le diable peut me faire ? 

 

L'une des principales règles de la guerre est de connaître son ennemi. Plus vous en savez sur 

votre ennemi – comment il pense et ce qui le motive – plus vous êtes prêt à le vaincre. Pour 

vaincre l'ennemi de notre esprit éternel, la première chose que nous devons savoir à son sujet 

est sa nature. 

Pierre a décrit le diable comme un « lion rugissant, cherchant qui il dévorera » (1 Pierre 

5 : 8). La plupart des chasseurs de gros gibier considèrent le lion comme l'animal le plus 

dangereux. Il est extrêmement puissant et peut se déplacer rapidement et bas (hors de vue 

dans les hautes prairies). Il a une grande capacité à suivre sa proie, étant furtif dans ses 

manœuvres et trompeur dans ses motivations. Le rugissement impressionnant d'un lion 

suscite une peur qui paralyse souvent sa proie, ce qui rend la conquête d'autant plus facile. 

Pierre a identifié avec précision toutes ces caractéristiques avec le diable. Le diable est 

puissant, trompeur et secret, et il peut agir rapidement s'il en a l'occasion. Son rugissement 

contre nous peut nous faire trembler de peur. Pierre écrivait aux chrétiens qui subissaient de 

grandes persécutions, et ils ont facilement compris cette image graphique. Les ennemis du 

christianisme opéraient souvent en secret. Les premiers chrétiens savaient qu'ils avaient des 

ennemis prêts à fondre sur eux pour leur foi, mais l'identité des ennemis était souvent 

inconnue des chrétiens. 

Pierre a également dit que le diable ne montre aucun favoritisme lorsqu'il attaque : « Les 

mêmes souffrances sont éprouvées par votre fraternité dans le monde » (1 Pierre 5 :9). Le 



 

diable agit comme un lion rugissant envers les croyants et les incroyants. Son comportement 

ne change pas selon sa proie, c'est sa nature d'être comme un lion rugissant, cherchant qui il 

peut dévorer. Les actions d'un lion sont cohérentes, que sa proie soit un gnou ou un jeune 

zèbre. Un lion agit toujours comme un lion. 

Le diable est souvent représenté avec humour comme un diablotin avec une fourche assis 

sur l'épaule d'une personne et lui chuchotant des choses coquines à l'oreille. Rien ne pourrait 

être plus éloigné de la vérité. Le diable cherche toujours notre destruction. Il est toujours à 

l'affût et jamais satisfait de sa dernière mise à mort. Jésus a dit que le diable vient à nous dans 

le but de voler tout ce qui a de la valeur, de tuer nos relations et de détruire notre santé et nos 

vies (voir Jean 10 :10). 

Le diable est un adversaire féroce. Il n'y a rien d'humoristique dans sa tactique ou son 

intention, et il n'y a certainement pas de quoi rire si nous sommes ses victimes. Nous nous 

rendons un sérieux tort si nous négligeons son existence, le prenons à la légère ou croyons 

que nous sommes capables de le vaincre par nos propres forces. 

1. « Il [le diable] était un meurtrier dès le commencement, et il ne se tient pas dans la 

vérité, car il n'y a pas de vérité en lui. Quand il prononce un mensonge, il parle de ses 

propres ressources, car il est un menteur et le père de celui-ci » (Jean 

8:44). Quelles caractéristiques Jésus révèle-t-il sur le diable dans ce verset ? 

[Votre réponse ici] 

2. En quoi ces traits de caractère diffèrent-ils des visions du monde sur le diable ? 

[Votre réponse ici] 

AUTRES D ESCRIPTIONS DE L'ENNEMI 

Comme indiqué précédemment, Pierre a appelé le diable un adversaire, ou quelqu'un qui 

cherche à s'opposer à nous. Les adversaires peuvent s'opposer à ce que nous disons ou faisons, 

ou ils peuvent nous être hostiles simplement parce que nous existons. Les adversaires 

prendront position contre nous, peu importe ce que nous faisons ou ne faisons pas. Le but de 

Satan est de nous vaincre parce qu'il veut nous vaincre. Il prend un plaisir personnel à le faire. 



 

Cela signifie que nous n'avons rien à faire pour gagner la haine du diable. Par la 

contrariété de sa nature même, il s'oppose même à ceux qui le servent. Il attire puis tue ses 

victimes, souvent avec la chose même qu'il a utilisée pour les attirer. Nous voyons cela tout 

le temps dans notre monde d'aujourd'hui. Les gens sont incités à consommer de la drogue et 

de l'alcool, et beaucoup d'entre eux meurent de maladies, d'accidents ou de surdoses 

connexes. D'autres se tournent vers des pratiques occultes, pour devenir les victimes de ces 

mêmes pratiques. De nombreuses personnes sont attirées par la soif de biens matériels et 

paient ensuite une forte pénalité pour vol ou détournement de fonds. 

Certaines personnes croient que le diable aime certaines personnes et leur donne certains 

pouvoirs. Le diable n'a jamais aimé aucun être humain. Chacun de nous est une menace 

potentielle pour lui. Le diable utilise les gens comme un chat joue avec une souris juste avant 

de la manger. Le diable nous déteste depuis notre naissance, uniquement parce que nous 

sommes des créations de Dieu conçues dans un but précis qui est en fin de compte pour notre 

bien et la gloire de Dieu. Le diable ne veut pas que nous rendions gloire à Dieu ou que nous 

vivions une vie qui pointe vers son amour. Il ne cessera jamais d'être notre adversaire. 

La Bible donne d'autres noms au diable, chacun décrivant divers aspects de sa nature 

mauvaise : tentateur (voir Matthieu 4 :3) ; Belzébuth , chef des asticots et agent de pourriture 

(voir 12:27) ; Satan , celui qui porte une accusation continuelle contre ceux qui ont foi en 

Dieu (voir 12:26), père du mensonge (voir Jean 8:44); voleur (voir 10:10) et trompeur (voir 

Apocalypse 12:9). Aucun de ces noms n'est flatteur ! Il n'y a pas une once de bien en lui. Il 

est méchant jusqu'à la moelle. 

3. « Le voleur ne vient que pour voler, tuer et détruire. Je suis venu pour qu'ils aient la vie 

et qu'ils l'aient en abondance » (Jean 10 :10). Quels sont les buts du diable pour votre 

vie ? Quels sont les objectifs de Jésus ? 

[Votre réponse ici] 

4. Quand avez-vous vu les puissances du monde mener à la mort ou à la destruction dans 

votre vie ou celle de quelqu'un que vous aimez ? En quoi le résultat final diffère-t-il de 

la tentation du début ? 

[Votre réponse ici]  



 

LES BUTS DE L ' ENNEMI 

Le diable rôde toujours autour de votre vie. Sa tactique ressemble à celle d' une troupe de 

lions : se concentrer sur une faiblesse, diviser et détruire. Quand le diable pense qu'il a une 

ouverture, il attaque. Vous aurez généralement une conscience générale que le diable n'est 

pas loin, mais il y a des moments où vous serez parfaitement conscient qu'il agit directement 

contre vous. C'est une attaque satanique . 

Si vous êtes un croyant, le diable ne peut pas détruire votre relation avec Christ. Il ne peut 

pas traverser la barrière du sang que Jésus a achetée en votre nom lorsqu'il est mort sur la 

croix. En Christ, vous avez la vie éternelle (voir Jean 3 :16 ; 1 Jean 5 :11-13). Paul a écrit que 

ni les principautés ni les puissances ne pouvaient vous séparer de l'amour de Dieu (voir 

Romains 8:38). Principautés et puissances décrivent des forces démoniaques. Paul a 

également dit que ni la hauteur ni la profondeur ne pouvaient vous séparer du Christ (voir 

verset 39). La profondeur fait en partie référence au shéol , le lieu des morts. 

Cependant, ce que le diable peut faire, c'est vous attaquer dans le domaine de vos 

émotions, de votre esprit et de votre corps. Il peut agir contre vous pour que vous n'ayez plus 

l'énergie, la santé, la motivation ou même le désir de servir Dieu. Le diable ne peut pas 

remporter une victoire définitive sur vous. . . mais il peut vous rendre inefficace. 

Le diable peut aussi attaquer votre réputation et votre témoignage. Il cherche toujours un 

moyen de détruire le témoignage d'un chrétien—encore une fois afin de rendre ce chrétien 

inefficace pour l'amour de l'évangile. Le diable sait qu'il ne peut pas enlever la vie éternelle 

d'un croyant, mais il fera de son mieux pour rendre le croyant inutile en tant qu'avocat du 

royaume de Dieu sur terre. En d'autres termes, le diable ne pourra peut-être pas vous 

empêcher d'aller au paradis, mais il fera de son mieux pour s'assurer que vous n'emmenez 

personne au paradis avec vous. 

Satan s'est engagé à vous détruire à tout prix. Il est patient et prêt à attendre le seul moment 

de faiblesse dont il a besoin pour vous attaquer. Il est également persistant et ne renoncera 

pas à rechercher votre destruction. Vous seriez imprudent si vous pensiez pouvoir jamais 

avoir un répit face au diable ou si vous pensiez pouvoir le vaincre une fois pour toutes dans 

votre vie, ou même dans un domaine particulier de votre vie. Il continue de rôder, d'attendre, 

de guetter et de chercher une base pour vous attaquer. 

Si Satan ne peut pas vous influencer directement, il tentera d'influencer les autres autour 

de vous afin de détourner votre attention de Christ ou d'affaiblir votre résolution de marcher 

dans la pureté avec Christ. La seule façon de s'assurer qu'il ne gagne pas une opportunité dans 



 

votre vie est de rester proche du Christ et de marcher quotidiennement dans la direction et la 

force qui vous sont offertes par le Saint- Esprit. Vous devez maintenir votre résolution de 

dire non à la tentation de pécher et de demander rapidement le pardon de Dieu chaque fois 

que vous ne respectez pas ses commandements. 

5. « Car j'ai la conviction que ni la mort ni la vie, ni les anges ni les principautés ni les 

puissances, ni les choses présentes ni les choses à venir, ni la hauteur ni la profondeur, 

ni aucune autre créature ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu qui est en nous. 

Jésus-Christ notre Seigneur » (Romains 8 :38-39). Qu'est-ce que cela dit sur l'amour de 

Dieu pour vous ? Y a-t-il quelque chose qui n'est pas couvert par cette liste quand il 

s'agit de ce qui peut vous séparer de l'amour de Dieu ? 

[Votre réponse ici] 

6. Que suggèrent ces versets en ce qui concerne les attaques du diable ? Comment vous 

assurent-ils qu'à cause de Christ, vous aurez la victoire ultime sur l'ennemi ? 

[Votre réponse ici] 

LES LIMITES  DU POUVOIR DE L' ENNEMI  

Aussi puissant et rusé que soit Satan, il n'est ni omnipotent (tout-puissant) ni omniscient 

(omniscient) comme le Seigneur. En fait, le diable ne porte aucune des qualités absolues ou 

éternelles de Dieu. Le diable s'appelait à l'origine Lucifer, et il était l'un des archanges du 

ciel. En tant qu'être créé, il a eu un commencement et il aura une fin horrible : la destruction 

et le tourment dans un étang de feu et de soufre (voir Apocalypse 20 :10). 

En tant qu'être créé, le diable n'est pas non plus omniprésent - il ne peut être qu'à un seul 

endroit à la fois. Beaucoup de gens croient qu'ils se battent constamment contre Satan, mais 

selon toute vraisemblance, ils n'ont jamais eu une seule bataille contre Satan lui-même. Les 

forces qu'ils ont combattues sont les démons de Satan , les anges déchus qui se sont joints à 

Lucifer pour se rebeller contre Dieu. C'est principalement à travers les démons que Satan 

exerce son influence sur les êtres humains. 

Les démons ont la capacité de tenter. Ils ont la capacité de tourmenter et d'opprimer, y 

compris la capacité de harceler les chrétiens. Paul a décrit l'activité démoniaque avec les 



 

chrétiens comme un match de lutte (voir Éphésiens 6 :11-12). Satan lui-même n'habite pas 

les êtres humains, car cela limiterait son pouvoir. Cependant, les démons ont la capacité 

d'habiter un non-chrétien, de sorte que la personne commence à agir de la même manière que 

Satan agirait s'il était présent sur la scène. 

Les démons sont organisés et gouvernés par Satan. Ils font ce qu'il ordonne. La Bible 

nous dit que les forces des ténèbres ont une hiérarchie. Comme nous l'avons vu, Paul a décrit 

cela comme « des principautés. . . pouvoirs . . . princes des ténèbres » (Éphésiens 6 : 12). 

L'activité démoniaque est répandue et constante. En fait, Jean a écrit : « le monde entier est 

sous l'emprise du méchant » (1 Jean 5 :19). Le diable exerce son influence à travers ses 

démons. 

Satan et ses forces démoniaques sont puissants et répandus, mais ils ne sont pas 

souverains. Seul Dieu est souverain. Seul Dieu possède l'autorité ultime sur Son univers. 

Satan ne peut pas dépasser les limites que Dieu lui a imposées, et ses démons non plus. Dieu 

peut permettre à Satan de tenter ou d'exercer une influence dans la vie d'une personne, mais 

Dieu détermine la mesure dans laquelle Satan peut opérer. Dieu conserve le contrôle ultime. 

. . toujours. 

Nous le voyons dans la vie de Job. Satan a demandé l'accès pour le tourmenter, et Dieu lui a 

permis de le faire (voir Job 1:6-12 ; 2:1-6). La première fois que Satan a fait cette demande, 

Dieu a dit : « Voici, tout ce qu'il a est en ton pouvoir ; seulement ne portez pas la main sur 

sa personne » (1:12). Satan a causé la mort des fils et des filles de Job, ainsi que la perte des 

troupeaux, des troupeaux et des serviteurs de Job. Mais Job répondit en disant : « L' Éternel a 

donné, et l' Éternel a repris ; béni soit le nom de l' Éternel » (1:21). Il n'a pas blâmé Dieu pour 

aucun de ses malheurs. La deuxième fois que Satan a demandé la permission de tenter Job, 

le Seigneur a dit : « Voici, il est entre vos mains, mais épargnez-lui la vie » (2 : 6). 

Cette histoire révèle deux points importants sur les limites du pouvoir de Satan. 

Premièrement, Satan est soumis à Dieu . Il peut porter des accusations contre une personne 

et peut interroger Dieu, mais il ne peut pas toucher la personne qui craint Dieu et fuit le mal 

à moins que Dieu ne lui en donne la permission (voir 1 : 1). Deuxièmement, Dieu met des 

limites à ce que Satan est autorisé à faire . Satan ne peut pas outrepasser les limites que Dieu 

lui impose. À la fin de l'histoire de Job, Dieu dit à Job : « Qui donc peut me résister ? Qui 

m'a précédé, pour que je le paie ? Tout ce qui est sous les cieux est à moi » (41 :10-11). Tout 

inclut, bien sûr, Satan et ses démons. 

Une partie de la tromperie que Satan a jouée dans l'esprit des hommes et des femmes est 

qu'il est aussi puissant que Dieu, qu'il est égal à Dieu et qu'il détient autant de pouvoir pour 



 

le mal que Dieu détient pour le bien. Ce n'est tout simplement pas vrai. Satan opère sous la 

souveraineté de Dieu. Il est un rebelle contre une autorité supérieure. Dieu seul est le roi 

souverain de l'univers, et il n'a pas d'égal. 

7. « Si nous disons que nous n'avons pas de péché, nous nous trompons, et la vérité n'est 

pas en nous. Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les 

pardonner et nous purifier de toute iniquité » (1 Jean 1 :8-9). Comment Satan trompe-t-

il parfois les gens en leur faisant nier le péché ? Quand avez-vous vu cela dans votre 

propre vie ? 

[Votre réponse ici] 

8. Qu'apprenez-vous sur les limites du pouvoir de Satan à partir de l'histoire de Dieu ? 

Qu'apprenez-vous sur le pouvoir que Dieu détient ? 

[Votre réponse ici] 

NOTRE RÉPONSE  À L' ENNEMI 

Quelle devrait être notre réponse au diable une fois que nous connaissons sa nature ? Je crois 

que nous devrions avoir une compréhension claire de la puissance du diable, mais en tant que 

chrétiens, nous ne devrions pas trembler de peur devant lui. C'est un ennemi vaincu - Christ 

Jésus, notre Seigneur, est vainqueur de lui. La personne qui n'a pas de relation personnelle 

avec Jésus est celle qui devrait craindre le diable. Cette personne n'a pas de bouclier contre 

le diable et est la proie ouverte des assauts du diable. 

Si vous n'avez pas accepté Christ comme votre Sauveur personnel mais que vous ne 

marchez pas étroitement avec lui aujourd'hui, je vous encourage à admettre votre nature 

pécheresse et à reconnaître que vous vivez séparé de Dieu. Acceptez le paiement de Jésus 

pour vos péchés, demandez au Père de vous pardonner et de transformer votre nature 

pécheresse, et demandez-Lui de vous remplir de Son Saint-Esprit afin que vous puissiez vivre 

une vie qui Lui soit agréable. À moins d'être chrétien, vous ne pouvez pas vaincre l'ennemi 

de votre âme. Tant que vous êtes un non-croyant, vous êtes l'une des cibles préférées du 

diable. Vous êtes destiné à être sa victime sans aucun recours tant que vous restez en rébellion 

contre Dieu. 



 

9. « Car il dit : 'En un temps convenable je t'ai exaucé, et au jour du salut je t'ai secouru.' 

Voici, c'est maintenant le temps accepté; voici, c'est maintenant le jour du salut » (2 

Corinthiens 6:2). Avez-vous accepté Jésus comme votre Seigneur et Sauveur ? Si non, 

qu'est-ce qui vous empêche de le faire en ce moment ? 

[Votre réponse ici] 

10. Si vous avez accepté Christ comme votre Sauveur, comment êtes-vous protégé du 

diable ? 

[Votre réponse ici] 

 

 
 

AUJOURD'HUI ET DEMAIN 

Aujourd'hui : Satan ne peut pas toucher un cheveu de ma tête sans la 

permission de Dieu. 

Demain : Je placerai ma foi entièrement en Christ pour me protéger des 

attaques du diable. 

 
 

PRIÈRE DE CLÔTURE _ 

Père, merci pour ton merveilleux amour, ta bonté et ta miséricorde envers nous. Merci de 

nous avoir fait prendre conscience de la nature et des tactiques de l'ennemi auquel nous 

sommes confrontés chaque jour. Aujourd'hui, nous Te prions d'accorder la clarté à ceux qui 

subissent la tentation en ce moment - qui ont joué, joué, raisonné et rationalisé avec les 

mensonges du diable - pour les aider à voir ce que Satan a vraiment fait. Donne-leur la 

sagesse et la force de se mettre à genoux maintenant, de tourner le dos à cette tentation et de 

s'abandonner de nouveau et de nouveau à Toi en tant que Seigneur de leur vie. 

 



 

REMARQUES _ ET DEMANDES DE PRIÈRE _ 

Utilisez cet espace pour écrire tous les points clés, questions ou demandes de prière de l'étude 

de cette semaine. 

[Votre réponse ici]  



 

LECON 3 

LA TACTIQUE DE NOTRE ENNEMI  

 

DANS CETTE LEÇON 

Apprendre : Pourquoi est-ce que je finis par commettre un péché alors que 

je ne le veux pas ? 

Grandir : comment puis-je prévenir la tentation avant qu'elle ne 

commence ? 

 

Nous devons non seulement connaître la nature de l'ennemi, mais aussi comprendre ses 

tactiques. Une connaissance des méthodes du diable nous équipera pour discerner quand le 

diable est à l'œuvre et pour savoir comment lui résister et résister à ses assauts. L'outil 

principal de Satan est la tromperie . Il travaille dans nos esprits pour nous amener à appeler 

le bien « mauvais » et le mauvais « bon ». Il est passé maître dans l'art de déformer la vérité 

et de voiler ce qui est nuisible pour qu'il paraisse bénéfique. 

Le diable est un expert des apparences, des déguisements et des illusions. Il est le maître 

contrefacteur. Les meilleures contrefaçons, bien sûr, sont celles qui ressemblent le plus aux 

articles authentiques. Le diable se spécialise dans les "bons faux". Il vient à nous d'une 

manière qui est attrayante et qui semble être spirituelle et acceptable. Paul l'a qualifié d'« ange 

de lumière » qui se fait passer pour l'un des saints anges de Dieu : « Car Satan lui-même se 

transforme en ange de lumière. Ce n'est donc pas grand-chose si ses ministres [démons] se 

transforment aussi en ministres de justice, dont la fin sera selon leurs œuvres » (2 Corinthiens 

11 :14-15). 

Satan atteint ses objectifs lorsqu'une personne semble faire quelque chose de bon ou de 

noble, mais qu'en fait elle agit à partir de mauvais motifs et à des fins mauvaises . En fin de 

compte, les ténèbres d'une personne mauvaise seront révélées et la détruiront. 



 

Malheureusement, cela ne se produira souvent que lorsque beaucoup d'autres seront trompés 

et vivront selon les desseins de Satan. 

Les meilleurs agents humains de Satan sont des gens qui « réussissent » qui prétendent 

avoir fait leur chemin dans la vie entièrement grâce à leur propre intellect et à leurs 

compétences, qui refusent de reconnaître Jésus-Christ et qui sont des fontaines de toutes 

sortes de fausses philosophies. Ils opèrent dans une grande variété de religions et de «ismes» 

à travers le monde, y compris les religions de la laïcité et de l'humanisme, qui vénèrent les 

idoles de la réussite humaine. Ces agents experts de Satan semblent être bien intentionnés et 

prétendent avoir à cœur les besoins et les préoccupations des autres. En réalité, ce sont des 

gens égocentriques et impies qui sont motivés par une avidité pour les possessions et une soif 

de pouvoir personnel. 

Plus Satan nous observe et nous connaît, plus ses tactiques deviennent voilées envers 

nous. Il nous attaquera rarement de front à nos points forts. Au contraire, il découvrira nos 

faiblesses et nous percera au fil du temps, grignotant nos vies avec persistance et subtilité 

croissante. C'est comme s'il disait: "Eh bien, ils ont vu clair et n'ont pas acheté mon mensonge, 

alors laissez-moi voir si je peux cacher un peu mon intention et essayer une autre tactique qui 

ne sera pas si facilement reconnue." Plus nous résistons au diable, plus les tromperies du 

diable seront astucieuses et voilées. Au fil du temps, cela peut atteindre le point où, comme 

l'a dit Jésus, même les chrétiens les plus forts et les plus engagés peuvent être en danger d'être 

trompés (voir Matthieu 24:24). 

1. Quand avez-vous été trompé en pensant que quelque chose de mauvais était bon, ou vice 

versa ? 

[Votre réponse ici] 

2. Quels sont quelques exemples de bonnes choses que le monde appelle mauvaises et de 

mauvaises choses que le monde appelle bonnes ? 

[Votre réponse ici] 



 

UNE IDEEE SUR LES PLAN DE L’ENNEMI 

Il y a plusieurs étapes identifiables dans la tromperie que Satan emploie. D'abord, il plante 

une idée dans notre imaginaire . Tout le monde a une imagination. C'est une partie de notre 

réflexion que nous utilisons pour explorer les possibilités et les rêves du « et si ». 

L'imagination est neutre - elle peut être tournée vers le mal ou le bien. Ceux qui utilisent leur 

imagination pour le bien peuvent être une force positive pour édifier le peuple de Dieu et 

étendre le royaume de Dieu sur terre. Ces personnes peuvent imaginer des moyens très 

innovants de répandre l'évangile et de montrer l'amour de Dieu à ceux qui en ont 

désespérément besoin. D'autre part, ceux qui permettent à leur imagination d'être utilisée pour 

le mal peuvent avoir une influence tout aussi dangereuse et dommageable sur les autres. 

Nous devons poser des questions sur toute nouvelle idée, "Où ira la mise en œuvre de ce 

plomb?" En d'autres termes, la mise en œuvre de l'idée nous dirigera-t-elle, nous et d'autres, 

vers le paradis ? Ou cela nous égarera-t-il, nous ou d'autres, et nous détournera-t-il des 

affaires divines ? Le diable aime implanter des idées qui ont un élément attrayant. Il sait ce 

que nous aimons et ce que nous voulons dans nos désirs charnels, alors enveloppe sa tentation 

dans quelque chose que nous trouvons attirant. Il le fait pour que nous puissions au moins 

entretenir l'idée un moment. Nous pouvons appeler cela un fantasme, une rêverie ou un 

souhait. Nous savons que c'est mal, mais nous supposons qu'il n'y a pas de mal parce que 

nous ne faisons que penser à cela . 

Plus nous nous attardons sur l'une des idées de Satan, plus nous sommes piégés par elle. 

Nous disons parfois que certaines choses ou idées captivent notre imagination. En fait, ils le 

font ! Plus longtemps une idée est entretenue dans l'imagination, plus nous sommes 

susceptibles d'agir en conséquence. 

3. « Car les armes de notre combat ne sont pas charnelles, mais puissantes en Dieu pour 

renverser des forteresses, renverser des arguments et toute chose élevée qui s'élève 

contre la connaissance de Dieu, amenant toute pensée captive à l'obéissance de Christ » 

(2 Corinthiens 10 : 4–5). Quelles sont les « armes de notre guerre » ? 

[Votre réponse ici] 

4. Que signifie ramener toute pensée en captivité ? Comment est-ce fait? 

[Votre réponse ici] 



 

NOUS IDENTIFIONS AVEC UNE IDEE 

Une fois qu'une idée a été plantée dans notre imagination, nous commençons à nous identifier 

à elle. Nous commençons à nous mettre dans l'image. Nous nous demandons ce que cela 

ferait de posséder cet objet ou d'être avec cette personne ou de participer à cette activité. Plus 

longtemps nous nous identifions à l'idée, plus nous désirons l'essayer. Nous commençons à 

nous attarder sur l'idée, et elle occupe de plus en plus notre énergie mentale. De plus en plus, 

nous justifions les aspects apparemment bénéfiques et attrayants de l'idée. 

Un dicton populaire des années 1960 disait : « Si ça fait du bien, fais-le. . . et si vous ne 

l'avez pas essayé, ne le frappez pas. Beaucoup de gens ont commencé à accepter l'idée qu'à 

moins d'avoir une expérience personnelle avec quelque chose, ils n'avaient pas le droit de le 

critiquer ou de l'appeler un péché. Satan a pris cette philosophie et l'a formulée en des termes 

encore plus subtils. Maintenant, nous justifions qu'il est acceptable de « tester une idée dans 

notre esprit » - de nous identifier à elle dans nos pensées. Nous n'avons aucune intention 

réelle d'adopter ce comportement, principalement parce que nous ne voulons pas être pris en 

flagrant délit par les autres. Nous nous justifions, cependant, qu'il pourrait être bénéfique 

pour nous d'essayer une idée particulière dans notre esprit afin que nous puissions voir ce que 

nous en pensons. Nous supposons que nous resterons justes aux yeux de Dieu si nous ne 

faisons jamais en réalité ce que nous pensons dans notre esprit. 

Cette pensée erronée existe depuis l'époque d'Adam et Eve. Jésus a souligné le danger de 

s'identifier à de telles pensées et d'y répondre dans l'esprit et le cœur : " Vous avez entendu 

dire qu'il a été dit aux anciens : ' Vous ne tuerez pas, et quiconque assassinera sera en danger 

de jugement. ' Mais moi, je vous dis que quiconque se met en colère contre son frère sans 

raison sera en danger de jugement. . . . Vous avez entendu dire qu'il a été dit aux anciens : 

'Tu ne commettras pas d'adultère.' Mais moi, je vous dis que quiconque regarde une femme 

pour la convoiter a déjà commis un adultère avec elle dans son cœur (Matthieu 5 :21-22, 27-

28). 

Jésus a enseigné que notre façon de penser est tout aussi réelle que la façon dont nous 

nous comportons. Pécher dans notre esprit est tout aussi réel que pécher devant le monde 

entier. Lorsque nous commençons à nous identifier aux idées de Satan, nous sommes déjà en 

territoire très dangereux. 

5. Pourquoi est-ce tout aussi pécheur de penser au meurtre ou à l'adultère que de commettre 

ces actes ? 



 

[Votre réponse ici] 

6. Comment ce même principe pourrait-il s'appliquer à d'autres situations ? 

[Votre réponse ici] 

NOUS DÉCOUVRONS COMMENT AGIR 

Une fois que nous nous identifions à l'idée que Satan a implantée dans notre esprit, nous 

commençons à tracer des voies par lesquelles nous pourrions l'exprimer. Plus nous nous 

identifions à l'une des idées de Satan, plus notre désir d'en faire l'expérience grandit. Lorsque 

ce désir atteint un certain degré d'intensité, nous commençons à élaborer un plan pour réaliser 

le désir à part entière qui a commencé comme une piqûre de notre imagination. 

Permettez-moi de vous donner quelques exemples. Un homme pourrait commencer à 

penser à quelque chose qu'il sait qu'il ne peut pas se permettre, peut-être une nouvelle voiture 

de sport coûteuse. Il pense à la beauté de la voiture et à tous les avantages de la posséder. 

Avant longtemps, il pense à quel point il serait agréable de conduire la voiture en ville et à 

quel point ses amis seraient impressionnés s'il la possédait. Il imagine la voiture devant chez 

lui et il fantasme de la conduire au travail. Bientôt, il envisage de faire un essai routier chez 

un concessionnaire local. 

Ou peut -être qu'une femme commence à réfléchir à ce que cela pourrait être d'être mariée 

à un homme avec qui elle travaille. Le seul problème est qu'il est déjà marié. Elle ignore ce 

fait et commence à réfléchir à tous les avantages qui pourraient être associés à son mariage. 

Elle commence à se voir aller avec lui et commence à projeter à quel point ses amis seraient 

envieux. Avant longtemps, elle complote un moyen d'amener cet homme à déjeuner avec 

elle, dans l'espoir qu'elle pourrait trouver un moyen de l'amener à l'inviter à dîner. 

Il n'y a qu'une courte étape entre avoir un fort désir de quelque chose et élaborer un plan 

qui met ce désir en action. Bien sûr, en agissant sur une telle idée, nous avons rarement 

l'intention d'en faire une habitude. Nous disons généralement : "Je vais juste essayer une fois 

pour voir à quoi ça ressemble." Mais si nous essayons quelque chose que nous savons être 

un péché, nous continuerons à le désirer. Nous pouvons essayer de nous convaincre que nous 

sommes assez forts pour dire non à une seconde tentation, même si nous n'étions pas assez 

forts pour dire non à la première tentation. 



 

Une fois que nous prenons la décision d'accomplir le péché, nous devenons aveugles. 

Nous pensons que nous pouvons contrôler nos tendances charnelles, alors qu'en réalité nos 

tendances charnelles nous contrôlent. Lorsque nous cédons au péché et que cela devient une 

habitude, nous devenons dépendants de notre péché. Il nous gouverne. Il domine chacune de 

nos pensées éveillées. Il gouverne chacune de nos actions. 

Nos désirs humains naturels sont forts, surtout lorsqu'ils sont couplés à notre volonté 

humaine. Une fois que nous nous engageons sciemment dans le péché, le désir de pécher est 

encore plus fort et notre volonté de pécher est renforcée. Nous trouvons de plus en plus 

difficile de nous priver de ce que nous désirons. Notre volonté diminue. Ce n'est que si nous 

faisons confiance au Saint-Esprit pour nous donner le pouvoir de résister aux tentations de 

Satan que nous pouvons nous détourner du péché et choisir le plan de Dieu pour le bien. 

7. « Pour le bien que je veux faire, je ne le fais pas ; mais le mal que je ne veux pas faire , 

que je pratique. Maintenant, si je fais ce que je ne veux pas faire, ce n'est plus moi qui le 

fais, mais le péché qui habite en moi » (Romains 7 :19-20). Quand avez-vous fait une 

complainte similaire dans votre vie ? 

[Votre réponse ici] 

8. « Quand le désir a conçu, il enfante le péché ; et le péché, lorsqu'il est devenu adulte, 

produit la mort » (Jacques 1:15). Qu'est-ce que Jacques sous-entend est le danger de 

simplement «essayer» quelque chose que vous savez être un péché? 

[Votre réponse ici] 

TOUS LES PECHES COMMENCE AVEC LES IDEES DE SATAN 

Le Saint-Esprit et Satan ont tous deux accès à nos pensées. Nous ne réfléchissons pas 

totalement de notre propre initiative. Notre imagination représente le sol dans lequel le Saint-

Esprit plante des graines d'idées qui porteront une moisson de bénédictions. De la même 

manière, Satan a été autorisé à tenter de planter des graines qui n'ont d'autre potentiel que de 

devenir des mauvaises herbes sauvages de destruction. 

Nous devons choisir de laisser les pensées de Dieu demeurer et s'enraciner en nous. Avec 

une grande diligence, nous devons décider de laisser passer les pensées qui viennent de Satan. 



 

Nous devons refuser d'entretenir les notions de Satan ou de nous engager dans des 

imaginations fantaisistes sur le mal. 

Pierre nous a donné cette sagesse sur la façon dont nous pouvons éviter le processus de 

tromperie du diable : « Soyez sobres, soyez vigilants » (1 Pierre 5 :8). Être sobre signifie 

avoir l'esprit clair et ne pas avoir de pensées floues sur ce qui est bien ou mal. Nous devons 

connaître avec certitude les commandements de Dieu et les enseignements de Jésus afin de 

savoir instantanément si une idée vient de Satan ou du Saint-Esprit. Il est de notre 

responsabilité de garder un esprit sobre. Personne d'autre ne peut lire et étudier la Parole de 

Dieu pour nous. Nous devons fixer nos esprits pour apprendre ce qui est bien et ce qui est 

mal du point de vue de Dieu. 

Être sobre implique aussi un sérieux dans la vie. Nous ne devons pas plaisanter sur le 

diable ou le prendre à la légère. Nous devons reconnaître que nous avons un ennemi qui ne 

veut qu'une chose : nous anéantir. S'il ne peut pas nous anéantir, il se contentera de la 

meilleure chose suivante : nous rendre inefficaces et inutiles. Nous devons prendre notre 

ennemi aussi au sérieux qu'il nous prend. 

Être vigilant signifie être vigilant, alerte et prompt à dire non au diable. Nous le faisons 

en demandant au Saint-Esprit de nous aider à rester vigilants. Le diable n'a jamais tiré la laine 

sur les yeux du Saint-Esprit. Il n'a jamais trompé Celui que Jésus a décrit comme étant l'Esprit 

de Vérité. Notre vigilance est directement liée à notre confiance dans le Saint-Esprit pour 

nous guider dans nos décisions et nos choix quotidiens. Si nous demandons au Saint-Esprit 

avec un cœur sincère de nous révéler les mensonges du diable et de nous aider à discerner les 

mauvais esprits à l'œuvre, nous pouvons être assurés qu'il le fera. 

Dieu ne nous a jamais demandé de vaincre l'ennemi par nos propres forces. 

Cependant, nous devons choisir de recevoir l'aide du Saint-Esprit. Être sobre et vigilant 

signifie être sérieux au sujet de suivre Dieu dans tous les domaines de notre vie, vingt-quatre 

heures sur vingt-quatre, tous les jours de l'année. 

9. « Ne vous conformez pas à ce monde, mais soyez transformés par le renouvellement 

de votre esprit, afin que vous puissiez éprouver quelle est la volonté bonne, agréable et 

parfaite de Dieu » (Romains 12 :2). Que signifie être conforme à ce monde ? 

Comment cela peut-il arriver? 

[Votre réponse ici] 



 

10. Qu'est-ce que cela signifie de renouveler votre esprit? Pourquoi un esprit renouvelé 

est-il essentiel si vous voulez comprendre la volonté de Dieu ? 

[Votre réponse ici] 

 

 

 

AUJOURD'HUI ET DEMAIN 

Aujourd'hui : Le diable essaie de tourner mon esprit vers le mal, mais le 

Saint-Esprit le tournera vers le bien. 

Demain : Je demanderai au Seigneur de m'aider à transformer ma façon de 

penser cette semaine. 

 
 

PRIÈRE DE CLÔTURE _ 

Père céleste, nous prions pour que tu nous rendes toujours plus conscients des tactiques de 

l'ennemi contre nous et que tu nous entoures de ta merveilleuse haie de protection. Permettez 

à votre hôte angélique de nous entourer et de nous servir chaque jour alors que nous 

affrontons des épreuves et des tentations. Permets-nous aujourd'hui, grâce à l'œuvre de ton 

Saint-Esprit, de reconnaître quand l'ennemi cherche à implanter une idée dans notre 

imagination afin que nous ne nous identifions jamais à cette pensée ou que nous ne 

complotions des façons de la mettre en pratique. Nous voulons seulement vous servir et vous 

honorer dans tout ce que nous disons et faisons. 

 

REMARQUES _ ET DEMANDES DE PRIÈRE _ 

Utilisez cet espace pour écrire tous les points clés, questions ou demandes de prière de l'étude 

de cette semaine. 



 

LEÇON 4 

LA POSTURE DE LA RÉSISTANCE ACTIVE  

 
 

DANS CETTE LEÇON 

Apprentissage : Si le diable est si puissant, comment puis-je espérer le 

vaincre ? 

Grandir : Quel est mon rôle dans cette lutte, et quel est le rôle de Dieu ? 

 

Tout au long de l'histoire, nous avons de nombreux exemples de personnes qui ont résisté au 

mal d'une manière qui n'était pas militante, vengeresse ou violente. En fait, la plupart des 

martyrs chrétiens à travers les âges ont pris position contre le mal. Dans la Bible, nous lisons 

comment Jean-Baptiste, Etienne et le disciple Jacques ont été mis à mort pour avoir pris 

position et proclamé que Jésus était le Fils de Dieu. Les traditions de l'Église primitive 

racontent également que Pierre et Paul ont été mis à mort pour leur foi, tout comme Jacques 

(le frère de Jésus), Marc, Philippe, André, Jude, Barthélemy et Thomas. 

Chacun de ces individus, et bien d'autres qui les ont suivis, ont fermement refusé de renier 

le Seigneur Jésus, de tourner le dos à leur foi ou d'exposer leurs compagnons chrétiens à du 

mal. Leur résistance a fait une différence dans le monde et, à la fin, Christ a remporté la 

victoire. Le royaume de Dieu sur terre s'est étendu, tandis que les royaumes créés par l'homme 

se sont estompés dans l'histoire. 

La résistance est l'approche biblique pour affronter et vaincre le diable. Comme l'a écrit 

Pierre : « Résistez-lui, fermes dans la foi » (1 Pierre 5 :9). Jacques a fait écho à cet 

enseignement : « Soumettez -vous à Dieu. Résistez au diable et il vous fuira. Approchez-vous 

de Dieu et il s'approchera de vous » (Jacques 4 :7-8). Pierre et Jacques précisent tous deux 

que nous devons activement résister au mal. 



 

RÉSISTANCE ACTIVE _ 

À première vue, la résistance peut sembler passive, mais elle est tout sauf passive dans la 

pratique réelle. La résistance est une position active, intentionnelle et puissante. 

Pensez à ce que vous feriez si vous voyiez quelqu'un foncer directement vers vous à un 

rythme rapide. Imaginez qu'il y ait un mur à pic sur votre droite et un fort dénivelé sur votre 

gauche. Il n'y a aucun moyen de tourner et de distancer cet adversaire. Qu'est-ce que tu ferais? 

Vous vous prépareriez probablement au coup. Vous plantez vos pieds carrément et vous vous 

penchez en avant, probablement avec une épaule et une jambe un peu en avant de votre autre 

jambe et épaule. Vous serrez les dents, vous tendez les muscles et vous vous préparez au 

coup, en vous attendant à ce que votre adversaire rebondisse sur vous plutôt que de vous 

renverser. Vous êtes en position de résistance. 

La résistance rame à contre-courant de la culture et refuse d'adopter des pratiques 

perverses, même si les gens autour de nous les adoptent. La résistance fait la bonne chose 

uniquement parce que c'est la bonne chose à faire. La résistance consiste à dire non aux offres 

et aux tentations dont nous savons qu'elles nous mèneront dans un endroit dangereux où nous 

ne voulons pas aller. La résistance est d'abord et avant tout une décision ferme de s'engager 

dans la lutte contre le mal plutôt que de reculer devant les attaques ou de reculer devant les 

avances du diable. 

1. « Soumettez-vous donc à Dieu. Résistez au diable et il fuira loin de vous » ( Jacques 

4 :7). Que signifie se soumettre à Dieu ? Pour résister au diable ? Donnez des exemples 

précis de chacun. 

[Votre réponse ici] 

2. Quand avez-vous délibérément choisi de résister au mal ? Quelles étaient les 

circonstances ? Quels ont été les résultats ? 

[Votre réponse ici] 



 

RÉSISTANCE  ET P ATIENCE 

La résistance demande de la force et du courage. Il faut aussi de la patience. Comme l'écrit 

James : 

Soyez patients, frères, jusqu'à la venue du Seigneur. Voyez comment le fermier attend 

le précieux fruit de la terre, attendant patiemment jusqu'à ce qu'il reçoive la pluie de 

la première et de l' arrière -saison. Vous aussi soyez patient. Affermissez vos cœurs 

(Jacques 5 :7-8). 

Nous devons être patients avec nous-mêmes. . . et nous devons être patients avec nos 

compagnons croyants. Nous devons regarder avec espérance l'avenir que le Seigneur a pour 

chacun de nous. Dieu fait un bon travail en nous. Il fait du bon travail auprès des gens qui 

nous entourent, mais peut-être de différentes manières et à un rythme différent. Si nous 

devenons impatients de notre croissance spirituelle ou de la croissance spirituelle des autres, 

nous pouvons devenir en colère, frustrés et sans amour. 

De telles attitudes donnent une opportunité et une prise à Satan pour faire son travail. Ces 

attitudes sont celles de la résistance. La résistance est patiente . 

3. « L'amour souffre longtemps et est bon ; l'amour n'envie pas; l'amour ne se vante pas, 

ne s'enfle pas » (1 Corinthiens 13 :4). Que signifie se parader ? Qu'est-ce que cela 

signifie d'être gonflé? En quoi l'amour est-il différent de ces attitudes ? 

[Votre réponse ici] 

4. Comment l'envie peut-elle rendre une personne impatiente avec les autres ? Comment 

« souffrir longtemps » fonctionne-t-il pour vaincre l'envie ? 

[Votre réponse ici] 

LA RÉSISTANCE IMPLIQUE LA SOUMISSION  À DIEU  

Pierre et Jacques soulignent deux mots qui sont au cœur de notre capacité à résister au diable 

: soumission à Dieu et foi . La soumission à Dieu, c'est dire : « Je ne peux pas faire cela, mais 



 

je sais que tu le peux. Dans notre résistance contre le diable, nous pourrions dire : « Je ne 

peux pas vaincre le diable par moi-même, mais avec Toi, Seigneur, je peux avoir la victoire. 

C'est certainement la position que l'apôtre Paul a adoptée lorsqu'il a dit : « Je puis tout par 

Christ qui me fortifie » (Philippiens 4 :13). 

James a décrit la soumission comme développant une relation plus étroite avec Dieu. 

Comme il l'a écrit, "Approchez-vous de Dieu et il s'approchera de vous" (Jacques 4: 8). Le 

principal moyen de connaître Dieu et de savoir comment il veut que nous vainquions le mal 

est de passer du temps avec lui. Après tout, il est pratiquement impossible d'avoir une relation 

proche avec une autre personne si nous ne communiquons jamais ! 

Nous nous rapprochons de Dieu lorsque nous prions et lisons Sa Parole. Nous nous 

rapprochons de lui lorsque nous consacrons du temps uniquement à l'écouter et à nous 

attendre à ce qu'il nous guide et nous guide. Nous nous rapprochons du Seigneur lorsque nous 

nous enfermons périodiquement avec lui, fermant toutes les autres influences qui pourraient 

nous empêcher de mieux le connaître. 

Plus nous nous rapprochons de Dieu, mieux nous le connaissons. Et plus nous apprenons 

à le connaître, plus nous sommes témoins de sa puissance impressionnante, expérimentons 

son immense amour, apprenons de sa sagesse et grandissons dans notre foi. Nous arrivons à 

une réalisation et à une conclusion encore plus grandes : "Oui, Dieu peut vaincre le diable à 

ma place." 

Ceux qui soumettent leur vie à Dieu sont humbles. L'humilité et la soumission ne peuvent 

pas être séparées. Les vrais humbles reconnaissent qu'ils sont totalement dépendants de Dieu 

et que seul Dieu est Dieu. Ceux qui croient la vérité sur Dieu de tout leur cœur reçoivent une 

portion abondante de la grâce de Dieu. Encore une fois, les paroles de Jacques : « Mais il 

donne plus de grâce. C'est pourquoi il dit : 'Dieu résiste aux orgueilleux, mais il fait grâce 

aux humbles' » (Jacques 4:6). 

5. « Humiliez-vous devant le Seigneur, et il vous élèvera » 

(Jacques 4:10). Que signifie s'humilier devant le 

Seigneur? Comment est-ce fait? 

[Votre réponse ici] 

6. Quand vous êtes-vous délibérément humilié dans le passé ? Quelles étaient les 

circonstances ? Quels ont été les résultats ? 



 

[Votre réponse ici] 

LA RÉSISTANCE IMPLIQUE LA FOI  

foi est également essentielle pour résister au diable. C'est dire à Dieu : « Je crois que tu le 

feras. Dans notre combat pour vaincre l'ennemi, notre foi pourrait s'exprimer ainsi : "Je crois 

que tu vaincras l'ennemi et le fera fuir loin de moi alors que je lui résiste et mets ma confiance 

en toi." Dans les Psaumes, nous voyons le roi David faire encore et encore ce genre de 

déclaration de foi au Seigneur : 

• « Ô mon Dieu, j'ai confiance en vous ; que je n'aie pas honte; que mes ennemis ne 

triomphent pas de moi » (25 : 2). 

• « J'ai haï ceux qui considèrent les idoles inutiles ; mais j'ai confiance en l' Éternel » (31:6). 

• « Toi, ô Dieu, tu les feras descendre dans la fosse de destruction ; les hommes 

sanguinaires et trompeurs ne vivront pas la moitié de leurs jours ; mais j'aurai confiance 

en toi » (55:23). 

• "Chaque fois que j'ai peur, je me confie en toi " (56:3). 

• « Fais-moi entendre ta bonté dès le matin, car en toi j'ai confiance ; fais-moi connaître 

la voie dans laquelle je dois marcher » (143:8). 

Chacun de nous a reçu une mesure de foi dès sa naissance (voir Romains 12 : 3), mais 

cela ne signifie pas que nous avons automatiquement une foi active, vibrante ou mature. 

Notre foi peut dormir en nous, la plupart du temps inutilisée. Cela peut aussi rester une foi 

faible ou immature. Jésus parlait à la fois de « grande foi » et de « peu de foi » (Matthieu 

6 :30 ; 8 :10, 26). Les disciples ont spécifiquement demandé à Jésus d'augmenter leur foi 

(voir Luc 17:5). L'implication de ces passages de l'Écriture est clairement que notre foi est 

capable de croître. 

Notre foi devient vivante et active lorsque nous reconnaissons qui nous sommes en Christ. 

« Christ en moi » est l'une des déclarations de foi les plus puissantes qu'une personne puisse 

faire, car Christ a un pouvoir bien plus grand que n'importe quelle force du diable (voir 1 

Jean 4 :4). Nous grandissons dans la foi en utilisant notre foi et en faisant confiance à Dieu 

situation après situation, circonstance après circonstance, relation après relation. Nous 



 

développons une histoire personnelle dans laquelle nous avons été fidèles dans notre 

obéissance à Dieu et Il a été fidèle dans Son amour pour nous. 

La Bible parle fréquemment de marcher dans la foi ou de rester dans la foi. La foi doit 

être appliquée . Il doit être exercé et développé. Lorsque nous restons dans la foi, nous disons 

: « Je suis pleinement persuadé que Dieu est Dieu, et je ne peux pas être déplacé de cette 

position. Lorsque nous marchons dans la foi, nous disons : « J'ai toute confiance que Dieu est 

avec moi où que je sois et qu'il restera avec moi pour toujours. Je suis pleinement convaincu 

qu'il travaille toutes choses ensemble pour mon bien éternel et le plus élevé » (voir Romains 

8:28). 

Rester ferme dans notre foi est un acte de notre volonté. Nous devons choisir de rester 

fermes dans la foi, en restant ancrés, en gardant notre détermination et en refusant de céder 

au doute ou à la peur. Le Saint-Esprit nous aidera en cela si nous demandons Son aide. Il est 

Celui qui nous donne le pouvoir de supporter l'assaut de l'ennemi contre nous. . . jusqu'au 

dernier moment de notre vie. 

7. « Mais grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par notre Seigneur 

Jésus-Christ. C'est pourquoi, mes frères bien-aimés, soyez fermes, inébranlables, 

abondant toujours dans l'œuvre du Seigneur, sachant que votre travail n'est pas vain 

dans le Seigneur » (1 Corinthiens 15 :57-58). Qu'est-ce que cela signifie d'être 

inébranlable ? Que signifie être inamovible ? Donnez des exemples de chacun. 

[Votre réponse ici] 

8. Pourquoi est-il important de comprendre que « votre travail n'est pas vain dans le 

Seigneur » ? Que signifie cette phrase pour vous ? 

[Votre réponse ici] 

UNE CONNEXION  RAPPROCHEE 

Dans la bataille contre votre adversaire, votre foi en Jésus-Christ, votre soumission à Dieu et 

votre résistance contre l'ennemi sont étroitement liées. Vous ne pouvez résister au diable que 

si votre foi est forte. Il vous sera impossible de résister très longtemps au diable si vous ne 

croyez pas que le Christ Jésus en vous peut et va vaincre le diable. 



 

De plus, vous ne pouvez être ferme dans votre foi que si vous êtes complètement soumis 

à Dieu. Cela signifie que vous êtes prêt à soumettre tous les domaines de votre vie à son 

contrôle. Lorsque vous ne soumettez pas un domaine à Dieu, vous dites essentiellement : « 

Je peux gérer cela. Je n'ai pas besoin de ton aide. C'est précisément l'endroit où le diable vous 

attaquera ! La bonne nouvelle est que Dieu vous a donné une mesure de foi à développer. 

Vous êtes capable de vous soumettre à Lui. . . et donc tu es capable de résister au diable. 

Quand vous le faites, il doit fuir. 

9. « Je vous supplie donc, frères, par la miséricorde de Dieu, d'offrir vos corps en 

sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui est votre service raisonnable » (Romains 

12 :1). Que signifie présenter votre corps comme un sacrifice vivant à Dieu ? 

Comment est-ce fait? Pourquoi est-ce « votre service raisonnable » ? 

[Votre réponse ici] 

10. Quel rôle joue ce « sacrifice de soi » dans la résistance au diable ? En quoi devez-vous 

rester ferme avec votre corps avant de pouvoir résister au diable ? 

[Votre réponse ici] 

 

 
 

AUJOURD'HUI ET DEMAIN 

Aujourd'hui : Le Seigneur a promis que le diable fuira si je lui résiste. 

Demain : Je demanderai chaque jour au Seigneur de me montrer comment 

résister activement à l'ennemi. 

  



 

PRIÈRE DE CLÔTURE _ 

Seigneur Dieu, nous voulons adopter une position de résistance active contre notre ennemi. 

Donne-nous la sagesse de poser les bonnes questions pour voir à travers ses mensonges et 

la force de tenir bon même dans les moments de tentation les plus intenses. Merci pour 

l'exemple de personnes comme Joseph dans la Bible qui ont adopté une posture de résistance 

active lorsqu'elles sont attaquées par l'ennemi. Nous voyons comment Tu as béni Joseph alors 

qu'il restait ferme dans sa résistance - comment Tu l'as élevé au rang de premier ministre de 

toute l'Égypte. Seigneur, s'il avait succombé ne serait-ce qu'une seule fois aux tentations et 

séductions qu'il a expérimentées au fil du temps, il aurait raté tant de choses que Tu avais 

prévues pour Lui. Que son exemple nous serve de modèle à suivre et d'encouragement pour 

les bénédictions qui suivent Ta volonté. 

 

REMARQUES _ ET DEMANDES DE PRIÈRE _ 

Utilisez cet espace pour écrire tous les points clés, questions ou demandes de prière de l'étude 

de cette semaine. 

[Votre réponse ici]  



 

LEÇON 5 

DÉVELOPPER UN ESPRIT DE DISCERNEMENT  

 

DANS CETTE LEÇON 

Apprendre : Que signifie avoir un esprit de discernement ? 

Grandir : Comment puis-je atteindre le discernement ? 

 

Beaucoup de gens de Dieu sont en difficulté aujourd'hui parce qu'ils n'ont pas un esprit de 

discernement . Ils marchent droit dans les pièges de Satan et ne savent même jamais ce qui 

leur est arrivé. Une fois qu'ils se retrouvent dans cet endroit, ils disent : « Je ne peux pas 

imaginer ce qui s'est passé. Ceux qui ont un esprit de discernement sont capables de signaler 

ces pièges de Satan avant qu'ils n'y tombent. 

Pour cette raison, chacun de nous doit développer un esprit de discernement et enseigner 

à nos enfants comment avoir également un esprit de discernement. Un esprit de discernement 

est enraciné dans une connaissance du bien et du mal. Le moment de commencer à enseigner 

le discernement – la différence entre le bien et le mal – n'est pas lorsque les enfants ont atteint 

l'âge adulte. Nous le leur enseignons dès leur plus jeune âge. 

Moïse a dit aux Israélites qu'ils devaient bien former leurs enfants aux commandements 

de Dieu. Comme il l'a proclamé : « Ces paroles que je te commande aujourd'hui seront dans 

ton cœur. Tu les enseigneras assidûment à tes enfants, et tu en parleras quand tu seras assis 

dans ta maison, quand tu iras en voyage, quand tu te coucheras et quand tu te lèveras. Tu les 

lieras comme un signe sur ta main, et ils seront comme des fronteaux entre tes yeux. Tu les 

écriras sur les poteaux de ta maison et sur tes portes » (Deutéronome 6 :6-9). 

Nous devons distinguer le bien du mal, à la fois en théorie et en pratique. Nous devons 

savoir comment appliquer la vérité de Dieu dans nos vies et vivre dans l'obéissance à Ses 

commandements. C'est pourquoi Moïse a dit que nous devons enseigner les commandements 



 

de Dieu à nos enfants chaque jour, pas seulement dans une leçon d'école du dimanche d'une 

demi-heure chaque semaine. Nous devons leur dire : « C'est un bon comportement, et c'est 

un mauvais comportement. C'est le commandement de Dieu, et c'est la conséquence de la 

violation du commandement de Dieu . Une éducation au bien et au mal doit avoir lieu vingt-

quatre heures sur vingt-quatre, tous les jours de l'année. 

Les enfants qui sont parfaitement formés aux commandements de Dieu – qui ont appris 

le bien du mal – ont peu de mal à discerner Satan à l'œuvre. Ils captent rapidement des signaux 

qui leur indiquent quand les choses ne vont pas. Leurs consciences sont sensibles. Les enfants 

qui n'ont pas appris le bien du mal, d'autre part, deviennent une cible lente pour l'ennemi. 

Ceux qui sont autorisés à faire ce qu'ils veulent, ou à qui on a appris que tout est relatif et 

qu'il n'y a pas d'absolu, seront des proies faciles pour Satan. 

1. « Quiconque ne mange que du lait est inexpérimenté dans la parole de justice, car c'est 

un bébé. Mais les aliments solides appartiennent à ceux qui sont majeurs, c'est-à-dire à 

ceux qui, par l'usage, ont exercé leurs sens à discerner le bien et le mal » (Hébreux 

5 :13-14). Que représentent le « lait » et les « aliments solides » ? Qu'est-ce qui 

distingue le « lait » des « aliments solides » ? 

[Votre réponse ici] 

2. D'après ces versets, que faut-il pour faire la distinction entre le bien et le mal ? 

[Votre réponse ici] 

L' IMPORTANCE  CONNAÎTRE LES PRINCIPES DE DIEU  

Il y a eu des moments où je suis entré dans une pièce pleine de monde et j'ai immédiatement 

senti dans mon esprit que quelque chose n'allait pas. C'était presque comme si une alarme 

intérieure s'était déclenchée. Parfois, la pièce était même occupée par des chrétiens, mais mon 

radar spirituel intérieur m'a dit que quelque chose n'allait pas. Dans tous les cas, j'ai découvert 

que ce discernement intérieur était correct. 

En tant que croyant en Christ, vous devez continuellement développer et exercer ce genre 

de discernement spirituel. Dieu ne veut pas que Son peuple vive dans les ténèbres ou qu'il 

soit incapable de détecter le mal au travail. Pour cette raison, Il a pris toutes les dispositions 



 

nécessaires pour que vous acquériez et développiez votre capacité à discerner votre ennemi. 

Sa provision est double : Sa Parole et Son Esprit . La Bible est votre livre source pour le bien 

et le mal, tandis que l'Esprit de Dieu est votre enseignant pour vous aider à choisir le bien 

dans votre marche quotidienne avec Christ. 

Vous ne grandissez dans votre connaissance du bien et du mal qu'en restant fermement 

dans la Parole de Dieu. Si vos parents ne vous ont pas enseigné le bien du mal à un âge 

précoce, il est impératif que vous réentraîniez votre esprit. Vous pouvez le faire en lisant la 

Parole de Dieu sur une base régulière et quotidienne. Croyez ce que vous lisez et acceptez la 

Parole de Dieu au pied de la lettre. Dieu veut dire ce qu'il dit et dit ce qu'il veut dire. Appliquez 

ce que vous lisez. Mettez la Parole de Dieu à profit en faisant ce qu'elle dit. 

La Parole de Dieu renouvellera votre esprit au fur et à mesure que vous la lisez, vous 

donnant un aperçu de ce qu'il considère comme des comportements et des attitudes justes et 

injustes. Au fur et à mesure que vous lisez la Parole de Dieu quotidiennement, vos désirs 

mêmes commenceront à changer. Vous ne vous sentirez plus attiré ou à l'aise dans des 

environnements dangereux. Vous développerez une compréhension intuitive profonde du fait 

que vous n'appartenez tout simplement pas à certaines relations. 

Même si vous avez eu une merveilleuse enfance centrée sur le Christ, vous bénéficierez 

en restant quotidiennement dans la Parole de Dieu. Ce que vous avez appris dans le passé 

sera renforcé dans votre esprit et votre cœur. Une lecture régulière et cohérente des 

commandements de Dieu vous aidera à ne pas être victime de faux enseignements et de 

philosophies humaines. 

3. « Gardez ce qui vous a été confié, évitez les bavardages profanes et inutiles et les 

contradictions de ce qu'on appelle faussement la connaissance - en la professant, 

certains se sont égarés concernant la foi » (1 Timothée 6 : 20-21). À quoi Paul fait-il 

référence qui a été « confié à votre confiance » ? Que faut-il faire pour que vous le 

gardiez ? 

[Votre réponse ici] 

4. Quels « babillages et contradictions profanes et inutiles » le monde enseigne-t-il 

aujourd'hui ? Comment la Parole de Dieu réfute-t-elle de tels enseignements du monde 

? 



 

[Votre réponse ici] 

LA SIMPLICITÉ DE LA VÉRITÉ  

N'essayez pas de compliquer ou de lire vos propres significations dans la Parole de Dieu. 

Dieu n'a pas rendu Sa Parole trop difficile à comprendre pour vous. Vous pouvez bénéficier 

d'une traduction qui présente la vérité de Dieu dans un anglais plus moderne afin que vous 

puissiez mieux comprendre la langue, mais les vérités de la Bible sont assez claires. Nous 

sommes ceux qui compliquons la Bible dans nos tentatives de justifier notre propre désir de 

pécher ou d'expliquer les passages auxquels nous trouvons difficile d'obéir. 

Paul a averti les Corinthiens que « comme le serpent séduisit Eve par sa ruse, ainsi vos 

pensées peuvent se corrompre et se détourner de la simplicité qui est en Christ » (2 

Corinthiens 11 : 3). Satan est venu à Eve dans le jardin d'Eden et a demandé: «Dieu a-t-il 

vraiment dit. . . ?" (Genèse 3:1). Il a planté un doute dans son esprit. Il a laissé entendre que 

Dieu n'aurait peut-être pas ordonné à Adam de s'abstenir de manger le fruit défendu - ou peut-

être qu'ils avaient mal interprété les paroles de Dieu. 

En conséquence, Eve a commencé à lire dans le commandement de Dieu plus que ce que 

Dieu avait réellement dit. Elle répondit : « Dieu a dit : 'Tu n'en mangeras pas, tu n'y toucheras 

pas, de peur que tu ne meures' » (verset 3). Ce n'étaient pas les paroles exactes de Dieu. Le 

Seigneur avait dit à Adam : « Tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du 

mal, car le jour où tu en mangeras, tu mourras certainement » (2 : 17). Eve a ajouté quelque 

chose à la Parole de Dieu. 

Ensuite, Satan a essayé de faire croire à Eve qu'il serait bon pour elle de manger le fruit 

de l'arbre parce que cela la rendrait plus semblable à Dieu. Si elle ressemblait davantage à 

Dieu, elle ne mourrait pas, car Dieu ne mourra jamais. Satan a compliqué le message. Il a 

introduit la confusion et le questionnement. Si Eve était restée obéissante au commandement 

clair et simple de Dieu, elle aurait été bien. Le commandement était simple et facile à 

comprendre. 

Il en va de même pour pratiquement tous les commandements de Dieu. Donc, si vous ne 

comprenez pas certaines parties de la Bible, demandez à Dieu de vous révéler ce que vous 

devez savoir pour vivre d'une manière qui Lui plaise. Le fait est que vous n'avez peut-être 

pas besoin d'avoir une compréhension complète de la profondeur de chaque verset de la Bible. 

Certaines des informations contenues dans la Bible ne seront probablement pleinement 

comprises qu'une fois que vous serez avec le Seigneur dans les cieux. Mais vous pouvez être 



 

assuré que Dieu vous révélera tout ce dont vous avez besoin pour vivre une vie pieuse chaque 

jour. Vous pouvez faire confiance au Saint-Esprit pour vous enseigner et vous rappeler la 

vérité dont vous avez besoin lorsque vous faites face à des situations et à des décisions 

spécifiques. 

5. « Si l'un de vous manque de sagesse, qu'il la demande à Dieu, qui donne à tous 

librement et sans reproche, et elle lui sera donnée » (Jacques 1 :5). Quels sont les 

domaines de votre vie où vous avez besoin de la sagesse de Dieu en ce moment ? Faites 

une liste ci-dessous. 

[Votre réponse ici] 

6. De quelles manières pouvez-vous demander à Dieu de vous fournir cette sagesse ? 

Rédigez une prière ci-dessous et demandez-lui spécifiquement de vous guider dans ces 

domaines. 

[Votre réponse ici] 

RESTER SENSIBLE A NOS ENVIRONS  

Une grande partie de ce que nous prenons dans nos esprits n'est d'aucune utilité éternelle. Il 

n'a pratiquement aucun avantage à nous aider à vivre notre vie quotidienne. Il sert de fouillis 

et entraîne de la confusion. Au lieu de cela, nous devons nous tourner quotidiennement vers 

la Parole de Dieu et nous détourner des messages du monde. Nous devons refuser d'écouter 

les faux enseignants, ceux qui peuvent sembler chrétiens mais qui ne nous aident pas à 

marcher en étroite relation avec Dieu. Nous devons également refuser d'écouter ceux qui 

présentent des messages impurs, violents, enracinés dans la cupidité ou qui présentent 

l'humain comme le centre de l'univers. 

De même, nous devons chercher à être sensibles à notre environnement. Beaucoup de 

chrétiens ont souffert parce qu'ils n'avaient aucune sensibilité spirituelle quant à ce qui se 

passait dans leur monde. Nous devons demander au Saint-Esprit de nous aider à rester 

vigilants et conscients des opportunités et des tentations qui se présentent à nous. Tout au 

long de la Bible, nous sommes exhortés à veiller . 



 

Dans les temps anciens, des veilleurs étaient chargés de se tenir sur les murs des villes 

fortifiées et de servir de guet. Ils travaillaient par équipes qui offraient une couverture 24 

heures sur 24. Leur responsabilité était double : (1) surveiller l'approche de l'ennemi et (2) 

surveiller l'approche du roi. Notre rôle en tant que chrétiens exigeants aujourd'hui est le 

même. Nous devons surveiller l'apparition du Seigneur au milieu de nous autant que nous 

devons être attentifs aux attaques de notre ennemi. 

Cela signifie que nous devons être continuellement attentifs aux moyens de partager 

l'évangile avec les autres. Nous devons être conscients de ce que Dieu veut faire dans nos 

vies alors que nous servons d'ambassadeurs pour Christ. Nous devons être constamment à 

l'affût des occasions de faire le bien et d'encourager nos frères chrétiens. Demandez donc au 

Seigneur de vous aider à veiller . Il répondra rapidement à votre prière. 

7. « Présente-toi approuvé à Dieu, un ouvrier qui n'a pas à rougir, distribuant avec droiture 

la parole de vérité » (2 Timothée 2 :15). Que signifie « distribuer correctement la parole 

de vérité » ? Comment nous présentons-nous comme « approuvés de Dieu » ? 

[Votre réponse ici] 

8. « Mais la fin de toutes choses est proche ; soyez donc sérieux et attentifs dans vos 

prières » (1 Pierre 4:7). Que signifie être sérieux dans vos prières ? Être vigilant ? 

Pourquoi ces choses sont-elles importantes dans la prière ? 

[Votre réponse ici]  



 

RESTER DANS LA SOUMISSION À DIEU  

Le revers de la soumission est la confiance . Lorsque nous sommes soumis à quelqu'un, nous 

sommes en même temps dépendants de cette personne. Lorsque nous cédons notre défense 

personnelle à une autre personne, nous dépendons de cette personne pour nous protéger. 

Lorsque nous soumettons notre capacité à subvenir à nos besoins, nous dépendons d'une autre 

personne pour nos besoins quotidiens. Lorsque nous nous soumettons à l'autorité 

décisionnelle d'une autre personne, nous comptons sur cette personne pour exercer sa sagesse 

en notre nom. 

C'est un concept important car il est lié au discernement spirituel. Avec notre capacité 

mentale limitée, nous ne pouvons tout simplement pas discerner toutes les tactiques du diable. 

Le diable n'est pas omnipotent, mais il est plus puissant que n'importe quel être humain. Le 

diable n'est pas omniscient, mais il en sait plus que n'importe quel être humain. Le diable 

n'est pas omniprésent, mais il existe depuis plus longtemps que n'importe quel être humain. 

Le diable a des tours rusés qui sont au-delà de nos capacités à comprendre. 

Afin d'exercer un discernement spirituel sain, nous devons nous soumettre à l'autorité de 

Dieu et dépendre de sa puissance de discernement pour travailler en nous. Notre soumission 

à Dieu inclut la soumission à l'autorité de Sa Parole. Dieu attend de nous que nous fassions 

ce qu'il nous dit, et lorsque nous obéissons à ses commandements, il assume la responsabilité 

de toutes les conséquences liées à notre obéissance. Lorsque nous croyons que la Parole de 

Dieu est vraie, c'est alors à Dieu d'être fidèle à Sa Parole et d'accomplir ce qu'Il a dit qu'Il 

ferait en notre nom. 

Notre soumission à Dieu inclut également la soumission à l'autorité du Saint-Esprit. En 

tant que croyants en Christ, nous ne sommes pas abandonnés pour survivre seuls dans un 

monde mauvais. Mais nous n'avons pas non plus la liberté de faire ce que nous voulons faire. 

Nous sommes dans une ligne d'autorité sous Dieu le Père, et le Saint-Esprit est notre 

superviseur immédiat. La soumission et la dépendance au Saint-Esprit doivent être continues 

dans nos vies. Il s'agit d'une soumission quotidienne, et non d'un événement ponctuel. 

En fin de compte, nous devons nous concentrer sur Dieu et sur ses plans, ses objectifs et 

ses principes. Lorsque nous marchons étroitement avec le Saint-Esprit, le discernement nous 

viendra naturellement et rapidement. Ce discernement est essentiel si nous voulons éviter les 

pièges que le diable nous a tendus. En fait, le discernement est la clé pour éviter de nombreux 

problèmes et épreuves de la vie. 



 

9. « Vous êtes tous fils de lumière et fils du jour. Nous ne sommes pas de la nuit ni des 

ténèbres. Ne dormons donc pas comme les autres, mais veillons et soyons sobres » (1 

Thessaloniciens 5 :5-6). Que signifie être « fils de lumière » et « fils du jour » ? 

[Votre réponse ici] 

10. Quelles responsabilités ces rôles de filiation impliquent-ils ? 

[Votre réponse ici] 

 

 
 

 

AUJOURD'HUI ET DEMAIN 

Aujourd'hui : Le Saint-Esprit veut me donner plus de sagesse et de 

discernement. 

Demain : Je demanderai au Seigneur chaque jour de cette semaine de me 

donner sagesse et discernement. 

 
 

PRIÈRE DE CLÔTURE _ 

Esprit Saint, nous nous soumettons à Toi. Nous ne voulons faire que ce que tu veux que nous 

fassions. Nous voulons fuir le mal et rechercher le bien. Nous vous faisons confiance pour 

révéler tout péché dans nos vies et toute erreur que nous sommes sur le point de commettre. 

Nous voulons être totalement dépendants de Vous pour nous montrer quel choix faire, quel 

chemin suivre, quelle opportunité saisir, quelle relation nouer, et quel appel répondre. Nous 

comptons également sur vous pour révéler la présence du mal ou l'attaque du diable dans 

nos vies et montrer comment nous pourrions résister au diable et le vaincre. S'il vous plaît, 

aidez-nous aujourd'hui. 

 



 

REMARQUES _ ET DEMANDES DE PRIÈRE _ 

Utilisez cet espace pour écrire tous les points clés, questions ou demandes de prière de l'étude 

de cette semaine. 

[Votre réponse ici]  



 

LEÇON 6 

ENGAGEMENT  DANS LE COMBAT  

 

DANS CETTE LEÇON 

Apprentissage : Y a-t-il vraiment une guerre spirituelle en cours 

aujourd'hui ? 

Grandir : comment puis-je combattre quelqu'un que je ne peux même pas 

voir ? 

 

Aucun membre de l'armée ne s'engage dans une guerre de sa propre initiative. Des ordres 

spécifiques doivent provenir de ceux qui ont le pouvoir de faire la guerre. Même le président 

des États-Unis, le commandant en chef de l'armée, ne peut pas déclarer la guerre sans un acte 

du Congrès. Dans le corps de Christ, nous sommes sous l'autorité de notre commandant en 

chef spirituel, Jésus-Christ notre Seigneur. Il est Celui qui nous autorise à nous engager dans 

la guerre contre le diable. 

C'est un concept important à comprendre. Nous avons le pouvoir de combattre le diable. 

Cette autorité a été donnée à chacun de nous par Jésus. En même temps, si Jésus ne nous 

avait pas donné cette autorité, nous n'aurions aucune base sur laquelle combattre notre ennemi 

et aucune chance de le vaincre. Nos ordres de combat contre Satan viennent de Jésus et de 

Lui seul. Il est notre commandant dans la bataille. Il est Celui qui combat en notre nom et 

remporte la victoire. 

L'Évangile de Matthieu rapporte un événement au cours duquel les pharisiens, les chefs 

religieux juifs de l'époque, ont accusé Jésus de chasser les démons par le pouvoir de 

Belzébuth, le chef des démons. La réponse de Jésus transmet un message important alors que 

nous combattons notre adversaire : 



 

Tout royaume divisé contre lui-même est dévasté, et toute ville ou maison divisée 

contre elle-même ne subsistera pas. Si Satan chasse Satan, il est divisé contre lui-

même. Comment alors son royaume subsistera-t-il ? Et si je chasse les démons par 

Belzébuth, par qui vos fils les chassent-ils ? Ils seront donc vos juges. Mais si je chasse 

les démons par l'Esprit de Dieu, assurément le royaume de Dieu est venu sur vous. 

Ou comment peut-on entrer dans la maison d'un homme fort et piller ses biens, s'il n'a 

d'abord lié l'homme fort ? Et puis il pillera sa maison. Celui qui n'est pas avec moi est 

contre moi, et celui qui ne rassemble pas avec moi disperse (Matthieu 12:25-30). 

Jésus a dit aux pharisiens : (1) si Satan chasse Satan, il est divisé contre lui-même ; (2) 

tout royaume divisé contre lui-même ne subsistera pas ; et (3) si une personne n'est pas avec 

Lui pour combattre le pouvoir démoniaque, alors cette personne était contre Lui. Si nous ne 

sommes pas complètement avec Jésus dans la lutte contre notre adversaire - si nous nous 

appuyons sur une autre source de puissance que celle du Saint-Esprit - nous travaillons en 

fait contre Christ, et nos efforts échoueront. 

Nous ne pouvons pas vaincre le diable en utilisant notre intellect, notre raisonnement ou 

même notre haine du mal. Nous ne pouvons vaincre le diable qu'en comptant sur Jésus-Christ 

pour travailler en nous et en notre nom. Il n'y a pas de guerre réussie contre le diable en 

dehors de Lui. Il autorise notre guerre contre le diable, tout en nous donnant le pouvoir de la 

gagner et nous donne le courage de nous y engager. 

1. "Celui qui n'est pas avec moi est contre moi, et celui qui ne rassemble pas avec moi 

disperse" (Matthieu 12:30). Que faut-il pour être avec Jésus plutôt que contre lui ? 

[Votre réponse ici] 

2. Que signifie « se rassembler avec » Christ ? Comment cela se fait-il concrètement ? 

[Votre réponse ici] 

LE BESOIN POUR LA PERSÉVÉRANCE DANS LA LUTTE  

Nous sommes assurés de la victoire lorsque nous nous engageons dans une guerre au 

commandement du Christ et sous son autorité. Étant donné alors, quand on a l'impression de 



 

perdre la bataille, nous devons garder deux points à l'esprit. Premièrement, la perte d'une 

bataille n'est pas la perte de la guerre . Nous pouvons perdre une manche dans notre combat 

contre le diable et subir un revers. 

Lorsque Jésus envoya ses disciples pour prêcher l'évangile et guérir les malades, il dit que 

si les gens d'une ville ne les recevaient pas, ils devaient essuyer la poussière de ce lieu de 

leurs pieds, avertir les gens et se déplacer. (voir Matthieu 10:5-15). Jésus prévoyait que ses 

disciples ne réussiraient pas tout le temps. Néanmoins, Il s'attendait à ce qu'ils avancent et 

fassent le maximum de bien avec la plus grande efficacité. Il attend la même chose de nous. 

Nous devons faire ce qu'il nous appelle à faire. Les résultats sont sa responsabilité. 

Deuxièmement, la victoire finale sera pleinement révélée dans l'éternité . Nous ne 

connaissons pas tout l'impact que nous avons sur la vie des autres. Une partie de ce que nous 

accomplissons pour Christ sur terre ne nous sera révélée que dans l'éternité. En tant que 

croyants en Christ, le diable n'a aucune emprise sur nous. Rien que le diable puisse nous faire 

ne changera notre destin éternel. 

Lorsque Jésus envoya soixante-dix de ses disciples, deux par deux, il leur donna des 

instructions spécifiques pour prêcher l'évangile et guérir les malades, ce qui incluait tout ce 

qui pouvait empêcher une personne d'être guérie. Les disciples revinrent vers Jésus avec une 

grande joie en disant : « Seigneur, même les démons nous sont soumis en ton nom » (Luc 

10 :17). Jésus répondit : « J'ai vu Satan tomber comme un éclair du ciel. Voici, je te donne le 

pouvoir de fouler aux pieds les serpents et les scorpions, et toute la puissance de l'ennemi, et 

rien ne te fera aucun mal » (versets 18-19). 

Dans toute la Bible, les serpents et les scorpions sont des termes pour les démons. Jésus 

a alors dit à Ses disciples – et Il nous le dit aujourd'hui – que Ses disciples ont autorité sur le 

diable et que le diable ne peut rien faire pour causer un mal éternel à ceux qui invoquent 

l'autorité de Christ. Nous pouvons avoir peur et ressentir de la douleur de temps en temps, 

mais nous ne subirons aucun dommage éternel. 

3. "Veillez, restez ferme dans la foi, soyez courageux, soyez fort. Que tout ce que vous 

faites soit fait avec amour » (1 Corinthiens 16 :13-14). Pourquoi Paul vous ordonne-t-il 

d'être courageux et fort ? Quel rôle joue votre volonté pour être fort et courageux ? 

[Votre réponse ici] 

4. Pourquoi le courage est-il important face au diable ? Quelle est la source de ce courage 

? 



 

[Votre réponse ici] 

COMMENT NOUS COMBATTONS NOTRE ADVERSAIRE  

La Bible révèle qu'il y a trois choses que nous devons faire pour combattre notre adversaire. 

Premièrement, nous devons entrer dans le domaine de Satan avec audace, mais seulement 

après avoir « lié l'homme fort ». Lorsqu'il a confronté les pharisiens, Jésus s'est référé au 

pouvoir qu'il faut pour entrer dans la maison d'un homme fort (voir Matthieu 12:29). Jésus a 

revendiqué tout le pouvoir nécessaire pour entrer dans le domaine du diable, ramasser ceux 

que le diable avait mutilés ou opprimés et les faire sortir de la prison du diable. Il a pu le faire 

parce qu'Il a d'abord pu lier le diable. 

Si nous devons également entrer dans le domaine de Satan, nous devons d'abord lier 

l'homme fort qui détient le pouvoir sur une personne, même si cette personne est nous. Nous 

le faisons en gardant les commandements de Dieu, en prononçant les paroles de Dieu et en 

faisant les œuvres de Dieu. Gardez à l'esprit qu'il existe tous les types de servitude. Certaines 

personnes sont liées aujourd'hui par des habitudes qu'elles semblent incapables de briser. 

D'autres sont liés dans des relations avec des personnes qui se sont engagées dans le mal. La 

Parole de Dieu et l'amour du peuple de Dieu sont suffisants pour briser tous les types de 

servitude. Il n'y a pas une forme de servitude qui ne puisse être brisée par le Seigneur—si 

nous disons et faisons ce que le Seigneur exige de nous. 

Jésus a dit : « Tout ce que vous lierez sur la terre sera lié dans les cieux, et tout ce que 

vous délierez sur la terre sera délié dans les cieux » (Matthieu 18 :18). Nous lions les forces 

du mal en priant contre elles et en leur résistant. Nous les embouteillons, les ligotons et les 

enfermons afin qu'ils soient « liés » dans leurs efforts pour nous tenter ou nuire à nos esprits 

éternels. Nous perdons alors la force de l'amour et de la grâce salvatrice de Dieu sur la terre 

en donnant notre témoignage pour Jésus-Christ, à la fois en paroles et en actes, en aimant les 

autres et en pardonnant à ceux qui ont péché contre nous. 

Deuxièmement, nous devons limiter l'accès de Satan à nos vies . Le concept « d'entrer 

dans la maison de l'homme fort » ne se limite pas à notre passage dans le domaine du diable. 

Le principe plus large que Jésus a enseigné comprend la vérité que nous ne devons pas 

permettre au diable d'entrer dans notre propre maison où il pourrait nous faire du mal. En tant 

que croyants en Christ, nous avons le pouvoir de contrôler nos pensées, ce que nous mettons 

dans notre corps, nos relations avec les gens, et comment nous développons notre foi et 



 

inculquons de bonnes disciplines spirituelles. Nous pouvons changer nos habitudes, nos 

perspectives et nos attitudes. 

Troisièmement, nous devons nous rappeler que Jésus est présent dans le processus 

contraignant de notre adversaire . En effet, c'est Lui qui fait le liage. Jésus a dit à Pierre : « 

Sur ce roc, je bâtirai mon Église, et les portes de l'Hadès ne prévaudront pas contre elle. Et je 

te donnerai les clefs du royaume des cieux, et tout ce que tu lieras sur la terre sera lié dans les 

cieux, et tout ce que tu délieras sur la terre sera délié dans les cieux » (Matthieu 16 :18-19). 

Le rocher était la grande déclaration de foi de Pierre : « Tu es le Christ, le 

Fils du Dieu vivant » (verset 16). C'est la vérité centrale de notre foi. Les "portes d'Hadès" 

ne peuvent pas vaincre l'église qui enseigne que Jésus est le Fils du Dieu vivant. Au temps 

de Jésus, les portes d' une ville étaient le lieu du gouvernement et de l'autorité. Toutes les 

décisions clés étaient prises par ceux qui étaient assis aux portes de la ville. Jésus disait que 

la puissance du diable - les autorités démoniaques de l'enfer lui-même - ne peut pas vaincre 

un corps de croyants centré sur Christ. 

Jésus a dit qu'il donne les "clés du royaume des cieux" à ceux qui sont dans son église. 

Lorsque nous détenons les clés d'un lieu, nous déterminons qui y entre. Nous contrôlons 

l'accès. Encore une fois, le diable ne peut pas entrer dans un domaine de notre vie à moins 

que nous ne lui donnions accès à ce domaine. Jésus nous assure que ce que nous faisons pour 

lier la puissance du diable sur terre est accompli et scellé définitivement et éternellement au 

ciel. Tout ce que fait Jésus a des conséquences éternelles ! 

5. « Gardez votre cœur en toute diligence, car c'est de lui que jaillissent les choses de la 

vie » (Proverbes 4:23). Que signifie « garder son cœur » ? Comment est-ce fait? 

Pourquoi est-ce si important ? 

[Votre réponse ici] 

6. « Je vous donnerai les clefs du royaume des cieux, et tout ce que vous lierez sur la terre 

sera lié dans les cieux » (Matthieu 16 :19). Que signifie lier et délier quelque chose sur 

terre ? 

[Votre réponse ici] 



 

7. Que voulait dire Jésus lorsqu'il a donné à ses disciples les « clés du royaume des cieux » 

? Comment cela s'applique-t-il à vous ? 

[Votre réponse ici] 

 

NOTRE ARMURE SPIRITUELLE  

Jésus a enseigné qu'il y a une grande puissance dans l'accord. Nous ne devons pas nous 

engager seuls dans un combat spirituel. Au contraire, nous devons vivre, travailler, témoigner 

et nous engager dans la guerre contre notre ennemi en tant que corps de Christ. Certaines 

batailles spirituelles peuvent être personnelles. Néanmoins, il est important de trouver au 

moins une autre personne pour être un partenaire de prière pendant que vous résistez au diable 

et priez pour la volonté de Dieu dans votre vie. Nous sommes susceptibles de constater que 

nous sommes capables de nous engager dans notre combat avec plus de courage et de mettre 

fin au combat plus rapidement si nous demandons les prières des autres. Dieu n'a pas 

l'intention que nous luttions contre notre ennemi dans l'isolement. 

Dieu ne nous a pas non plus laissés sans défense. Comme l'a écrit l'apôtre Paul : « Nous 

ne luttons pas contre la chair et le sang, mais contre les principautés, contre les puissances, 

contre les princes des ténèbres de ce siècle, contre les armées spirituelles de la méchanceté 

dans les lieux célestes. Prenez donc toute l'armure de Dieu. . . ayant ceint votre taille de la 

vérité, ayant revêtu la cuirasse de la justice, et ayant chaussé vos pieds de la préparation de 

l'évangile de paix; surtout, prenez le bouclier de la foi avec lequel vous pourrez éteindre tous 

les traits enflammés du méchant. Et prenez le casque du salut, et l'épée de l'Esprit, qui est la 

parole de Dieu ; priant toujours avec toute prière et supplication dans l'Esprit, veillant à cette 

fin avec toute persévérance et supplication pour tous les saints » (Éphésiens 6 :12-18). 

Remarquez que Paul a dit que notre combat est spirituel . Nous ne devons jamais penser 

que notre guerre est dirigée contre une personne ou un groupe en particulier. Le mal qui existe 

dans notre monde a ses origines dans le domaine spirituel, et nous devons aller directement 

à la source du mal et y combattre. De plus, l'armure que nous revêtons est Christ . Chaque 

pièce d'armure est directement liée à Jésus. Nous devons revêtir la vérité de Jésus, la justice 

de Jésus, l'évangile de paix incarné en Jésus, la foi en Jésus en tant que Fils de Dieu et le salut 

que Jésus a acheté pour nous. Nous devons ramasser la Parole de Dieu - sur laquelle Jésus a 

basé toutes ses paroles - comme si c'était notre épée. 



 

De plus, notre posture dans la guerre en est une de résistance . Une seule pièce de 

l'armure a un usage offensif. Tous les autres aspects sont pour notre défense, afin que nous 

puissions « résister au mauvais jour » (verset 13), « éteindre les traits enflammés du méchant 

» (verset 16) et pouvoir « tenir bon » (verset 13). Enfin, une fois que nous avons revêtu le 

Christ, nous devons prier . Avant d'entreprendre toute autre action, nous devons prier. La 

prière est la première chose que nous devons faire chaque fois que nous sommes attaqués par 

l'ennemi. Nous devons prier avec persévérance – avec une puissance durable – jusqu'à ce que 

la puissance surnaturelle de Dieu soit libérée en nous. Nous devons être vigilants dans nos 

prières, alertes et diligents. En revêtant Christ, en nous tenant debout et en priant, nous serons 

« forts dans le Seigneur et dans la puissance de sa puissance » (verset 10). Quand nous 

sommes forts en Christ, nous ne pouvons pas être vaincus ! 

8. «Mais revêtez-vous du Seigneur Jésus-Christ, et ne vous souciez pas de la chair, pour 

satisfaire ses convoitises» (Romains 13:14). Que signifie « revêtir Christ » ? Comment 

est-ce fait? 

[Votre réponse ici] 

9. Que signifie « pourvoir à la chair » ? Comment pouvez-vous éviter cela? 

[Votre réponse ici] 

10. Que fait chaque pièce d'armure que Paul énumère dans Éphésiens 6:14-18 ? 

Comment utilisez-vous chaque pièce dans votre vie ? 

Pièce d'armure 
Comment est-ce 

utilisé? 
Comment l'utilisez-vous ? 

Ceinture 
 

 

Pectoral 
  



 

Des chaussures  
 

   

 

Bouclier   

Casque 
  

Épée 
 

 

 

 
 

 

AUJOURD'HUI ET DEMAIN 

Aujourd'hui : Le diable se bat activement contre moi, mais Dieu me donne 

une armure et du pouvoir. 

Demain : Je demanderai au Seigneur de me montrer comment revêtir 

quotidiennement chaque pièce d'armure spirituelle. 

  



 

PRIÈRE DE CLÔTURE _ 

Père, motive-nous chaque jour à revêtir l'armure spirituelle que Tu as fournie. Chaque matin, 

avant même de sortir du lit, oblige-nous à mettre le casque du salut pour protéger notre 

pensée. La cuirasse de la justice pour nous protéger de nos émotions. Les reins – ceints de 

la vérité de qui nous sommes en Christ – pour nous protéger des mensonges de l'ennemi. 

Aide-nous à nous chausser de la préparation de l'évangile de paix et à ramasser le bouclier 

de la foi pour conjurer les projectiles enflammés que Satan lance sur nous. Permets-nous de 

manier l'épée de l'Esprit, ta Parole vivante, pour qu'elle nous protège aussi bien que notre 

arme. Et soyons toujours en prière, recherchant ta volonté et désirant marcher droit devant 

toi. 

 

REMARQUES _ ET DEMANDES DE PRIÈRE _ 

Utilisez cet espace pour écrire tous les points clés, questions ou demandes de prière de l'étude 

de cette semaine. 

[Votre réponse ici]  



 

LEÇON 7 

QU’EST-CE QUE L’ENNEMI HAIT ?  

 

DANS CETTE LEÇON 

Apprentissage : Quels pouvoirs ai-je pour lutter contre Satan ? 

Grandir : Comment utiliser mes armes spirituelles ? 

 

Avez-vous déjà évité quelqu'un uniquement parce que vous n'aimiez pas ce qu'il avait à dire 

? Peut-être a-t-il utilisé un langage grossier ou grossier qui vous a offensé. Ou peut-être qu'il 

ou elle a toujours fait des commentaires négatifs. Certains non-chrétiens n'aiment pas être 

entourés de chrétiens parce qu'ils n'aiment pas entendre parler de Jésus, de l'amour de Dieu, 

de l'œuvre de l'église ou du ministère du Saint-Esprit. Chacun de nous est mal à l'aise avec 

certaines personnes à cause de ce dont elles parlent - et le diable est mal à l'aise avec les 

chrétiens qui parlent de choses qu'il déteste. Trois choses que le diable déteste spécifiquement 

entendre sont : (1) le nom de Jésus, (2) les références au sang versé de Jésus sur la croix, et 

(3) la Parole de Dieu citée. 

 

LE NOM DE JESUS CHRIST 

Le livre des Actes raconte que Pierre et Jean rencontrèrent un jour un boiteux demandant 

l'aumône alors qu'ils se dirigeaient vers le temple de Jérusalem. Cet homme était incapable 

de marcher depuis sa naissance, et chaque jour il devait être porté à la porte du temple pour 

mendier de l'argent. Luc écrit que lorsque l'homme a demandé de l'argent à Pierre et Jean, ils 

ont dit : « Regardez-nous » (Actes 3 :4). L'homme leur accorda toute son attention, s'attendant 

à ce qu'il reçoive l'aumône d'eux. 



 

Mais au lieu de cela, Pierre s'est tourné vers l'homme et a dit : « Je n'ai ni argent ni or, 

mais ce que j'ai, je te le donne : Au nom de Jésus-Christ de Nazareth, lève-toi et marche » 

(verset 6). Les Écritures nous disent que Pierre a alors pris l'homme par la main droite et l'a 

soulevé, et les pieds et les chevilles de l'homme ont immédiatement reçu de la force. Il n'avait 

jamais marché de sa vie, pourtant il était soudain capable de se tenir debout, de marcher et de 

sauter, tout en louant Dieu ! 

Pierre et Jean faisaient ce que Jésus leur avait dit de faire. Jésus avait dit à ses disciples 

la veille de sa crucifixion : « En vérité, je vous le dis, tout ce que vous demanderez au Père 

en mon nom, il vous l'accordera. Jusqu'à présent, vous n'avez rien demandé en mon nom. 

Demandez, et vous recevrez, afin que votre joie soit parfaite » (Jean 16 :23-24). 

Le nom de Jésus n'est pas quelque chose que nous ajoutons simplement à nos prières. 

Jésus a donné à ses disciples, y compris à nous, la « procuration » pour utiliser son nom. 

Lorsque nous prions « au nom de Jésus », nous prions comme si Jésus lui-même priait. Nous 

devons prier ce qu'il voudrait prier, demander ce qu'il demanderait à son Père céleste. Une 

prière qui est vraiment au nom de Jésus est totalement conforme à la Parole de Dieu et à la 

volonté de Dieu. 

Le nom de Jésus incarne toute la puissance et la majesté qui appartiennent légitimement 

à Jésus seul. Son nom est plus élevé que tout autre nom, et Son pouvoir est plus grand que 

celui de toute personne ou de tout démon. Comme Paul l'a écrit : « C'est pourquoi aussi Dieu 

l'a souverainement élevé et lui a donné le nom qui est au-dessus de tout nom, afin qu'au nom 

de Jésus tout genou fléchisse, de ceux qui sont dans les cieux, et de ceux qui sont sur la terre, 

et de ceux qui sont sous la terre. terre, et que toute langue confesse que Jésus-Christ est 

Seigneur, à la gloire de Dieu le Père » (Philippiens 2 :9-11). 

Le nom de Jésus est un rappel constant au diable qu'il n'est pas aussi puissant que le 

Christ. Il n'a pas la relation avec le Père que Jésus a, et il n'est pas non plus l'héritier légitime 

de tout le ciel. Le diable ne veut pas qu'on lui rappelle ces vérités. 

1. "C'est pourquoi aussi Dieu l'a souverainement élevé et lui a donné le nom qui est au-

dessus de tout nom" (Philippiens 2:9). Que signifie le fait que le nom de Jésus est « au-

dessus de tout nom » ? Si Jésus est le Seigneur de tous, qu'est-ce que cela suggère sur le 

statut du diable ? 

[Votre réponse ici] 



 

2. "Au nom de Jésus, tout genou fléchira, de ceux qui sont dans les cieux, et de ceux qui 

sont sur la terre, et de ceux qui sont sous la terre" (Philippiens 2:10). Que dit-il sur le 

caractère de Jésus que tout genou fléchira à la simple mention de son nom ? 

[Votre réponse ici] 

LE SANG VERSÉ DU  CRHIST 

Lorsque nous prions, nous entrons dans la salle du trône de Dieu uniquement sur la base que 

Jésus-Christ est mort pour nos péchés. Tout au long de la Bible, nous trouvons des preuves 

que verser le sang était le moyen que Dieu a fourni à ses enfants pour se réconcilier avec lui-

même et les uns avec les autres. Par exemple, après qu'Adam et Eve aient péché dans le jardin 

d'Eden, Dieu a versé le sang des animaux et a fait des manteaux de peaux d'animaux pour 

qu'ils les portent. Ces manteaux leur rappelaient constamment que Dieu seul était le 

Donateur, l'Auteur et le Souverain de toute vie (voir Genèse 3:21). 

Plus tard, alors que les Israélites se préparaient à quitter l'Égypte pour la Terre promise, 

le Seigneur envoya une série de plaies contre Pharaon et les Égyptiens pour assurer la 

libération de son peuple. Le fléau final était la mort de chaque premier-né - à la fois les 

personnes et le bétail - dans chaque maison qui n'avait pas le sang d'un agneau aspergé sur 

les montants de porte. L'ange de la mort a traversé l'Égypte, mais il n'a pas touché les maisons 

où le sang avait été appliqué (voir Exode 12:1-30). 

Encore une fois, Dieu faisait une provision pour la vie par l'effusion du sang. La loi de 

Dieu exigeait que les animaux soient sacrifiés. L'effusion de sang était le moyen de 

réconciliation entre Dieu et le peuple (voir Lévitique 14:12-13). De même, le sang versé de 

Jésus sur la croix était l'acte de Dieu en accordant le pardon et la réconciliation à ceux qui le 

recevraient. La mort de Jésus était le seul sacrifice final pour l'expiation. « Cet homme, après 

avoir offert pour toujours un sacrifice pour les péchés, s'est assis à la droite de Dieu. . . . Car, 

par une seule offrande, il a amené à la perfection pour toujours ceux qui sont sanctifiés » 

(Hébreux 10 :12, 14). 

Par son sang versé, Jésus a acheté le pardon de l'humanité du péché. Sa mort était la 

nouvelle alliance. . . et son sang avait été versé pour beaucoup pour la rémission des péchés 

(voir Matthieu 26:28). De cette façon, Jésus a porté un coup mortel au diable. Satan n'aurait 

plus accès à Lui pour Le tenter. Satan n'aurait plus l'occasion de l'empêcher d'accomplir les 



 

desseins de Dieu. Satan est devenu un ennemi vaincu au moment où Jésus est mort sur la 

croix. 

Dans le sang versé de Jésus, nous avons les moyens du pardon et de la vie éternelle. Nous 

avons aussi une protection contre notre adversaire, qui est l'agent de destruction et de mort. 

Lorsque nous nous engageons dans un combat spirituel contre le diable, nous sommes 

sages de prier : « Par l'autorité de Jésus-Christ et sous la protection de son sang versé, je 

prie contre Satan. Le sang de Jésus est un terrible rappel à Satan qu'il a perdu sa bataille 

contre Jésus et qu'il n'a aucun pouvoir sur tout ce que Jésus a acheté au prix de son propre 

sang. 

3. « Vous n'avez pas été rachetés par des choses corruptibles, comme de l'argent ou de l'or, 

de votre conduite sans but reçue par la tradition de vos pères, mais par le sang précieux 

de Christ » (1 Pierre 1 :18-19). En quel sens l'argent et l'or sont-ils des « choses 

corruptibles » ? Comment Dieu a-t-il acheté votre vie ? 

[Votre réponse ici] 

4. Comment le sang de Christ est-il incorruptible ? Pourquoi était-il nécessaire que le sang 

de Jésus soit versé pour vous procurer la rémission des péchés ? 

[Votre réponse ici] 

5. Pourquoi est-il si important de comprendre que c'est le sang de Christ qui vous a racheté 

? Comment ce fait vous donne-t-il le pouvoir de vaincre Satan ? 

[Votre réponse ici] 

LA PAROLE CITÉE DE DIEU _ 

La troisième chose que le diable ne supporte pas d'entendre est la Parole de Dieu citée. « La 

parole de Dieu est vivante et puissante, et plus tranchante qu'aucune épée à deux tranchants, 

perçant jusqu'à la division de l'âme et de l'esprit, et des jointures et de la moelle, et discerne 

les pensées et les intentions du cœur » (Hébreux 4:12). La Parole de Dieu est puissante. 



 

Cependant, nous devons être précis lorsque nous le citons pour combattre l'ennemi, tout 

comme Jésus était précis lorsqu'il a été tenté par Satan : 

Or, quand le tentateur s'approcha de lui, il dit : « Si tu es le Fils de Dieu, ordonne que ces 

pierres deviennent des pains. 

Mais il répondit et dit: «Il est écrit: 'L'homme ne vivra pas de pain seulement, mais 

de toute parole qui sort de la bouche de Dieu.' ” 

Alors le diable le fit monter dans la ville sainte, le plaça sur le pinacle du temple et 

lui dit : « Si tu es le Fils de Dieu, jette-toi en bas. Car il est écrit : 'Il donnera des ordres 

à ses anges sur toi' et, 'Ils te porteront entre leurs mains, de peur que ton pied ne heurte 

contre une pierre.' ” 

Jésus lui dit : « Il est encore écrit : Tu ne tenteras pas le 

SEIGNEUR ton Dieu.' ” 

Encore une fois, le diable le prit sur une montagne extrêmement élevée et lui 

montra tous les royaumes du monde et leur gloire. Et il lui dit : Je te donnerai toutes 

ces choses, si tu te prosternes et m'adores. 

Alors Jésus lui dit : « Va-t'en, Satan ! Car il est écrit : 'Tu adoreras l'Éternel, ton Dieu, 

et c'est lui seul que tu serviras.' ” 

Alors le diable le quitta, et voici, des anges vinrent et le servaient (Matthieu 4 :3-11). 

Remarquez que chaque fois que le diable a tenté Jésus, le Seigneur a répondu avec un 

passage spécifique de la Parole de Dieu. Il ne s'est pas fié à l'opinion humaine ou à une citation 

d'un soi-disant expert sur le sujet. Jésus n'a pas non plus ordonné au diable de faire autre 

chose que de s'éloigner de lui. Jésus a cité la Bible, et la puissance de l'Écriture était suffisante 

pour vaincre Satan. Si cette méthode était assez bonne pour Jésus, elle devrait être assez 

bonne pour vous et moi. 

Notez également que Jésus a utilisé des passages de la Bible directement liés à chacune 

des tentations de Satan. Il était précis dans son utilisation des Écritures. Nous devons 

connaître la Bible si nous voulons l'utiliser avec précision. Nous devons être familiers avec 

les vérités de la Bible d'un bout à l'autre. Considérez la Bible comme une épée tranchante à 

deux tranchants ou un fusil rempli de balles réelles. Les versets de la Bible sont des armes 

puissantes à utiliser lorsque nous ordonnons au diable de s'éloigner de nous. La Parole de 

Dieu est en effet notre arme contre l'adversaire (voir Ephésiens 6:17). 



 

Ainsi, lorsque vous citez la Bible à l'ennemi, trouvez un passage de la Bible qui est 

directement lié au problème auquel vous êtes confronté. Lisez ce passage de l'Ecriture à haute 

voix dans le cadre de vos prières. Exprimez votre croyance en Dieu pour agir pour le bien en 

votre nom. 

6. "Ta parole est une lampe à mes pieds et une lumière sur mon sentier" (Psaume 119:105). 

Comment la Bible a-t-elle servi à guider ton chemin dans ta vie ? 

[Votre réponse ici] 

7. « La parole de Dieu est vivante et puissante, et plus tranchante qu'aucune épée à double 

tranchant, perçant jusqu'à la division de l'âme et de l'esprit » (Hébreux 4 :12). Comment 

la Parole de Dieu agit-elle comme une arme que vous pouvez brandir contre l'ennemi ? 

[Votre réponse ici] 

8. Comment utilisez-vous cette arme ? Pourquoi est-il important de citer des passages 

spécifiques des Écritures lorsque l'on combat le diable ? 

[Votre réponse ici] 

 

VAINCRE LE DIABLE _ AVEC PURITÉ DE COEUR _ 

Lorsque nous prononçons le nom de Jésus ou citons la Parole de Dieu, nous devons le faire 

avec un cœur pur qui est totalement soumis au Seigneur Jésus-Christ. Le nom de Jésus n'est 

pas un mot magique. Le sang de Jésus n'est pas une formule secrète. Nous ne devons jamais 

utiliser le nom de Jésus ou faire référence à son sang de manière cavalière ou plaisante. Notre 

bataille avec l'ennemi est extrêmement sérieuse. Notre position en Christ est l'aspect le plus 

important de notre vie. 

9. "Veillez et priez, de peur que vous n'entriez en tentation" (Matthieu 26:41). Pourquoi 

devez-vous être vigilant contre le diable ? Pourquoi devez-vous être vigilant lorsque 

vous vous battez contre lui ? 



 

[Votre réponse ici] 

10. Quelle est la situation à laquelle vous faites face dans laquelle vous devez compter sur 

la puissance de Jésus pour la victoire ? Comment utiliserez-vous les Écritures comme 

une arme pour combattre votre ennemi ? 

[Votre réponse ici] 

 

 
 

AUJOURD'HUI ET DEMAIN 

Aujourd'hui : Ma source de pouvoir contre le diable est au nom de Jésus et 

de Sa Parole. 

Demain : Je vais prendre des mesures pour mémoriser activement des 

passages de la Bible cette semaine. 

 
 

PRIÈRE DE CLÔTURE _ 

Père céleste, nous te remercions de nous avoir donné des stratégies aussi simples à utiliser 

dans notre combat contre le diable. Nous invoquerons le nom de Jésus, compterons sur le 

sang versé du Christ sur la croix et utiliserons Ta Parole comme une arme lorsque l'ennemi 

se présentera à nous. . . sachant qu'il n'aura d'autre choix que de nous fuir. Écris dans nos 

cœurs l'importance de ces stratégies. Construisez en nous une volonté de prier des prières 

centrées sur Dieu, centrées sur le Christ et centrées sur l'Esprit chaque fois que nous sommes 

attaqués, sachant que vous fournissez toujours un moyen d'évasion.  



 

REMARQUES _ ET DEMANDES DE PRIÈRE _ 

Utilisez cet espace pour écrire tous les points clés, questions ou demandes de prière de l'étude 

de cette semaine. 

[Votre réponse ici] 

 

  



 

LEÇON 8  

DIRE NON VERS L 'ORDRE MONDIAL DE SATAN 

 

 

DANS CETTE LEÇON 

Apprendre : Qu'est-ce que « l'ordre mondial » exactement ? 

Grandir : En quoi les priorités du monde sont-elles différentes des priorités 

de Dieu ? 

 

Au cours des dernières décennies, les gens ont parlé d'un « nouvel ordre mondial ». Ils ont 

généralement fait référence au réalignement du pouvoir politique à la suite de l'effondrement 

de l'Union soviétique. La Bible parle aussi d' un ordre mondial, mais le mot nouveau ne lui 

est jamais appliqué. 

L'apôtre Jean nous donne une description de cet ordre mondial lorsqu'il écrit : « N'aimez 

pas le monde ni les choses du monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est pas 

en lui. Car tout ce qui est dans le monde — la convoitise de la chair, la convoitise des yeux 

et l'orgueil de la vie — n'est pas du Père, mais du monde. Et le monde passe, et sa convoitise 

; mais celui qui fait la volonté de Dieu demeure éternellement » (1 Jean 2 :15-17). 

Jean déclare également : « Nous savons que nous sommes de Dieu, et que le monde entier 

est sous l'emprise du méchant » (5 :19). L'ordre mondial décrit dans la Bible n'est pas celui 

dans lequel les chrétiens doivent être impliqués. C'est un ordre mondial établi par notre 

adversaire. Elle n'est pas éternelle, mais elle est omniprésente sur la terre aujourd'hui. Nous 

devons lui résister et le contrecarrer chaque jour de notre vie. 

La bonne nouvelle est que nous le pouvons ! Jean garde cette espérance : « Car tout ce 

qui est né de Dieu triomphe du monde. Et c'est la victoire qui a vaincu le monde : notre foi. 

Qui est celui qui vainc le monde, sinon celui qui croit que Jésus est le Fils de Dieu ? (5:4-5). 



 

Par le Christ, nous avons la sagesse et la force de vivre d'une manière qui s'oppose à l'ordre 

mondial de Satan. 

QU’EST -CE QUE « LE MONDE » ? 

La Bible utilise le mot monde de trois manières. D'abord, il se réfère au monde habité, à la 

somme des nations. Jésus a dit : "Allez par tout le monde et prêchez l'Evangile à toute 

créature" (Marc 16:15). Il envoyait ses disciples dans toutes les régions et nations habitées 

du monde. 

Deuxièmement, monde est utilisé pour décrire l'ensemble de l'humanité. Jean a écrit : « 

Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui 

ne périsse pas, mais qu'il ait la vie éternelle » (Jean 3 :16). Jean faisait référence à tous les 

peuples de la terre. 

Troisièmement, le monde est utilisé pour désigner un système ou un ordre. Dans 

Éphésiens 2 :1-2, Paul écrit : « Il vous a fait revivre, vous qui étiez morts par vos offenses et 

vos péchés, dans lesquels vous avez marché autrefois, selon le cours de ce monde, selon le 

prince de la puissance de l'air, l'esprit qui agit maintenant dans les fils de la désobéissance. 

Paul faisait référence à la façon dont le cosmos fonctionne. 

Le mot monde est utilisé 185 fois dans le Nouveau Testament, dont 105 dans les écrits de 

Jean. John a passé la majeure partie de son ministère dans des villes situées sur la côte ouest 

de la Turquie - des villes qui à l'époque étaient fortement grecques dans la culture et romaines 

dans la domination. Jean était conscient que la vie de Jésus était à 180 degrés opposée aux 

voies normales des cultures grecque et romaine. 

1. « Or, nous avons reçu, non l'esprit du monde, mais l'Esprit qui vient de Dieu, afin que 

nous connaissions les choses qui nous ont été librement données par Dieu » (1 

Corinthiens 2 :12). Quel est l'esprit du monde ? En quoi diffère-t-il de l'Esprit de Dieu ? 

[Votre réponse ici] 

2. Quelles choses nous ont été librement données par Dieu ? Que propose le monde ? 

[Votre réponse ici] 



 

L E COSMOS ET ORDRE MONDIAL ACTUEL  

Le mot cosmos fait référence à un arrangement de choses. C'est un concept clé pour 

comprendre l'ordre mondial du diable. Le diable a un dessein ou un "arrangement" qu'il désire 

perpétuer sur l'humanité. Chaque facette de la vie a un arrangement : la politique, l'éducation, 

l'art, le commerce, la science, la musique. Chacun de ces domaines fonctionne d'une manière 

particulière et fonctionne sous certaines lois. Ces facettes travaillent ensemble pour créer un 

arrangement encore plus grand - un cosmos. Le fait que les choses soient ordonnées n'est pas 

ce qui ne va pas. C'est la manière dont les choses sont arrangées qui est le souci. 

Le plan de Dieu pour un ordre mondial parfait se trouve dans Genèse 1–2. Dans cette 

histoire, nous lisons qu'Adam a reçu la responsabilité de gouverner un monde parfait d'une 

manière parfaite. Dans ce cosmos parfait, Dieu était aux commandes et Adam et Eve 

dépendaient entièrement de Lui. Ils n'ont pris que de sages décisions, car ils ont fait confiance 

à Dieu pour leur dire quoi faire et comment le faire. Ils jouissaient d'une relation parfaite avec 

Dieu et entre eux, sans manipulation, corruption ou péché. Leur relation reflétait parfaitement 

la relation qu'ils avaient avec Dieu. 

Mais cet ordre mondial parfait s'est effondré quand Adam et Eve ont péché, et un autre 

ordre mondial a été établi. Cet ordre mondial incluait l'influence de Satan et sa capacité à 

manipuler et contrôler l'humanité. Dans cet ordre mondial, Satan cherchait à être le maître de 

la terre, celui dont les humains dépendaient et dont dépendaient toutes les décisions. 

Chaque variété d'ordre mondial depuis la disparition du jardin d'Eden a été structurée sur 

cette même prémisse de Satan cherchant à être en charge absolue de toute l'humanité. Il désire 

être le maître souverain du monde. Bien sûr, les lois naturelles de la terre, telles que la gravité, 

ont été établies par Dieu et ne peuvent être violées sans conséquences que Dieu a également 

établies. Les lois immuables de Dieu comprennent les lois spirituelles et les lois liées à l'esprit 

et aux émotions de l'humanité. Cependant, les systèmes de ce monde – les structures de 

pouvoir organisées et leur mode de fonctionnement – sont largement sous le domaine de 

Satan. 

Comme l'a dit Jean, "le monde entier est sous l'emprise du méchant" (1 Jean 5:19). Dieu 

permet l'influence de Satan sur la terre, mais Il lui a également imposé une limitation. Jésus 

a clairement exprimé cette limitation lorsqu'il a dit : « C'est maintenant le jugement de ce 

monde ; maintenant le chef de ce monde sera chassé. Et moi, si je suis élevé de la terre, 

j'attirerai tous les peuples à moi » (Jean 12 :31-32). 



 

Jésus parlait de son ministère pour guérir les malades et les possédés, ainsi que de sa 

crucifixion sur la croix. Il disait que ceux qui croyaient en lui et acceptaient son sacrifice ne 

seraient plus sous l'emprise de Satan. Ils seraient libres de vivre dans l'obéissance totale à 

Dieu. Par conséquent, ils n'ont pas besoin de vivre comme des victimes de l'ordre mondial de 

Satan. Ils vivraient encore dans le monde, mais leur comportement et leurs attitudes ne 

seraient pas du monde. 

3. « Je leur ai donné ta parole ; et le monde les a haïs parce qu'ils ne sont pas du monde, 

tout comme je ne suis pas du monde. Je ne prie pas pour que tu les retires du monde, 

mais pour que tu les gardes du malin. Ils ne sont pas du monde, tout comme je ne suis 

pas du monde » (Jean 17 :14-16). Que voulait dire Jésus lorsqu'il a dit qu'il n'était « pas 

du monde » ? Que signifie être « du monde » ? 

[Votre réponse ici] 

4. Pourquoi Dieu n'enlève-t-il pas les chrétiens du monde lorsqu'ils sont sauvés ? Que 

choisit-il de faire à la place ? 

[Votre réponse ici] 

LES PLAIDOYERS ET LES  MENSONGES DE SATAN 

Satan utilise deux stratagèmes principaux pour attirer les gens à lui afin qu'ils puissent vivre 

selon son dessein. Premièrement, il rend son ordre mondial aussi attrayant que possible . 

Satan fait tout ce qu'il peut pour rendre son ordre mondial attrayant, mais cet attrait s'estompe. 

Rien de ce qui est tendu par Satan ne peut rester attrayant, car tout ce que Satan contrôle est 

ensemencé de sa propre décadence. 

Deuxièmement, Satan fait des promesses qu'il ne peut pas tenir . Satan promet des choses 

qui seront agréables, bénéfiques et dignes de notre participation, mais ces promesses sont de 

courte durée. Ils ne peuvent être accomplis parce qu'ils ne sont pas fondés sur la bonté 

éternelle de Dieu. Il est important de reconnaître le but de Satan derrière ces stratagèmes. Il 

cherche notre destruction, notre disparition et notre mort. Ses trucs ne sont que ça : des trucs 

. Il ne veut pas que nous nous épanouissions, que nous prospérions ou que nous soyons bénis. 



 

Tout ce qu'il offre est une illusion de bonté. Les réalités de son ordre mondial ne sont que 

tromperie, confusion, douleur, souffrance et désespoir. 

Nous devons également reconnaître que Satan est suprêmement égocentrique. Tout ce 

qu'il fait est conçu pour magnifier son pouvoir égoïste et sa gloire égoïste. Il n'est pas intéressé 

à partager ce qu'il a amassé avec quelqu'un d'autre. Il ne s'intéresse qu'à duper les gens pour 

lui donner leur âme . En fin de compte, tout ce que Satan offre finit par être terrible. 

Satan gouverne son ordre mondial à travers trois mensonges principaux. D'abord, il dit 

que nous pouvons être autonomes . Le premier mensonge de Satan fait directement appel à 

notre plus grande peur (perte de contrôle) et à notre plus grand défaut de caractère (orgueil). 

Le mensonge de Satan est : « Vous n'avez pas besoin de Dieu. Vous pouvez le faire vous-

même. Dieu dit : « Vous avez besoin d'une Source pour votre vie. Vous êtes limité dans votre 

pouvoir, votre sagesse et vos capacités. De plus, vous êtes né avec une nature pécheresse et 

vous avez besoin d'un Sauveur. Je suis ta source et j'ai pourvu Jésus-Christ pour être ton 

Sauveur." 

Deuxièmement, Satan dit que la poursuite du plaisir est notre but sur terre . Le mensonge 

de Satan est que si cela fait du bien, nous devons l'acquérir ou y participer. Du point de vue 

de Satan, il n'y a pas de désirs illégitimes, et toutes nos convoitises devraient être satisfaites. 

Dieu dit que nos désirs doivent être remplis de manière juste ou nous en subirons les 

conséquences. 

Troisièmement, Satan dit que la sécurité existe dans les possessions . Le mensonge de 

Satan est que nous pouvons acheter une défense, un statut social et une estime de soi adéquats. 

Il exalte les choses plutôt que les relations. La vérité de Dieu est que Lui seul est notre 

défenseur, notre pourvoyeur et notre bouclier. Nous arrivons à un vrai sens de notre valeur 

lorsque nous réalisons que Dieu a envoyé Son Fils unique pour mourir afin que nous puissions 

vivre. Tout statut que nous avons est uniquement parce que Dieu nous permet de tenir cette 

position pour le bien de Son royaume. 

5. « Ce qui sort d'un homme, cela souille un homme. Car du dedans, du cœur des hommes, 

sortent les mauvaises pensées, les adultères, les fornications, les meurtres, les vols, la 

convoitise, la méchanceté, la tromperie, la luxure, le mauvais œil, le blasphème, 

l'orgueil, la folie. (Marc 7:20-22). Pourquoi Jésus dit-il que tous ces péchés proviennent 

de nous ? Comment apportent-ils tous la souillure ? 

[Votre réponse ici] 



 

6. « Car à quoi servira-t-il à un homme s'il gagne le monde entier et perd son âme ? Ou 

que donnera un homme en échange de son âme ? (Marc 8:36-37). Comment les choses 

de ce monde mettent-elles en danger votre âme éternelle ? Donne des exemples. 

[Votre réponse ici] 

VIVRE LIBRE DE L' ORDRE MONDIAL DE SATAN  

Notez que chacun des mensonges de Satan accorde la priorité absolue à soi -même et au 

présent . Satan ne veut pas que nous nous préoccupions des autres ou de la façon dont nos 

actions d'aujourd'hui pourraient affecter l'avenir. Certes, nous pouvons regarder le monde 

aujourd'hui et voir que les gens se préoccupent principalement d'eux-mêmes et non de Dieu. 

La génération d'aujourd'hui vit pour aujourd'hui. 

Jésus nous offre l'espoir et l'assurance que nous pouvons être libérés des mensonges de 

Satan et vivre dans la vérité. La vérité est la clé pour rester en dehors de la trahison de l'ordre 

mondial de Satan. Les commandements de Dieu nous donnent la manière de vivre la plus 

fructueuse, la plus bénéfique et la plus bénie. Nous vivons dans la vérité et évitons l'ordre 

mondial de Satan lorsque nous connaissons et obéissons aux statuts de Dieu. 

La vérité de Dieu est que Jésus a racheté notre liberté à Satan par sa mort sur la croix – et 

nous pouvons vivre dans cette liberté chaque jour. Nous vivons dans la vérité et évitons 

l'ordre mondial de Satan lorsque nous acceptons Jésus comme notre Sauveur et comptons sur 

lui quotidiennement pour nous délivrer du mal. Nous n'avons pas besoin d'être comme ce 

monde. Nous pouvons être transformés à l'image de Jésus-Christ. Nous pouvons choisir de 

vivre dans la vérité et d'éviter l'ordre mondial de Satan en demandant au Saint-Esprit de 

changer nos habitudes et nos attitudes et de nous rendre de plus en plus comme Jésus. 

7. « Si vous demeurez dans ma parole, vous êtes vraiment mes disciples. Et vous 

connaîtrez la vérité, et la vérité vous affranchira » (Jean 8 :31-32). Que signifie 

demeurer dans la Parole de Dieu ? 

[Votre réponse ici] 

8. De quelles manières la vérité de Dieu vous libère-t-elle ? Quelles sortes de servitudes 

les mensonges du monde provoquent-ils ? 



 

[Votre réponse ici] 

NOTRE R ESPONSABILITÉ _ POUR VIVRE UNE VIE PIEUSE  

Notre responsabilité en tant que chrétiens n'est pas de vivre une vie qui a l'approbation du 

monde. Au contraire, la Bible nous dit que nous devons vivre une vie pieuse, quel qu'en soit 

le prix. Comme Paul l'a écrit : « La grâce de Dieu qui apporte le salut est apparue à tous les 

hommes, nous enseignant que, reniant l'impiété et les convoitises du monde, nous devons 

vivre sobrement, justement et pieusement dans le siècle présent » (Tite 2 :11-12). . 

En tant que chrétiens, nous n'aurons jamais l'approbation du monde, alors nous perdons 

notre temps si nous essayons de le gagner. Plutôt que de rechercher l'approbation du monde, 

nous devons reconnaître que nous devons être une lumière pour le monde, un témoin 

lumineux de la vérité de l'amour et de la grâce salvatrice de Dieu. Refusez donc de faire des 

compromis avec l'ordre mondial établi par Satan. Rappelez-vous que vous êtes plutôt appelé 

à être un citoyen du royaume céleste de Dieu, qui est un ordre éternel et parfait. 

9. « Ne laissez donc pas le péché régner dans votre corps mortel, afin que vous lui 

obéissiez dans ses convoitises. Et ne présentez pas vos membres comme des 

instruments d'injustice pour le péché, mais présentez-vous à Dieu comme vivants 

d'entre les morts, et vos membres comme des instruments de justice pour Dieu » 

(Romains 6 :12-13). Que signifie laisser le péché régner dans votre corps ? Quels 

droits un monarque régnant a-t-il sur ses sujets ? 

[Votre réponse ici] 

10. Pourquoi vous est-il commandé de vous présenter à Dieu « comme vivant d'entre les 

morts » ? Quel effet la mort aurait-elle sur les convoitises de votre chair ? 

[Votre réponse ici] 

 

 
 



 

AUJOURD'HUI ET DEMAIN 

Aujourd'hui : Le Seigneur veut que je vive comme une lumière dans ce 

monde, lui apportant gloire. 

Demain : Je demanderai au Seigneur de me montrer les domaines où la 

pensée du monde s'est enracinée dans mon esprit. 

 
 

PRIÈRE DE CLÔTURE _ 

Seigneur, merci de nous avoir donné le privilège de faire des choix—pour le don du libre 

arbitre. Mais merci aussi de nous avoir donné le Saint-Esprit pour nous permettre de suivre 

tes ordres et de sonner l'alarme lorsque nous allons dans la mauvaise direction. Aide-nous 

aujourd'hui à nous soumettre à l'influence de l'œuvre du Saint-Esprit dans nos vies afin que 

nous puissions reconnaître quand le système du monde – le système de l'ennemi – tente de 

nous influencer. Libérez nos esprits aujourd'hui de l'ordre du monde. Puissions-nous choisir 

de concentrer notre esprit sur des choses qui sont pures, justes, bonnes, saintes et sacrées 

pour Dieu. 

 

REMARQUES _ ET DEMANDES DE PRIÈRE _ 

Utilisez cet espace pour écrire tous les points clés, questions ou demandes de prière de l'étude 

de cette semaine. 

[Votre réponse ici]  



 

LEÇON 9 

FAIRE FACE A L' ESPRIT  D' UN ANTICHRIST 

 

DANS CETTE LEÇON 

Apprentissage : qui est l'antéchrist ? 

Grandir : Comment puis-je reconnaître les mensonges de Satan ? 

 

Tout au long de l'histoire, des individus ambitieux ont accédé au pouvoir pour promouvoir 

leurs propres causes personnelles. Ils se présentent presque toujours comme la réponse à un 

problème particulier ou même comme le sauveur du monde. Au moment où ces personnes 

atteignent un certain niveau de notoriété et de pouvoir, les personnes pieuses ont sondé les 

Écritures et ont conclu qu'elles ne sont pas du Christ. Dans certains cas, ces mêmes personnes 

pieuses concluent que le chef en question était "l'Antéchrist". Jusqu'à présent, ils se sont 

trompés. Nous n'avons pas encore connu l'Antéchrist. Quand il fera son apparition, le monde 

entier le saura, car il annoncera haut et fort son arrivée. 

AP ERSON OU UN ESPRIT ? _ 

Les gens se demandent souvent si l'Antéchrist est une personne ou un esprit. La réponse est 

les deux. Il y aura une personne dont la doctrine et les actes lui valent le titre d' Antéchrist, 

mais il y a aussi un esprit d'Antéchrist dominant à l'œuvre dans notre monde aujourd'hui. 

L'Antéchrist sera un véritable homme qui assumera le droit de gouverner le monde et d'être 

l'incarnation du mal. Il sera rempli et dirigé par Satan lui-même. Dans le livre de 

l'Apocalypse, Jean se réfère à cet homme comme "la Bête". Il manifestera des pouvoirs 

surnaturels et exercera une influence mondiale (voir Apocalypse 13). 

L'antéchrist est aussi un esprit à l'œuvre dans le monde. Le mot antéchrist n'apparaît que 

dans les épîtres de Jean. Jean se souciait bien plus de l' esprit de l'antéchrist, qu'il considérait 



 

comme Satan lui-même, que de la personne qui serait un jour remplie de Satan et dominerait 

la scène mondiale. Jean voyait les chrétiens comme étant dans une lutte réelle et actuelle avec 

le diable, qui cherchait à être un faux christ – un substitut du vrai Christ. 

Le préfixe anti a deux sens. Le premier véhicule l'idée d' être à la place de quelque chose 

. La seconde véhicule l'idée d' être opposé à quelque chose . Satan cherche toujours à être à 

la place de Christ, et il est toujours opposé à Christ. Il est anti - Christ dans tout ce qu'il dit et 

fait. Il est la représentation ultime des idées et des comportements opposés à Jésus. Beaucoup 

de gens ont opéré dans l'esprit de l'antéchrist. Ce type d'esprit n'est pas un démon. C'est plutôt 

une philosophie, un état d'esprit et une façon de penser et de se comporter. 

La Bible fait référence à plusieurs types d' esprit . Nous avons chacun un esprit humain . 

Paul a écrit : « L'Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants 

de Dieu » (Romains 8 :16). Il y a un esprit du monde , qui est la philosophie dominante de 

l'ordre mondial dont nous avons parlé dans la dernière leçon. « Or, nous avons reçu, non 

l'esprit du monde, mais l'Esprit qui vient de Dieu, afin que nous connaissions les choses qui 

nous ont été librement données par Dieu » (1 Corinthiens 2 :12). 

Paul et Jean ont également écrit au sujet d'un esprit envahissant qui caractérise les 

personnes mauvaises . Dans Ephésiens 2:2, nous lisons au sujet du "prince de la puissance 

de l'air, l'esprit qui agit maintenant dans les fils de la désobéissance". Jean fait référence aux 

« faux prophètes », ceux qui défendent ce qui est mal (1 Jean 4 : 1). Pierre a dit : « Il y avait 

aussi de faux prophètes parmi le peuple, comme il y aura parmi vous de faux docteurs, qui 

introduiront secrètement des hérésies destructrices, reniant même le Seigneur qui les a 

rachetés, et s'attirent une destruction rapide » (2 Pierre 2 :1). 

Ces personnes agissent avec une mauvaise intention, disent des choses contraires à la 

volonté de Dieu et agissent dans l'esprit de l'antéchrist. Tout ce qu'ils disent est contraire au 

Christ. Tout ce qu'ils font est une tentative de s'emparer de la place qui revient légitimement 

à Christ seul. 

1. "Mais il y avait aussi de faux prophètes parmi le peuple, comme il y aura parmi vous de 

faux docteurs, qui introduiront en secret des hérésies destructrices, reniant même le 

Seigneur qui les a rachetés, et s'attirent une destruction rapide" (2 Pierre 2:1) . Quels 

sont les dangers d'écouter de faux enseignants et de faux prophètes ? 

[Votre réponse ici] 



 

2. "Et beaucoup suivront leurs voies destructrices, à cause desquelles la voie de la vérité 

sera blasphémée" (2 Pierre 2:2). Comment les faux enseignements déshonorent-ils « la 

voie de la vérité » ? 

[Votre réponse ici] 

NOTRE RESPONSABILITÉ  À TESTER  LES ESPRITS  

Jésus a averti qu'il y aurait des gens qui tenteraient de tromper ses disciples : « Prenez garde 

que personne ne vous trompe. Car beaucoup viendront en mon nom, disant : « Je suis le Christ 

», et ils séduiront beaucoup de gens. . . . de faux christs et de faux prophètes se lèveront et 

feront de grands signes et prodiges pour tromper, si possible, même les élus » (Matthieu 

24 :4-5, 24). Paul a également mis en garde contre ceux qui prêcheraient un évangile autre 

que l'évangile de Christ. Il a parlé de « faux apôtres, d'ouvriers trompeurs, se déguisant en 

apôtres de Christ » (2 Corinthiens 11 :13). 

Nous sommes avertis à plusieurs reprises tout au long des Écritures que nous ne devons 

jamais accepter les messages des gens comme vrais sur la base de leur personnalité, de leur 

apparence, de leur capacité à bien communiquer, du nombre de personnes qui les suivent, de 

la musique ou des témoignages qu'ils présentent, ou de la promesses qu'ils font. La seule base 

pour accepter tout enseignement doit être de savoir s'il est en accord complet avec la Parole 

écrite de Dieu. 

Nous devons tester les esprits par rapport aux critères de la Parole de Dieu—et 

spécifiquement par rapport aux critères de ce qui est dit au sujet de Jésus dans la Parole de 

Dieu. Toute personne qui dit que Jésus n'est pas le Fils de Dieu venu dans la chair, ou qui nie 

la souveraineté de Christ comme seule provision pour le salut, est un faux enseignant (voir 1 

Jean 4:1-3). Nous devons également veiller à ne pas accepter l'enseignement ou le 

témoignage d'une personne parce qu'elle semble dire la vérité sur une question ou une 

préoccupation particulière. 

Nous devons toujours considérer tout le conseil de la Parole de Dieu. Tout ce qu'une 

personne dit doit être conforme à la Parole de Dieu. . . pas seulement une partie. 

3. « Bien-aimés, ne croyez pas tout esprit, mais testez les esprits, s'ils sont de Dieu ; car 

beaucoup de faux prophètes sont allés dans le monde » (1 Jean 4 :1). Que signifie « 

tester les esprits » ? Comment cela se fait-il concrètement ? 



 

[Votre réponse ici] 

4. Quels critères devriez-vous utiliser pour déterminer si un enseignement est de Dieu ? 

[Votre réponse ici] 

 

 CARACTÉRISTIQUES DE CEUX QUI ONT DE FAUX ESPRITS  

Ceux qui sont remplis de l'esprit de l'antéchrist—le propre esprit du diable—ont souvent les 

caractéristiques suivantes. Premièrement, ils sont manipulateurs . Les faux enseignants 

exploitent les autres pour leur propre profit. S'ils sont autorisés à accumuler du pouvoir, ils 

videront toutes les finances de ceux qui les suivent. Ils détruisent l'individualité de leurs 

partisans, exigeant souvent que leurs partisans s'habillent et agissent de manière très prescrite. 

Deuxièmement, ils favorisent la sensualité . Les faux enseignants prétendent presque 

toujours que la sensualité doit être hautement valorisée et que les péchés sexuels sont permis. 

De nombreux chefs de secte sont les partisans de la fornication flagrante et de l'adultère. 

Troisièmement, ils introduisent secrètement des hérésies destructrices . Les faux 

enseignants prennent une partie de la Parole de Dieu et la tordent en une forme qui semble 

raisonnable aux désirs humains. Ils soutiennent un principe à propos duquel les gens peuvent 

dire: "Oui, c'est ainsi que cela devrait être." Le problème est que le principe qu'ils proclament 

n'est pas ce que la Parole de Dieu considère comme la vérité. 

Quatrièmement, ils font preuve de matérialisme personnel et de cupidité . Les faux 

enseignants avec un esprit antéchrist s'entourent presque toujours d'une grande richesse. 

Pierre a dit : « Par convoitise, ils vous exploiteront avec des paroles trompeuses » (2 Pierre 

2 :3). 

5. "Jésus lui dit : 'Je suis le chemin, la vérité et la vie. Nul ne vient au Père que par moi' » 

(Jean 14:6). Les faux enseignants d'aujourd'hui proclament souvent qu'il existe de 

nombreuses façons d'approcher Dieu et d'expérimenter le salut. Comment la Parole de 

Dieu s'oppose-t-elle à cette affirmation particulière ? 

[Votre réponse ici] 

6. "Car le salaire du péché, c'est la mort, mais le don de Dieu, c'est la vie éternelle en 

ChristJésus notre Seigneur" (Romains 6:23). Certains prétendent que Dieu n'enverrait 



 

jamais des gens en enfer pour avoir refusé de croire en Jésus comme leur Sauveur. 

D'après Paul, qu'est-ce qui est le résultat du péché ? Quel est le seul moyen que les 

Écritures prévoient pour recevoir la vie éternelle ? 

[Votre réponse ici] 

 

LE RESULTAT DE CEUX QUI ONT  L’ESPRIT DE 

L’ANTICHRIST 

La Bible nous donne une progression quintuple pour ceux qui ont un esprit antéchrist. Cette 

progression est plus évidente dans la vie du futur leader mondial antichrist, appelé la Bête, 

mais c'est aussi le chemin suivi par toute personne qui se laisse remplir de l'esprit de Satan. 

Premièrement, ils affichent l'anarchie . Ceux qui ont un esprit antéchrist n'ont aucun 

respect pour la loi de Dieu. Au contraire, ils ridiculisent la loi de Dieu et rejettent sa valeur. 

Ceux qui ont un esprit antéchrist se tiennent également au-dessus des lois qui régissent les 

autres. Ils se soucient peu de l'ordre ou de la justice. Ils gouvernent selon leurs propres 

caprices et diktats. Comme Paul l'a écrit : « Le mystère de l'anarchie est déjà à l'œuvre ; seul 

celui qui retient maintenant le fera jusqu'à ce qu'il soit retiré du chemin. . . . La venue de 

l'inique est selon l'oeuvre de Satan, avec toute puissance, signes et prodiges mensongers" (2 

Thessaloniciens 2:7, 9). 

Deuxièmement, ils prétendent être une divinité . Ceux qui ont un esprit antéchrist 

revendiquent des pouvoirs ou une sagesse spéciaux, tout comme Satan. Ils prétendent avoir 

des connaissances sur Dieu que le Seigneur n'a pas révélées aux autres. Parfois, ils prétendent 

être sous Dieu mais à égalité avec Jésus - la mentalité est généralement que Jésus n'était qu'un 

homme bon, un prophète, et il y a eu beaucoup de telles personnes. Les faux prophètes 

affirment également que Jésus n'était qu'un fils de Dieu, pas le Fils, et que les gens 

d'aujourd'hui peuvent avoir autant d'autorité et de domination que Jésus. 

Paul a abordé ces mensonges directement : « Il n'y a pas d'autre Dieu qu'un. . . il y a un 

seul Dieu, le Père, de qui viennent toutes choses, et nous pour lui; et un seul Seigneur Jésus 

Christ, par qui sont toutes choses et par qui nous vivons » (1 Corinthiens 8 :4, 6). Nous 

sommes appelés à devenir fils de Dieu et cohéritiers de Christ, mais nous sommes toujours 

sous l'autorité de Christ. La Bible ne prétend jamais que quiconque peut faire ce que Christ a 

fait ou être ce que Christ est : le Fils unique de Dieu, le Sauveur du monde, le Roi des rois et 

le Seigneur des seigneurs. 



 

Troisièmement, ils cherchent à gouverner les autres . Les gens qui sont remplis d'un esprit 

antéchrist ne vivent pas isolés. Ils recrutent des partisans et construisent des structures de 

pouvoir. Ils aspirent à manipuler, contrôler et régner sur les gens. Leur désir de pouvoir sur 

les autres est insatiable, bien que leur comportement extérieur puisse être celui d'une fausse 

humilité et douceur. Jésus nous a appris à prier : « A toi appartiennent le royaume, la 

puissance et la gloire pour toujours » (Matthieu 6 :13). Ceux qui essaient de vous faire 

attribuer leur domination absolue, leur pouvoir et leur gloire ont un esprit antéchrist. 

Quatrièmement, ils sont un outil de Satan . Ceux qui ont un esprit antéchrist peuvent 

sembler être ceux qui dirigent et enseignent, mais en fin de compte, ce sont des pions entre 

les mains de Satan. Satan donne une forme de pouvoir à ses partisans, mais c'est le pouvoir 

décrit dans Apocalypse 9 : 3 : « Un pouvoir leur a été donné, comme ont le pouvoir les 

scorpions de la terre. » C'est le pouvoir de piquer, d'infliger de la douleur, de causer de la 

souffrance et de provoquer la perte, la destruction et la dévastation. Jésus a enseigné : « 

Quiconque commet un péché est esclave du péché » (Jean 8 :34). Ceux qui ont un esprit 

antéchrist peuvent penser qu'ils agissent de leur propre gré, mais en réalité ils sont victimes 

de Satan. 

Cinquièmement, ils sont finalement détruits par Dieu . Dieu peut permettre à ceux qui ont 

un esprit antéchrist d'exercer une influence pendant un certain temps, mais il finira par les 

retirer de la scène. Paul a écrit : « Quel fruit aviez-vous alors des choses dont vous avez 

maintenant honte ? Car la fin de ces choses, c'est la mort » (Romains 6:21). Rien construit 

par ceux qui ont un esprit antéchrist ne survivra longtemps. Les fausses religions et les cultes 

montent et tombent. Seul ce qui est de Christ durera sur cette terre. Seuls ceux que Christ 

rachète vivront avec Dieu pour toujours. 

7. "La venue de l'inique est selon l'action de Satan , avec toute puissance, signes et 

prodiges mensongers, et avec toute tromperie injuste parmi ceux qui périssent, parce 

qu'ils n'ont pas reçu l'amour de la vérité, afin d'être sauvé » (2 Thessaloniciens 2 :9-10). 

Quelle tactique Satan utilise-t-il pour tromper les gens ? 

[Votre réponse ici] 

8. Selon ces versets, pourquoi les gens sont-ils trompés ? Que doit faire une personne pour 

éviter d'être trompée par le mensonge de l'Antéchrist ? 



 

[Votre réponse ici] 

TROIS QUESTIONS A SE POSER 

Si vous pensez que vous faites face à une personne qui a un faux esprit, vous devez vous 

poser trois questions. Premièrement, croyez-vous que Jésus était Dieu ? Ceux qui possèdent 

un esprit antéchrist verront la question en haleine. Cependant, ceux qui sont de vrais croyants 

diront : « Jésus était Dieu venu dans la chair. Comme l'a dit Jean, « Tout esprit qui ne confesse 

pas que Jésus-Christ est venu dans la chair n'est pas de Dieu » (1 Jean 4 :3). 

Deuxièmement, que pensez-vous de l'humanité et de la relation de l'humanité avec Dieu 

? Ceux qui ont un esprit antéchrist prétendront que les humains sont suprêmes. Ils diront que 

Dieu est une belle idée qui a de la valeur pour les gens, mais qu'en fin de compte, il est la 

création de l'humanité. D'autres prétendront que Dieu existe pour servir les gens. Cependant, 

les vrais croyants diront : « Les humains sont précieux pour Dieu, mais ils sont toujours 

soumis à Dieu. Notre rôle est de servir Dieu. 

De plus, ceux qui possèdent un esprit antéchrist prétendront que les humains n'ont pas 

besoin de salut. Ils déclareront que si les gens désirent s'améliorer, ils sont pleinement 

capables de le faire sans aucune aide de Dieu. Mais les vrais croyants en Christ proclameront 

: « Les gens ont besoin du salut et sont incapables de l'atteindre par eux-mêmes. Le salut est 

un don de Dieu, mis gratuitement à la disposition de tous ceux qui croiront par Jésus-Christ. 

Troisièmement, que pensez-vous de la Bible ? Ceux qui ont un esprit d'antéchrist 

s'opposeront à entendre la Parole de Dieu et n'auront aucun intérêt dans les choses de Dieu. 

Ils rejetteront l'authenticité et l'autorité de la Bible. Ils s'opposeront à tout effort pour vivre 

une vie en accord avec les commandements de Dieu. Mais les vrais disciples de Christ diront 

: « Je crois que la Bible est la Parole de Dieu. Il présente la manière dont Dieu veut que je 

vive, pense, ressente et croie. 

Lorsque nous posons ces questions à une personne, nous devons écouter attentivement 

les réponses avec des oreilles spirituelles. Nous devons demander au Saint-Esprit de nous 

avertir de tout ce qui est contraire à la Parole de Dieu. Nous pouvons faire confiance au Saint-

Esprit pour piquer nos consciences afin que nous puissions distinguer le bien du mal. Comme 

Jean l'a dit : « A ceci nous connaissons l'esprit de vérité et l'esprit d'erreur » (1 Jean 4 : 6). 

L'esprit de l'antéchrist est omniprésent dans notre monde aujourd'hui, mais il peut être 

confronté, défié et nié. Nous n'avons pas besoin d'être victimes de ceux qui agissent selon 



 

les diktats de Satan ou qui sont remplis de son esprit. Nous pouvons vaincre l'ennemi, si 

nous nous engageons à une obéissance persistante et implacable à la vérité de Dieu. 

9. « Car tels sont de faux apôtres, des ouvriers trompeurs, se transformant en apôtres de 

Christ. Et pas étonnant ! Car Satan lui-même se transforme en ange de lumière. Il n'est 

donc pas grand-chose que ses ministres se transforment eux aussi en ministres de 

justice, dont la fin sera selon leurs œuvres » (2 Corinthiens 11 :13-15). Comment les 

faux enseignants se présentent-ils ? Pourquoi est-il si important pour les croyants 

d'avoir le discernement du Saint-Esprit pour découvrir leurs mensonges ? 

[Votre réponse ici] 

10. Quels sont les faux enseignements qui circulent aujourd'hui ? Comment le fait de 

poser ces trois questions peut-il vous aider à connaître la vérité ? 

[Votre réponse ici] 

 

 

AUJOURD'HUI ET DEMAIN 

Aujourd'hui : L'esprit de l'antéchrist est actif dans le monde aujourd'hui. 

Demain : Je me prémunirai contre les mensonges de Satan en 

m'immergeant dans la Parole de Dieu. 

 
 

PRIÈRE DE CLÔTURE _ 

Père céleste, nous savons qu'il y a un esprit dans le monde qui s'oppose à toi et à tout ce que 

tu veux accomplir dans nos vies. Donne-nous aujourd'hui le discernement pour reconnaître 

ceux qui sont remplis d'un tel esprit d'antéchrist. Voyons à travers leurs paroles douces afin 

que nous puissions reconnaître qu'ils sont manipulateurs. Ne nous laissons pas convaincre 

par leurs arguments qui prônent la sensualité et une mentalité de « tout est permis ». 

Comprenons quand ils parlent des hérésies destructrices qui ne feront que nous égarer de Ta 



 

Parole. Et voyons-les pour ce qu'ils sont : des personnes intéressées uniquement par leur 

propre richesse, leurs objectifs et leurs plaisirs. Accorde-nous la sagesse de voir à travers 

de tels individus et protège-nous de l'erreur par Ton Saint-Esprit. 

 

REMARQUES _ ET DEMANDES DE PRIÈRE _ 

Utilisez cet espace pour écrire tous les points clés, questions ou demandes de prière de l'étude 

de cette semaine. 

[Votre réponse ici]  



 

LEÇON 10 

CHOISIR LA FOI PLUTÔT QUE LA RAISON  ET 

L’EMOTION 

 

DANS CETTE LEÇON 

Apprentissage : où la logique et les émotions entrent -elles dans cette 

bataille ? 

Grandir : Et si je n'ai pas assez de foi pour obéir à Dieu ? 

 

Face à n'importe quelle décision dans la vie, nous opérons à partir de l'une des trois positions 

suivantes : la foi , la raison ou l'émotion . La foi découle de notre esprit. Dieu nous donne la 

foi afin que nous puissions faire les bons choix en rapport avec Lui. La raison et l'émotion 

découlent de notre âme, ce que nous appelons souvent « l'esprit et le cœur ». Les humains 

éprouvent des pensées et des sentiments dans leurs âmes . 

Les pensées et les sentiments ne sont pas éternels. Ils sont directement liés aux 

informations, aux perceptions et aux sensations physiques que nous avons à un certain 

moment dans le temps. Pour cette raison, nos pensées et nos sentiments peuvent varier selon 

le temps et les circonstances. Face à une situation, la raison dit : « C'est ce que je pense et ce 

qui me semble juste ». L'émotion dit: "C'est ce que je ressens et je vais suivre mes 

sentiments." Mais la foi dit : "C'est ce que dit Dieu ." 

La foi, la raison et l'émotion sont toutes liées. Il est pratiquement impossible de les séparer 

parfois. Cependant, il est important de noter que lorsqu'il s'agit de l'ennemi de nos âmes , il 

ne fait jamais appel à notre foi, mais seulement à notre raison et à nos émotions. De plus, il 

tente de creuser un fossé qui sépare la foi de la raison et des émotions. Lorsque nous honorons 

Dieu et lui obéissons, il travaille dans nos vies pour aligner notre raison et nos émotions sur 



 

notre foi. Cependant, lorsque nous obéissons au diable, nous finissons seulement par être 

fragmentés et confus. 

Dieu ne s'oppose pas à ce que nous utilisions notre esprit ou exprimions nos sentiments. 

Il veut que nous soyons des gens raisonnables et émotionnellement sains. Ses lois sont 

raisonnables et logiques, et lorsque nous leur obéissons, nous éprouvons de la joie. 

Cependant, Dieu désire que nous raisonnions avec Lui, pas en dehors de Lui. En effet, la 

Bible nous dit qu'Il nous invite à raisonner avec Lui : « Viens maintenant et raisonnons 

ensemble » (Isaïe 1 :18). Le verset suivant décrit les conséquences de l'obéissance et de la 

désobéissance dans cette affaire : « Si tu es volontaire et obéissant, tu mangeras les biens du 

pays ; mais si tu refuses et que tu te rebelles, tu seras dévoré par l'épée » (versets 19-20). 

Dieu veut que nous comprenions que ses pensées, ses plans et ses méthodes sont plus 

grands que les nôtres. "Mes pensées ne sont pas vos pensées, et vos voies ne sont pas mes 

voies. . . car, comme les cieux sont plus hauts que la terre, mes voies sont plus hautes que vos 

voies, et mes pensées sont plus hautes que vos pensées » (Ésaïe 55 :8-9). Peu importe ce que 

nous savons d'une situation, nous ne pouvons pas en savoir autant que Dieu en sait. Même si 

nous pouvons aimer une autre personne et désirer le bien en son nom, nous ne pouvons pas 

aimer cette personne autant que Dieu. Nous nous rabaissons lorsque nous choisissons de nous 

fier uniquement à nos émotions et à notre raisonnement humains et de ne pas les soumettre à 

Dieu. Et le diable se réjouit chaque fois que nous renions Dieu, ignorons Dieu ou ne 

parvenons pas à expérimenter le meilleur de Dieu. 

1. « Car, comme les cieux sont plus hauts que la terre, ainsi mes voies sont plus hautes que 

les vôtres » (Esaïe 55 :9). À votre avis, pourquoi Dieu utilise-t-il cette comparaison 

pour décrire comment ses voies se comparent aux vôtres ? 

[Votre réponse ici] 

2. Comment les voies de Dieu se comparent-elles aux vôtres ? En quoi les méthodes de 

Dieu diffèrent-elles des méthodes de l'humanité ? 

[Votre réponse ici] 



 

LE CONFLIT ENTRE LA FOI _ ET RAISON  

Nous voyons d'abord le premier conflit entre la foi et la raison dans le jardin d'Eden. Satan a 

pris la forme d'un serpent beau et rusé, puis est venu vers Eve et a dit : « Dieu a-t-il vraiment 

dit : 'Tu ne mangeras pas de tous les arbres du jardin' ? (Genèse 3:1). Ève répondit : « Nous 

pouvons manger le fruit des arbres du jardin ; mais du fruit de l'arbre qui est au milieu du 

jardin, Dieu a dit : 'Tu n'en mangeras pas, et tu n'y toucheras pas, de peur que tu ne meures' 

» (versets 2-3). 

Le serpent a répondu en disant : « Vous ne mourrez certainement pas. Car Dieu sait que 

le jour où vous en mangerez, vos yeux s'ouvriront, et vous serez comme Dieu, connaissant le 

bien et le mal » (versets 4-5). Satan a fait appel à la capacité de raisonnement d'Eve. Il a 

introduit le doute—peut-être que Dieu ne pensait pas vraiment ce qu'il avait dit, ou peut-être 

que Dieu tenait Eve et ne lui donnait pas tout ce qui était pour son bien. Eve a pris une 

décision basée sur sa capacité de raisonnement, et non sur sa foi en Dieu. Tout au long de 

l'histoire, l'humanité a continué à faire l'erreur d'Eve. 

Aujourd'hui, cela a conduit à un monde qui n'a aucune tolérance pour les absolus de Dieu 

- un monde qui défie toutes les notions de vérité et déclare qu'elle ne peut jamais être connue. 

Les gens plaident leur cause sur une question basée uniquement sur leurs émotions. Ils font 

des politiques publiques uniquement sur la base d'un raisonnement logique. Leurs attitudes 

sont souvent enracinées dans la façon dont ils se sentent face à un problème - et plus ils 

défendent leur position, plus ils s'échauffent dans leur expression. 

L'alternative est de demander : « Que dit Dieu ? Les points de vue bibliques sur la plupart 

des questions de la vie sont presque toujours simples, directs et faciles à comprendre. Les 

commandements de Dieu ne sont pas enveloppés de mystère. Même un jeune enfant peut 

comprendre les Dix Commandements. Le problème n'est pas que nous ne connaissons pas 

l'opinion de Dieu—le problème est que nous ne voulons pas obéir à ce que Dieu dit. Chaque 

fois que nous savons quoi faire et que nous ne le faisons pas, nous sommes en rébellion contre 

Dieu. C'est une position très dangereuse dans laquelle nous trouver. 

3. "Dieu a-t-il vraiment dit : 'Tu ne mangeras pas de tous les arbres du jardin'?" (Genèse 

3:1). Eve n'avait pas encore été créée lorsque Dieu a dit à Adam de ne pas manger du 

fruit défendu. Quels doutes Satan essayait-il de semer dans son esprit à travers cette 

conversation ? 

[Votre réponse ici] 



 

4. « La loi de l' Éternel est parfaite, elle convertit l'âme ; le témoignage de l' Éternel est sûr, 

rendant sages les simples; les statuts de l' Éternel sont justes, réjouissant le coeur; le 

commandement de l' Éternel est pur, il éclaire les yeux » (Psaume 19 :7-8). De quelles 

manières avez-vous trouvé la Parole de Dieu parfaite, sûre, simple, juste, pure et 

éclairante ? 

[Votre réponse ici] 

 

LA FOI   LA SEULE VOIE POUR CONNAÎTRE DIEU _ _ _ 

Les croyants de Corinthe étaient principalement issus d'un milieu grec et tenaient la logique 

en haute estime. Ils étaient des spécialistes de « la sagesse de l'homme ». Mais Paul leur dit : 

« La prédication de la croix est une folie pour ceux qui périssent, mais pour nous qui sommes 

sauvés, c'est une puissance de Dieu. Car il est écrit : 'Je détruirai la sagesse des sages, et je 

réduirai à néant l'intelligence des prudents.' Où est le sage ? Où est le scribe ? Où est le 

contestataire de cet âge ? Dieu n'a-t-il pas rendu folle la sagesse de ce monde ? . . . La folie 

de Dieu est plus sage que les hommes, et la faiblesse de Dieu est plus forte que les hommes 

» (1 Corinthiens 1 :18-20, 25). 

Nous ne pourrons jamais connaître Dieu ou Le comprendre par le raisonnement, parce 

que nos esprits humains ne peuvent pas comprendre Dieu. La plupart des religions du monde 

supposent le contraire. Ils déclarent que si nous aiguisons seulement l'intellect pour qu'il soit 

suffisamment aiguisé, nous pouvons analyser Dieu et arriver à Le comprendre. Cela soumet 

l'intellect à un critère de performance. 

Chaque système religieux et culte est basé sur la performance - sur le respect de certaines 

normes. On dit à une personne quoi faire, pendant combien de temps et dans quelle mesure. 

Mais cette méthode ne fonctionne pas face à un Dieu infini, omniscient et omnipotent. Après 

tout, comment pourrions-nous savoir si nous en avons assez fait, suffisamment appris ou 

suffisamment réalisé ? Il n'y a aucun moyen pour une créature finie de connaître les attentes 

d'un Dieu infini. 

Ce n'est que par la foi que nous pouvons comprendre Dieu. Nous croyons que Dieu est 

juste, juste, miséricordieux, aimant et indulgent uniquement sur la base que c'est ce qu'il a dit 

de lui-même. La foi, c'est croire que Dieu a des ressources et des preuves que nous ne pouvons 



 

pas connaître. La croix n'aura jamais de sens pour ceux qui essaient de trouver un chemin 

logique vers Dieu. La croix sera repoussante pour ceux qui espèrent «sentir» leur chemin vers 

la présence de Dieu. Pourtant la croix est le moyen que Dieu a choisi pour la rédemption de 

l'humanité. Nous devons croire en Dieu et croire qu'Il sait mieux. . . et pas seulement pour 

nous mais pour toutes les autres personnes. 

5. Pourquoi le message de la croix est-il une « folie » aux yeux du monde ? Pourquoi le 

monde rejette-t-il avec persistance les enseignements de Jésus selon lesquels il est le seul 

chemin vers le salut ? 

[Votre réponse ici] 

6. Qu'est-ce que la "sagesse de ce monde" ? En quoi est-ce le contraire de Dieu 

Mot? 

[Votre réponse ici] 

MÉTHODES ILLOGIQUES DE DIEU  

Les lois et les commandements de Dieu sont logiques. Cependant, les méthodes que Dieu 

emploie pour accomplir Sa volonté ne le sont souvent pas. Considérez juste quelques histoires 

de la Bible. Dans le livre de l'Exode, Dieu dit à Moïse de conduire des milliers de Son peuple 

dans une région déserte, au bord d'une mer infranchissable. Les forces puissantes des 

Égyptiens s'approchent du peuple par l'arrière et ont l'intention de capturer le peuple et de le 

ramener en esclavage. Dieu dit à Moïse de mettre sa verge dans l'eau. Il le fait, et les gens 

traversent à sec. 

Dans le livre de Josué, Dieu dit à un commandant de l'armée de faire faire le tour de ses 

troupes à la ville de Jéricho une fois par jour pendant six jours. Le septième jour, il doit faire 

sept fois le tour de la ville, après quoi ses troupes doivent sonner des trompettes et crier. Le 

commandant obéit. Lorsque les trompettes retentissent et que les cris retentissent, les murs 

de la ville s'effondrent et une victoire est remportée. 

Dans le livre de Daniel, nous lisons l'histoire de trois jeunes hommes juifs à qui le roi 

babylonien Nebucadnetsar dit de s'incliner devant une statue en or. L'édit du roi stipule que 

si quelqu'un refuse de s'incliner, il sera jeté dans une fournaise ardente. Néanmoins, les trois 



 

hommes refusent et Dieu permet qu'ils soient jetés dans la fournaise. Ils vivent l'expérience, 

sortant des incendies sans même l'odeur de fumée sur leurs vêtements. 

Dans le livre d'Esther, nous rencontrons une jeune femme qui apprend qu'un ordre a été 

émis pour la destruction de la race juive. Elle jeûne et prie, puis organise deux dîners pour 

son mari, le roi perse, et son ennemi juré, nommé Haman. Au cours de la deuxième 

conversation du dîner, elle accuse ouvertement son ennemi. En fin de compte, sa propre vie 

est épargnée, ainsi que la vie de son peuple. 

L'une de ces situations a-t-elle un sens intellectuel ? Non, ils sont contraires à la logique 

et au raisonnement. L'une de ces situations a-t-elle un sens à la lumière de réactions 

émotionnelles normales ? Non, la réponse émotionnelle normale serait de céder à la peur et 

de chercher un plan alternatif. Cependant, par la foi, Moïse, Josué, Shadrach, Meshach, Abed-

Nego et Esther ont remporté de puissantes victoires qui ont rendu gloire à Dieu. Ce que Dieu 

leur a demandé de faire était illogique et contraire à la réponse émotionnelle humaine 

normale : mettre une tige dans l'eau, marcher autour d'une ville et crier, être jeté dans une 

fournaise ardente et préparer quelques banquets. Pourtant, ces actions basées uniquement sur 

la foi ont produit de bons résultats pour le peuple de Dieu et l'élimination des ennemis de 

Dieu. 

7. « Naaman, commandant de l'armée du roi de Syrie. . . était aussi un homme puissant et 

vaillant, mais un lépreux. . . . Naaman partit avec ses chevaux et son char, et il se tint à 

l'entrée de la maison d'Elisée. Et Elisée lui envoya un messager, disant : 'Va et lave-toi 

sept fois dans le Jourdain, et ta chair te sera rendue, et tu seras pur' » (2 Rois 5:1, 9-10). 

Naaman était venu à Elisée pour chercher la guérison de sa lèpre. Comment le 

« remède » proposé par Élisée a-t-il défié la logique et le raisonnement humains ? 

[Votre réponse ici] 

8. « Naaman est devenu furieux, s'en est allé et a dit. . . . « L'Abanah et le Parpar, les 

fleuves de Damas, ne sont-ils pas meilleurs que toutes les eaux d'Israël ? Ne pourrais-je 

pas m'y laver et être propre ?' . . . [mais] il descendit et se plongea sept fois dans le 

Jourdain, selon la parole de l'homme de Dieu; et sa chair fut restaurée comme la chair 

d'un petit enfant, et il fut pur » (2 Rois 5 :11-12, 14). Comment Namaan a-t-il réagi aux 

paroles d'Elisée ? Que s'est-il passé quand il a néanmoins suivi ce cours « illogique » et 

obéi à Dieu ? 



 

[Votre réponse ici] 

REJOINDRE  LA BATAILLE ! _ 

Lorsque vous cherchez à comprendre Dieu par la seule raison, vos efforts ne feront que vous 

aveugler sur Dieu. Comme l'a écrit Paul : « Si notre évangile est voilé, il est voilé pour ceux 

qui périssent, dont le dieu de ce siècle a aveuglé l'esprit, qui ne croient pas, de peur que la 

lumière de l'évangile de la gloire de Christ, qui est le l'image de Dieu devait luire sur eux » 

(2 Corinthiens 4 :3-4). La Bible n'aura souvent aucun sens pour votre esprit rationnel. Au lieu 

de cela, vous devez arriver à la conclusion à laquelle l'homme avec un enfant malade est 

parvenu : « Seigneur, je crois ; au secours de mon incrédulité ! (Marc 9:24). 

Le diable vous tentera continuellement pour justifier vos péchés et raisonner votre foi. Il 

vous incitera constamment à réagir à vos émotions – en particulier la peur, la colère et la 

haine – plutôt qu'avec la foi. Ne l'écoute pas ! Choisissez de répondre avec votre foi. Lorsque 

vous répondez avec foi en Jésus-Christ, vous mettez votre adversaire en fuite. 

En tant que croyant en Christ, prenez le diable au sérieux, mais ne vous laissez pas 

submerger par lui et ne cédez pas à ses tentations. Ne l'ignorez pas et ne le rejetez pas à la 

légère, mais faites-lui face, résistez- lui et utilisez votre foi pour le vaincre. Vous ne pouvez 

adopter cette position que si vous restez proche de Christ, vous tournez quotidiennement vers 

le Saint-Esprit pour obtenir sagesse, courage et direction, et choisissez de croire que vous 

êtes l'enfant pardonné de Dieu et que le diable n'a aucun droit sur votre esprit éternel. 

D'autres peuvent prier pour vous, croire avec vous et vous encourager dans la bataille. 

Mais en fin de compte, vous ne pouvez pas vous cacher derrière la foi des autres. Affronter 

le diable est quelque chose que vous devez faire si vous voulez grandir dans votre relation 

avec Dieu. Faire face au diable exerce votre foi personnelle. C'est un acte d'obéissance 

personnelle à Dieu. Cela vous met en position de recevoir toutes les bénédictions et 

récompenses que Dieu a pour vous. En Jésus-Christ, vous pouvez et allez vaincre l'ennemi. 

Alors engagez-vous dans la bataille et faites confiance à Dieu aujourd'hui pour une vie 

victorieuse ! 

9. « Si notre Évangile est voilé, il est voilé pour ceux qui périssent, dont l'esprit a été 

aveuglé par le dieu de ce siècle, qui ne croient pas » (2 Corinthiens 4 :3-4). Qui est « le 

dieu de cet âge » ? Comment aveugle-t-il l'esprit des gens aujourd'hui ? Donne des 

exemples. 



 

[Votre réponse ici] 

10. « Jésus lui dit : 'Si tu peux croire, tout est possible à celui qui croit.' Immédiatement, le 

père de l'enfant s'écria et dit avec des larmes : « Seigneur, je crois ; au secours de mon 

incrédulité !' (Marc 9:23-24). Quand vous êtes-vous senti comme cet homme ? 

Comment Dieu vous a-t-il aidé dans le passé lorsque vous avez senti que votre foi était 

faible ? 

[Votre réponse ici] 

 

 

 

AUJOURD'HUI ET DEMAIN 

Aujourd'hui : La seule façon de connaître pleinement Dieu est par la foi. 

Demain : je demanderai au Seigneur de fortifier ma foi par sa Parole et son 

Saint-Esprit. 

 
 

PRIÈRE DE CLÔTURE _ 

Père céleste, nous reconnaissons que chaque tentation à laquelle nous sommes confrontés . . 

. nous faisons face avec Toi à nos côtés. Tu marches avec nous à travers chaque attaque de 

l'ennemi et tu leur imposes Ta limitation divine. Vous ouvrez la porte de l'évasion. Donne-

nous la sagesse pour pouvoir discerner entre Ta voix et la voix de Satan. Donne-nous le 

courage de dire non à toutes les pressions de Satan. Et lorsque nous succombons à nous fier 

à nos émotions et à notre raisonnement au lieu de la foi - et que nous tombons dans le péché 

- nous Te prions de nous obliger à ne pas rester dans l'apitoiement sur nous-mêmes et à nous 

accuser, mais à nous remettre sur la bonne voie. Nous voulons toujours avancer au centre 

de Ta volonté. 

 



 

REMARQUES _ ET DEMANDES DE PRIÈRE _ 

Utilisez cet espace pour écrire tous les points clés, questions ou demandes de prière de l'étude 

de cette semaine. 

[Votre réponse ici]  



 

LEÇON 11 

POURQUOI NOUS CONTINUONS À ÉCHOUER  

 

DANS CETTE LEÇON 

Apprentissage : Pourquoi est-ce que je continue d'échouer à résister à 

certaines tentations même lorsque je fais de mon mieux ? 

Croissance : comment puis-je éviter les échecs répétés à l'avenir ? 

 

Voici une question que les chrétiens traitent et agonisent depuis des siècles : Pourquoi cède-

t-on à la tentation alors même que l'on essaie de s'arrêter ? Avez -vous posé cette question? 

Je parle de situations où vous avez déjà cédé. Vous avez déjà goûté aux conséquences - et 

vous savez qu'elles ne seront pas bonnes. Le plaisir immédiat n'est que cela. . . agréable pour 

un moment de passage. Vous savez dans votre cœur, dans votre esprit et dans votre esprit que 

la conséquence ultime sera la douleur et la souffrance. 

Alors pourquoi cèdes-tu encore à cette tentation ? Peut-être avez-vous même promis à 

Dieu que vous n'allez plus le faire. Vous priez et lui dites, avec toute la sincérité de votre 

cœur, que vous avez absolument fermé la porte. Vous faites toutes sortes de plans et de 

promesses, puis vous vous retournez et cédez à nouveau à la même tentation. Pourquoi cela 

continue-t-il? 

Il y a une réponse. Il y a une raison. En fait, il y a quatre raisons principales, que nous 

allons explorer dans cette leçon. Nous succombons à plusieurs reprises à la tentation parce 

que : (1) nous comprenons mal la nature de la tentation, (2) nous refusons d'abandonner 

pleinement nos vies au Christ, (3) nous avons une forteresse satanique, et (4) nous traitons 

les symptômes au lieu de les problèmes fondamentaux. 

1. Quelles sont les tentations auxquelles vous faites face régulièrement ? 



 

[Votre réponse ici] 

2. Quels sont les obstacles que vous avez identifiés qui vous empêchent de gérer 

efficacement la tentation ? 

[Votre réponse ici] 

 

COMPRENDRE LA NATURE _ DE LA TENTATION 

Il y a un verset intéressant dans 2 Corinthiens qui met en lumière notre incapacité à résister 

ou à vaincre certaines tentations. Paul écrivait à l'église de Corinthe, et il a dit: «Car si j'ai 

vraiment pardonné quelque chose, j'ai pardonné à celui-là à cause de vous en présence de 

Christ, de peur que Satan ne profite de nous; car nous n'ignorons pas ses desseins » (2 :10-

11). 

Remarquez que l'apôtre Paul a dit que lui et les croyants n'ignoraient pas les stratagèmes 

ou les stratagèmes de Satan. Cependant, nous ignorons parfois la manière dont Satan 

travaille dans nos vies et cherche à nous attaquer. Cette ignorance peut être l'une des 

principales raisons pour lesquelles nous échouons à plusieurs reprises face à des tentations 

spécifiques - pourquoi Satan continue de " profiter de nous ". 

Par exemple, de nombreux chrétiens confondent la tentation de pécher avec la pratique 

réelle du péché. En d'autres termes, ils croient que la tentation elle-même est un péché. Quand 

je dis « tentation », je fais référence au désir de faire quelque chose que nous savons être mal. 

C'est une envie - parfois même une envie forte et soudaine - de faire quelque chose dont nous 

savons qu'il entraînerait le péché, ou de ne pas faire quelque chose qui nous empêcherait de 

pécher. Mais cette tentation elle-même n'est pas un péché. Lorsque nous ressentons la 

tentation de convoiter ou d'être cupides, nous n'avons pas encore commis le péché de 

convoitise ou de cupidité. Même si nous voulons vraiment céder à cette tentation, le désir en 

soi n'est pas un péché. 

Il existe un moyen facile de démontrer la séparation entre la tentation et le péché. L'auteur 

de l'épître aux Hébreux écrit : « Car nous n'avons pas de Souverain Sacrificateur qui ne puisse 

sympathiser avec nos faiblesses, mais qui ait été tenté en toutes choses comme nous le 

sommes, mais sans péché » (4 :15). Jésus a expérimenté toutes les formes de tentation, mais 

il n'a pas péché. Par conséquent, l'attraction de la tentation elle-même n'est pas un péché. 

Un autre malentendu que nous portons souvent est que les gens « tombent dans le péché 

» d'une manière ou d'une autre à la suite de la tentation. Nous avons probablement tous 



 

entendu des gens dire : « Eh bien, j'allais fabuleusement dans ma vie spirituelle et tout allait 

bien, mais tout à coup, je suis tombé dans le péché. Nous utilisons cette expression comme 

si la tentation ou le péché étaient des pièges se trouvant sur la route dans lesquels nous 

sommes tombés d'une manière ou d'une autre sans les voir. Nous utilisons cette idée pour 

communiquer que notre péché ou notre incapacité à résister à la tentation n'était pas vraiment 

de notre faute. Nous sommes la victime. Nous sommes juste "tombés". Cependant, la vérité 

est que nous ne tombons pas dans la tentation. Dans chaque cas de tentation et de péché, il y 

a toujours un moment où nous disons oui ou non . La tentation peut être forte. Cela peut nous 

frapper soudainement et sembler presque indéniable. Mais chaque fois que nous péchons, il 

y a un moment où nous votons – où nous cédons à nos désirs ou disons non à Satan. 

L'apôtre Paul a révélé cette vérité lorsqu'il a écrit : « Aucune tentation ne t'a frappé, si ce 

n'est celle qui est commune à l'homme ; mais Dieu est fidèle, il ne permettra pas que vous 

soyez tentés au-delà de ce que vous pouvez, mais avec la tentation il préparera aussi le chemin 

de l'évasion, afin que vous puissiez la supporter » (1 Corinthiens 10 :13). Il y a toujours un 

moyen de sortir de la tentation. Par conséquent, si nous passons de la tentation au péché, nous 

avons fait un choix. 

Enfin, de nombreux chrétiens croient que lorsqu'ils seront enfin mûrs spirituellement - 

lorsqu'ils grandiront dans un sens spirituel - ils ne seront plus harcelés par la tentation. 

J'aimerais que ce soit vrai, mais malheureusement ce n'est pas le cas. En fait, plus vous 

devenez spirituellement mature, plus vous représentez une menace pour Satan. Et plus la 

menace que vous représentez pour Satan est grande, plus il va vous attaquer, y compris par 

la tentation. Lorsque le diable se sent menacé par vous, il va faire monter la pression et 

augmenter l'intensité. 

Vous souvenez-vous de l'histoire du roi David ? C'était un homme dont la Bible déclare 

qu'il était selon le cœur de Dieu, le vainqueur de la bataille contre Goliath et l'auteur de 

nombreux psaumes et prières. Il était spirituellement mûr. Pourtant, il a connu la tentation 

plusieurs fois dans cette vie, notamment son incapacité à résister à la tentation lorsqu'il 

marchait le long du toit et a vu Bathsheba. 

3. Lequel des trois malentendus mentionnés ci-dessus vous semble le plus intéressant ou le 

plus important ? Pourquoi? 

[Votre réponse ici] 



 

4. Où avez-vous mal compris ou même ignoré le rôle de la tentation dans votre vie ? 

[Votre réponse ici] 

REFUSER  DE DONNER NOTRE VIE  AU C HRIST 

Une deuxième raison pour laquelle les chrétiens ne résistent pas à la tentation est qu'ils n'ont 

pas entièrement abandonné leur vie à Christ. Paul a écrit : « Je vous supplie donc, frères, par 

la miséricorde de Dieu, d'offrir vos corps en sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui 

est votre service raisonnable. Et ne vous conformez pas à ce monde, mais soyez transformés 

par le renouvellement de votre intelligence » (Romains 12 :1-2). 

Comment éviter de se conformer au monde et de vivre selon tout ce que le monde valorise 

? Comment éviter les choix pécheurs retenus par le monde ? En nous présentant à Dieu 

comme des sacrifices vivants. Cela nécessite non seulement une partie de nous-mêmes – pas 

un peu ici et un peu là – mais tout notre être. La vérité est que tant que nous retenons 

volontairement un certain domaine de notre vie pour nous-mêmes et refusons de le céder à 

Dieu, nous échouerons à plusieurs reprises dans ce domaine. Nous céderons à plusieurs 

reprises à la tentation. 

La raison pour laquelle nous refusons si souvent de céder le contrôle de notre vie entière 

est la peur. Nous avons peur que si nous lâchons vraiment prise – si nous donnons le contrôle 

de tout ce qui nous concerne à Dieu – Il ne sera pas en mesure de répondre à nos besoins 

comme nous aimerions qu'ils soient satisfaits. Si nous remettons nos vies à Dieu, nous n'avons 

plus le contrôle, ce qui signifie que nous devons accepter ce qu'il nous donne plutôt que de 

sortir et de saisir ce dont nous pensons avoir besoin. 

Bien sûr, cet état d'esprit est un mensonge. Paul nous dit que nous recevrons « la volonté 

parfaite de Dieu » lorsque nous nous offrirons pleinement en tant que sacrifices vivants. Mais 

la réalité est que nous accordons plus d'importance à la capacité d'accomplir nos propres 

désirs qu'à la volonté de Dieu. En fait, tout péché, c'est fondamentalement le fait que nous 

choisissions ce qui est bon pour nous malgré ce que Dieu a dit et fait. 

Donc, si vous avez affaire à un domaine d'échec répété en matière de péché, demandez-

vous si vous avez présenté le problème à Dieu. L'avez-vous complètement remis à Lui et Lui 

avez-vous permis d'avoir un contrôle absolu ? Sinon, vous continuerez d'échouer. 

5. Comment avez-vous compris le processus d'abandon de votre vie à 



 

Dieu? 

[Votre réponse ici] 

6. Y a-t-il des domaines que vous n'avez pas entièrement abandonnés à Dieu ? 

[Votre réponse ici] 

 

LA P RÉSENCE DES FORTERESSES SATANIQUES  

Une troisième raison pour laquelle nous pouvons échouer à plusieurs reprises dans notre 

lutte contre la tentation est la présence de forteresses sataniques dans nos vies. Comme nous 

l'avons vu dans une leçon précédente, un La forteresse est une zone de faiblesse qui permet 

à Satan d'établir une présence dans nos vies. Considérez-le comme un château fort construit 

en notre cœur. C'est une poche de résistance en plein milieu de notre vie spirituelle. Cela 

pourrait être un bastion de la peur, un bastion de l'immoralité ou un bastion de la cupidité. 

Cela pourrait être un bastion d'amertume ou de colère. Mais quoi qu'il en soit, une forteresse 

peut créer une telle emprise sur nos vies que nous échouons à plusieurs reprises dans ce 

domaine. 

Avez-vous identifié au moins un domaine dans votre vie où vous diriez : « Je suis 

extrêmement vulnérable là-bas » ? Y a-t-il un domaine dans lequel vous échouez encore et 

encore ? Si tel est le cas, vous avez peut-être identifié une forteresse que Satan a établie dans 

votre vie. Cela peut certainement expliquer pourquoi vous auriez du mal à résister à la 

tentation ! 

La question suivante, bien sûr, est de savoir comment supprimer une forteresse une fois 

qu'elle a été établie. La première étape consiste à reconnaître que vous avez un problème. 

Assumez votre responsabilité face à ce problème. S'il est vrai que Satan est celui qui a 

construit la forteresse, il aurait pu le faire à moins que vous n'ouvriez la porte. Il ne peut 

établir une fortification que si vous lui permettez d'avoir un pied et le temps de construire. 

L'étape suivante consiste à identifier la source de la forteresse. Quand cela a-t-il 

commencé à être un problème dans votre vie ? Qu'est-ce qui a fait que cela est devenu un 

problème pour vous ? Parfois, une faiblesse peut se développer dans votre vie en fonction de 



 

ce que les autres vous ont dit, surtout quand vous étiez jeune. Par exemple, si vous aviez des 

parents qui ne vous prêtaient pas beaucoup d'attention ou qui vous critiquaient, il est 

compréhensible que vous ayez du mal à retrouver confiance en vous et votre estime de soi. 

D'autres fois, des forteresses peuvent se développer lorsque vous commencez à vous livrer à 

une pensée rebelle envers Dieu. Au fil du temps, ces pensées deviennent un modèle, les 

modèles conduisent à des choix pécheurs, les choix deviennent des habitudes et les habitudes 

deviennent des forteresses. 

La dernière étape consiste à démolir la forteresse. Si vous pouvez identifier la source de 

votre forteresse, ou au moins certains facteurs contributifs, vous pouvez la démolir en 

utilisant ce que Paul a appelé « les armes de notre combat » (2 Corinthiens 10 :4). 

Rappelez-vous, ces armes sont surnaturelles. Plus précisément, vous attaquez la forteresse 

en invoquant le sang de Jésus-Christ qui a été versé sur la croix. Vous priez également au 

nom de Jésus-Christ, ce qui est intolérable pour votre ennemi. Et vous attaquez et renversez 

les forteresses par la puissance du Saint-Esprit, car « Celui qui est en vous est plus grand 

que celui qui est dans le monde » (1 Jean 4 :4). 

7. Quels sont certains événements passés ou choix passés qui auraient pu amener Satan à 

établir une forteresse dans votre vie ? 

[Votre réponse ici] 

8. Quels sont les moyens pratiques que vous chercherez à démolir cette forteresse ? 

[Votre réponse ici] 

TRAITEMENT  AVEC DES SYMPTÔMES À LA PLACE DES 

RACINES  

La quatrième raison pour laquelle nous échouons souvent à résister à la tentation est que nous 

essayons de traiter les symptômes d'un problème plutôt que la véritable source. En réalité, 

nous ne commencerons à trouver la victoire sur notre tentation que lorsque nous identifierons 

et aborderons les racines du problème. Par exemple, pensez à ceux qui luttent contre la 

suralimentation. Ils ont tout fait pour changer dans ce domaine et trouver la victoire. Ils ont 



 

lu des livres. Ils sont allés à des séminaires. Ils ont mis en place des partenaires de 

responsabilisation. Beaucoup de gens prient pour eux. 

Ce que nous devons comprendre, c'est que la suralimentation n'est pas le problème 

fondamental. Quel est le problème fondamental sera spécifique à chaque personne. Parfois, 

une personne peut trop manger à cause de l'insécurité, et elle trouve la sécurité et la sécurité 

dans la nourriture. D'autres fois, les gens peuvent trop manger parce qu'ils sont en colère. 

Lorsqu'ils ressentent de la colère, manger leur donne des ondes positives qui les aident à gérer 

cette rage en eux. Ou la cause profonde du problème pourrait être la solitude. Le fait est que 

le problème de la suralimentation ne peut être résolu en se concentrant uniquement sur la 

nourriture. Nous devons approfondir et découvrir le problème racine qui a causé le problème. 

Ou prenez le problème de la luxure - l'immoralité sexuelle ou l'indulgence. Quelle est la 

cause première de ce problème ? Encore une fois, cela pourrait être causé par un certain 

nombre de choses. L'un d'eux est le rejet. Ce n'est pas vraiment le sexe ou la luxure que la 

personne veut, mais être acceptée. L'individu veut être aimé et se sentir aimé. Ainsi, parfois, 

la personne se donnera sexuellement aux autres dans le but de se sentir acceptée. Ou il ou 

elle cherchera plusieurs partenaires avec le même objectif. 

Le problème est que cela ne fonctionne pas. C'est évident, car peu importe le nombre 

d'expériences sexuelles qu'une telle personne a, cette personne ne se sentira toujours jamais 

satisfaite. La personne est toujours à la recherche de plus. La pornographie fonctionne de la 

même manière. L'expérience physique du sexe ou de la luxure ne nous donne jamais ce dont 

nous avons besoin. Donc, essayer de lutter contre le désir sexuel - "Seigneur, je promets que 

je ne ferai plus jamais ça" - ne mène pas à une solution parce que le sexe n'est pas la racine 

du problème. C'est se sentir rejeté ou seul ou en colère. 

Pensez à tout autre vice contre lequel les gens se battent souvent : l'alcool, la cupidité, le 

mensonge, la paresse, etc. Tous ces éléments sont les symptômes d'un besoin plus profond 

qui n'est pas satisfait. Et ce besoin est presque toujours notre désir d'une connexion réelle et 

authentique avec notre Créateur. 

9. Quels sont les symptômes qui continuent d'apparaître dans votre vie ? 

[Votre réponse ici] 

10. Comment pourriez-vous découvrir les racines de ces problèmes ? À qui pouvez-vous 

parler pour vous aider ? 



 

[Votre réponse ici] 

 

AUJOURD'HUI ET DEMAIN 

Aujourd'hui : Je n'ai pas à rester dans le cycle des échecs répétés lorsque je 

suis confronté à la tentation. 

Demain : Je travaillerai avec le Saint-Esprit pour identifier toutes les 

forteresses qui m'ont empêché de résister à la tentation. 

 
 

PRIÈRE DE CLÔTURE _ 

Père, merci encore d'avoir limité nos tentations et fourni un chemin pour notre évasion. Nous 

reconnaissons aujourd'hui que nos échecs répétés sont Tes remontrances - Tes signaux pour 

nous - que quelque chose ne va pas du tout dans nos vies. Ce n'est pas simplement un 

problème de surface, mais quelque chose au plus profond de nous que Tu veux guérir, 

corriger et nous délivrer. . . simplement parce que tu nous aimes de tout ton coeur. Aide-nous 

à identifier les zones de faiblesse où Satan a établi une forteresse et commence à les traiter, 

sachant que tu nous conduiras vers la liberté en faisant cela. 

 

REMARQUES _ ET DEMANDES DE PRIÈRE _ 

Utilisez cet espace pour écrire tous les points clés, questions ou demandes de prière de l'étude 

de cette semaine. 

[Votre réponse ici]  



 

LEÇON 12 

COMMENT CONTINUER D' AVANCER  

 

DANS CETTE LEÇON 

Apprentissage : si je ne résiste pas à la tentation, que se passera-t-il alors ? 

Grandir : comment puis-je avancer après avoir péché d'une manière qui 

m'aide à grandir spirituellement et à glorifier Dieu ? 

 

Nous avons maintenant passé onze leçons ensemble sur le thème de surmonter les plans que 

l'ennemi a pour votre vie. Nous avons parcouru beaucoup de bon terrain lorsqu'il s'agit de 

jouer la défense dans nos batailles contre la tentation. Nous avons acquis une meilleure 

compréhension de notre ennemi, du combat spirituel et de la manière de choisir la foi plutôt 

que les émotions. Cependant, comme nous l'avons vu dans la session précédente, même le 

chrétien le plus mûr spirituellement n'atteindra jamais la perfection de ce côté-ci de l'éternité. 

Tôt ou tard, nous échouerons. 

Nous céderons à la tentation. . . et nous choisirons le péché dans la rébellion contre Dieu. 

Alors les questions doivent être posées : Et alors ? Comment répondons-nous ? Comment 

passer à autre chose après un tel échec ? Comment vivons-nous de manière à pouvoir 

continuer à avancer même lorsque nous subissons des revers ? Telles sont les questions que 

nous aborderons lors de cette dernière session. Nous le ferons en examinant l'un des échecs 

les plus célèbres de toutes les Écritures – lorsque David a péché en poursuivant Bethsabée et 

en organisant le meurtre de son mari. 

Le Seigneur a envoyé un prophète nommé Nathan pour convaincre David de son péché. 

Nathan a raconté à David l'histoire de deux hommes, un riche et un pauvre. L'homme riche 

avait beaucoup de troupeaux et de troupeaux, mais le pauvre n'avait qu'un seul agneau qui 

était comme une partie de sa famille. Un jour, un voyageur est venu rendre visite à l'homme 



 

riche, et il avait besoin de préparer un repas. Mais au lieu de prendre une brebis de son vaste 

troupeau, il prit l'agneau du pauvre. 

David fut outragé et dit : « Aussi vrai que l'Éternel est vivant, l'homme qui a fait cela 

mourra certainement ! (2 Samuel 12:5). Nathan répondit : « C'est toi l'homme ! Ainsi parle l' 

Éternel , le Dieu d'Israël : Je t'ai oint roi sur Israël, et je t'ai délivré de la main de Saül. Je t'ai 

confié la maison de ton maître et les femmes de ton maître, et je t'ai donné la maison d'Israël 

et de Juda. Et si cela avait été trop peu, je vous aurais également donné beaucoup plus ! 

Pourquoi avez-vous méprisé le commandement du Seigneur, de faire ce qui est mal à ses 

yeux ?' » ( versets 7-9). 

La réponse de David à ce moment est instructive pour tout enfant de Dieu qui désire bien 

vivre même après un échec colossal. 

1. À votre avis, pourquoi Dieu a-t-il demandé à Nathan de raconter l'histoire de l'homme 

riche et de l'homme pauvre au roi David ? Comment cela a-t-il aidé David à réaliser la 

profondeur de son péché ? 

[Votre réponse ici] 

2. Comment réagissez-vous généralement spirituellement après avoir cédé à la tentation ? 

[Votre réponse ici] 

REPENTIR _ 

Immédiatement après l'annonce de Nathan, le roi David a admis : « J'ai péché contre l' Éternel 

» (2 Samuel 12 :13). Il allait enregistrer sa confession dans le Psaume 51 : 

Aie pitié de moi, ô Dieu, 

Selon ta bonté; 

Selon la multitude de tes tendres miséricordes, efface mes 

transgressions. 

Lave-moi complètement de mon iniquité, Et purifie-moi 

de mon péché. 



 

Car je reconnais mes transgressions, Et mon péché est 

toujours devant moi. 

Contre toi, toi seul, j'ai péché, 

Et fait ce mal à tes yeux (versets 1-4) 

Le premier pas que nous devons également faire après avoir péché est de nous repentir. 

C'est un mot effrayant pour beaucoup de gens, mais c'est une étape nécessaire pour quiconque 

cherche à vraiment avancer après une erreur. D'après mon expérience, les chrétiens pratiquent 

deux types de repentir : le vrai et le faux . Ou, pour le dire en termes plus acceptables, un 

repentir incomplet et un repentir complet . La repentance incomplète, c'est quand nous 

exprimons un certain niveau de tristesse pour notre péché, mais tout reste en surface. Nous 

disons : « Dieu, je suis désolé pour mon péché. Je sais que je n'aurais pas dû faire ça. C'est 

l'équivalent de dire à quelqu'un : « Je suis désolé d'avoir été pris. 

Un repentir incomplet porte également l'attitude de « J'essaierai de faire mieux. Cela 

signifie que nous aimerions ne plus lutter contre un péché particulier ou un domaine de 

faiblesse, mais nous n'avons pas vraiment de plan en tête pour lutter contre ce péché. Nous 

ne nous engageons pas à changer quoi que ce soit dans nos vies. Nous sommes juste désolés. 

Avez-vous été là? J'ai. Nous avons tous. Mais il est important que nous n'en restions pas là. 

La repentance complète – la vraie repentance – est très différente. La repentance 

authentique inclut une véritable confession de culpabilité devant Dieu. J'entends par là un 

aveu délibéré et volontaire que nous nous sommes rebellés contre un Dieu saint. Ce n'est pas 

désolé . C'est ressentir du chagrin . C'est ressentir tout le poids et la mesure de nos actions et 

de leurs conséquences pour nous-mêmes et pour les autres. 

Remarquez que la confession de David dans le Psaume 51 comprenait une reconnaissance 

qu'il avait péché contre Dieu. Oui, David a certainement péché contre Bethsabée et son mari, 

c'était connu. Mais David a à la fois compris et exprimé que son péché n'était pas simplement 

une action contre deux personnes, mais aussi une rébellion contre Dieu. Il est également clair 

que David a pris l'entière responsabilité de son péché. Il a supplié Dieu d'être rendu net, 

purifié et restauré. 

C'est l'attitude et les actions que nous devons adopter lorsque nous cédons à la tentation. 

3. Qu'est-ce qui ressort de la confession de David ? 



 

[Votre réponse ici] 

4. Quand avez-vous vécu un moment de vrai chagrin et de vrai repentir pour votre péché ? 

[Votre réponse ici] 

ACCEPTER LE PARDON  

La deuxième étape à franchir après avoir échoué à résister à la tentation est de comprendre 

et d'accepter la vérité que Dieu nous a déjà pardonné. Il a déjà pardonné chaque échec que 

nous avons commis et que nous commettrons jamais. Lorsque Jésus est mort sur la croix, 

tous les péchés de toute l'humanité ont été placés sur lui. Cela signifie que Jésus a déjà 

supporté le plein impact et la peine de notre péché. En conséquence, Dieu ne nous abandonne 

jamais lorsque nous commettons des erreurs. Il ne nous rejette jamais. Il nous pardonne 

toujours parce que le châtiment de notre rébellion a été satisfait depuis longtemps par Christ. 

C'est la réalité, et pour la plupart, nous connaissons ces vérités à un niveau intellectuel. 

Mais parfois, nous avons du mal à les croire. Nous avons du mal à vivre comme s'ils étaient 

réellement vrais. Ce que je veux dire, c'est que même si Dieu nous a déjà pardonné, souvent 

nous ne nous pardonnons pas. Parfois, nous choisissons de nous accrocher à notre culpabilité 

et à notre honte. Nous continuons à vivre dans la réalité de notre échec plutôt que d'accepter 

le paiement qui a déjà été effectué et d'avancer dans une repentance authentique. Au lieu de 

cela, nous devons faire écho aux paroles de David : « Purifie-moi avec l'hysope, et je serai 

pur ; lave-moi, et je deviendrai plus blanc que neige » (Psaume 51:7). Quand Dieu nous 

pardonne, nous sommes pardonnés . Quand Il nous lave, nous sommes propres. 

L'une des raisons pour lesquelles nous pouvons choisir de nous accrocher à notre 

culpabilité est que nous nous sentons confus quant aux conséquences de nos actions. La Bible 

est claire sur le fait que la raison pour laquelle Dieu nous a donné des normes, la raison pour 

laquelle Il a placé Sa loi dans nos cœurs, est que le péché nous nuit. Cela nous nuit, et Dieu 

ne veut pas voir ses enfants blessés. Par conséquent, même si Dieu pardonne notre péché, 

nous pouvons toujours faire face à des conséquences importantes pour ce péché. Nous 

pouvons encore faire face à la discipline de notre Père. 

Dans votre propre vie, veillez à ne pas confondre la discipline de Dieu ou les 

conséquences naturelles de votre péché avec l'idée que Dieu ne vous a pas pardonné ou qu'il 

est en colère contre vous. Ce n'est pas le cas. Il vous a pardonné, et vous pouvez continuer à 



 

avancer si vous acceptez son pardon et acceptez toutes les conséquences qui résultent de vos 

choix. 

5. Trouvez-vous facile ou difficile de croire que Dieu a pardonné chaque péché que vous 

avez commis et que vous commettrez jamais ? Expliquer. 

[Votre réponse ici] 

6. Quand avez-vous expérimenté le pardon de Dieu d'une manière poignante ou puissante ? 

[Votre réponse ici] 

ACCEPTEZ LA DISCIPLINE DE DIEU _ 

La troisième étape à franchir après avoir échoué à résister à la tentation est d'accepter la 

discipline de Dieu. J'ai brièvement mentionné cela plus tôt, mais cela vaut la peine d'explorer 

à un niveau plus profond que Dieu discipline ses enfants lorsqu'ils se rebellent contre lui. Il 

le fait pour leur propre bien, afin qu'ils apprennent et grandissent plutôt que de continuer à se 

vautrer dans leur rébellion. 

Comme tout parent avisé le sait, la discipline est une forme de correction nécessaire. Cela 

n'indique pas un manque d'amour ou de pardon de la part des parents. De la même manière, 

la discipline de Dieu indique qu'il nous aime même au milieu de notre désobéissance et désire 

mieux pour nous. En acceptant pleinement son pardon – qui nous a été accordé il y a 2 000 

ans au Calvaire – nous pouvons également accepter plus facilement la discipline et les 

conséquences de nos actions pécheresses et évoluer vers une vie plus obéissante et 

victorieuse. 

Regardez à nouveau l'exemple du roi David. Après que Nathan ait exposé ses péchés, 

Dieu déclara : « Maintenant donc, l'épée ne s'éloignera jamais de ta maison, parce que tu m'as 

méprisé et que tu as pris pour femme la femme d'Urie le Hittite » (2 Samuel 12 :10). Dieu 

était mécontent des actions de David, et si vous lisez la seconde moitié de l'histoire de David 

dans 2 Samuel, vous constaterez que la discipline de Dieu s'est réalisée de plusieurs façons. 

L'épée n'a jamais quitté la maison de David. 

Notez que lorsque David a péché contre Dieu, il ne s'est pas immédiatement confessé et 

ne s'est pas repenti. En effet, c'était quelque temps plus tard, et seulement après que Nathan 

ait remis en question son comportement. Je crois que la sévérité de la discipline que David a 



 

subie était le résultat direct de son incapacité à se confesser et à se repentir rapidement. Mais 

si nous nous repentons immédiatement, en montrant une conviction sincère et en prenant la 

responsabilité de nos actions, notre discipline peut être inférieure à ce qu'elle aurait pu être. 

Maintenant, vous pourriez demander : « Si Dieu m'a pardonné, alors pourquoi me 

disciplinerait-il encore ? Il le fait parce que la discipline est un acte d'amour. Le pardon dit 

que Dieu ne retiendra pas votre péché contre vous, qu'il l'a effacé. Mais parce qu'il vous aime 

et parce qu'il ne veut pas qu'une action nuisible se répète, il vous discipline toujours. Dieu 

veut vous enseigner une leçon à travers l'erreur, vous édifier, faire de vous un encouragement 

pour les autres et approfondir votre relation avec lui-même afin que vous deveniez plus 

précieux au service de lui. 

À ce stade, vous pensez peut-être : « Dieu, tu m'aimes beaucoup trop ! Nous ressentons 

tous cela parfois, mais la vérité demeure, qu'il s'agisse d'une discipline légère ou d'une 

discipline lourde. La correction de Dieu est toujours une expression d'amour pour vous aider 

à ne pas vous ruiner et vous détruire. Comme le déclare l'auteur de la lettre aux Hébreux : « 

Il poursuit ceux que l' Éternel aime » (12 : 6). Ainsi, lorsque vous cherchez à aller de l'avant 

après un échec, vous devez accepter la discipline de Dieu sans vous plaindre, en réalisant 

qu'elle vient comme une expression d'amour inconditionnel. 

7. De quelles manières Dieu pourrait-il discipliner son peuple aujourd'hui ? 

[Votre réponse ici] 

8. Quand avez-vous eu une expérience avec la discipline de Dieu ? 

[Votre réponse ici] 

CHERCHEZ UN CONSEIL DE DIEU  

La dernière étape consiste à rechercher les conseils de Dieu lorsque nous continuons à lutter 

contre un point de faiblesse. Il y aura des moments où nous ne parviendrons pas à résister à 

la tentation même si nous faisons tout pour éviter le péché. Dans ces moments-là, l'une des 

choses les plus sages que nous puissions faire est de trouver quelqu'un en qui nous avons 

confiance qui peut nous offrir des conseils sages et pieux. Nous avons besoin de quelqu'un 



 

qui peut nous aider à comprendre quel besoin à l'intérieur de nous n'est pas satisfait, ce qui 

nous amène à essayer de répondre à ce besoin d' une manière qui est impie devant Dieu. 

Priez pour un tel conseil. Cherchez-le. Si vous ne trouvez pas quelqu'un comme ami qui 

puisse offrir la sagesse divine et les conseils divins, trouvez un professionnel qui peut le faire. 

Trouvez quelqu'un qui vous aidera à trier le désordre en vous jusqu'à ce que vous compreniez 

pourquoi. Trouvez quelqu'un qui peut vous encourager. Cela peut être difficile à faire. Mais 

si vous êtes trop fier pour demander de l'aide, je peux vous assurer que Satan vous vaincra. 

Si vous êtes trop fier pour demander de l'aide, surtout lorsque vous avez des échecs répétés, 

vous n'allez pas recevoir d'aide. Parce que si vous aviez pu le découvrir par vous-même, vous 

l'auriez déjà fait. 

Ne soyez jamais trop fier pour dire : « Mon Dieu, je ne sais pas quoi faire ensuite. Ne 

soyez pas trop fier pour faire la même prière que David : « Aie pitié de moi, ô Dieu, selon ta 

bonté ; selon la multitude de tes tendres miséricordes, efface mes transgressions. Lave-moi 

complètement de mon iniquité, et purifie-moi de mon péché » (Psaume 51 :1-2). De la même 

manière, ne soyez pas trop fier de dire à quelqu'un en qui vous avez confiance : « J'ai des 

ennuis. Je ne sais pas quoi faire. Je ne sais pas pourquoi je continue d'échouer. Pourriez-vous 

m'aider à comprendre ce qui se passe en moi ?" Les enjeux sont trop élevés pour la fierté. Les 

enjeux sont trop élevés pour l'autonomie et l'entêtement. Si tu as besoin d'aide . . . obtenir de 

l'aide. 

Alors, êtes-vous prêt à arrêter le cycle de l'échec, de la culpabilité et de la honte ? Êtes-

vous prêt à continuer à avancer vers tout ce que Dieu a pour vous ? Oui, il y aura des moments 

où vous échouerez. J'aimerais pouvoir dire que la vie arrivera au point où vous n'échouerez 

jamais, mais ce n'est pas vrai. La vraie question est de savoir comment vous réagirez après 

votre échec. Vous pouvez être trompé et refuser de faire face à la vérité, ce qui vous 

empêchera de vivre tout ce que Dieu a pour vous. Ou vous pouvez aller de l'avant et devenir 

un précieux réceptacle de l'amour, de la miséricorde et de la grâce de Dieu. 

C'est un choix que nous devons tous faire. Mais mon plaidoyer pour vous aujourd'hui est 

celui-ci : ne gaspillez pas vos échecs. Profitez-en. Apprenez à continuer d'avancer vers tout 

ce que Dieu a promis. 

9. Vous sentez-vous à l'aise ou mal à l'aise de demander aux autres de parler de votre vie ? 

Expliquer. 

[Votre réponse ici] 



 

10. Où pourriez-vous aller chercher des conseils selon Dieu si vous en aviez besoin 

aujourd'hui ? 

[Votre réponse ici] 

 

 
 

AUJOURD'HUI ET DEMAIN 

Aujourd'hui : j'ai le choix de réagir lorsque je ne résiste pas à la tentation. 

Demain : Je choisirai de prendre toutes les mesures nécessaires pour 

continuer à avancer vers Dieu plutôt que de me complaire dans la 

culpabilité et la honte. 

 
 

PRIÈRE DE CLÔTURE _ 

Père céleste, il nous est parfois si difficile de devoir faire face à nous-mêmes et à nos propres 

défauts. Aujourd'hui, nous prions pour ne pas fuir le processus que vous avez établi pour 

notre restauration. Puissions-nous toujours nous repentir immédiatement lorsque nous 

choisissons de pécher. Puissions-nous accepter la vérité que Tu nous as déjà pardonné. 

Puissions-nous accepter volontiers Votre discipline pour nous corriger. Et puissions-nous 

rechercher les conseils divins lorsque nous continuons à lutter dans un domaine de faiblesse. 

Enlève notre fierté afin que nous puissions être entièrement utilisés par Toi et pour Ton 

royaume. 

 

REMARQUES _ ET DEMANDES DE PRIÈRE _ 

Utilisez cet espace pour écrire tous les points clés, questions ou demandes de prière de l'étude 

de cette semaine. 

[Votre réponse ici]  



 

GUIDE DU DIRIGEANT _ _ 

Merci d'avoir choisi de diriger votre groupe à travers cette étude biblique du Dr Charles F. 

Stanley sur Vaincre l'ennemi. Les récompenses d'être un leader sont différentes de celles de 

participer, et nous prions que votre propre marche avec Jésus soit approfondie par cette 

expérience. Au cours des douze leçons de cette étude, vous aiderez les membres de votre 

groupe à explorer des thèmes clés sur la façon de résister aux attaques du diable grâce aux 

enseignements du Dr Stanley et à passer en revue les questions qui encourageront la 

discussion de groupe. Il y a plusieurs éléments dans cette section qui peuvent vous aider à 

structurer vos leçons et votre temps de discussion, alors assurez-vous de lire et d'examiner 

chacun d'eux. 

 

A VANT DE COMMENCER _ _ 

Avant votre première réunion, assurez-vous que les membres de votre groupe ont chacun une 

copie de Surmonter l'ennemi afin qu'ils puissent suivre le guide d'étude et que leurs réponses 

soient écrites à l'avance. Alternativement, vous pouvez distribuer les guides d'étude lors de 

votre première réunion et donner aux membres du groupe un peu de temps pour examiner le 

matériel et poser des questions préliminaires. Lors de votre première réunion, assurez-vous 

d'envoyer une feuille dans la salle et demandez aux membres d'écrire leur nom, leur numéro 

de téléphone et leur adresse e-mail afin que vous puissiez rester en contact avec eux pendant 

la semaine. 

Pour que chacun ait la chance de participer à la discussion, la taille idéale d'un groupe est 

d'environ huit à dix personnes. S'il y a plus de dix personnes, divisez le grand groupe en sous-

groupes plus petits. Assurez-vous que les membres s'engagent à participer chaque semaine, 

car cela contribuera à créer de la stabilité et vous aidera à mieux préparer la structure de la 

réunion. 

Au début de chaque réunion, vous souhaiterez peut-être commencer le temps de groupe 

en demandant aux membres du groupe de donner leurs premières réactions au matériel qu'ils 

ont lu pendant la semaine. L'objectif est simplement d'obtenir les réflexions préliminaires des 

membres du groupe, alors encouragez-les à ce stade à garder leurs réponses brèves. 

Idéalement, vous voulez que tous les membres du groupe aient la chance de partager certaines 

de leurs réflexions, alors essayez de limiter les réponses à une minute ou moins. 



 

Donnez aux membres du groupe une chance de répondre, mais dites-leur de se sentir 

libres de passer s'ils le souhaitent. Avec le reste de l'étude, ce n'est généralement pas une 

bonne idée que tout le monde réponde à toutes les questions - une discussion fluide est plus 

souhaitable. Mais avec les premières questions brise-glace, vous pouvez faire le tour du 

cercle. Encouragez les personnes timides à partager, mais ne les forcez pas. Aussi, essayez 

d'empêcher une seule personne de dominer la discussion afin que tout le monde ait la 

possibilité de participer. 

P RÉPARATION HEBDOMADAIRE _ 

En tant que chef de groupe, vous pouvez faire certaines choses pour vous préparer à chaque 

réunion : 

• Familiarisez-vous parfaitement avec le matériel de la leçon . Assurez-vous de 

comprendre le contenu de chaque leçon afin de savoir comment structurer le temps de 

groupe et être prêt à diriger la discussion de groupe. 

• Décidez, à l'avance, des questions dont vous voulez discuter. Selon le temps dont vous 

disposez chaque semaine, vous ne pourrez peut-être pas réfléchir à chaque question. 

Sélectionnez des questions spécifiques qui, selon vous, évoqueront la meilleure 

discussion. 

• Prenez les demandes de prière. À la fin de votre discussion, prenez les demandes de 

prière des membres de votre groupe, puis priez les uns pour les autres. 

• Priez pour votre groupe. Priez pour les membres de votre groupe tout au long de la 

semaine et demandez à Dieu de les guider pendant qu'ils étudient Sa Parole. 

• Apportez des fournitures supplémentaires à votre réunion . Les membres doivent 

apporter leurs propres stylos pour écrire des notes, mais c'est une bonne idée d'avoir 

des extras disponibles pour ceux qui oublient. Vous pouvez également apporter du 

papier et des Bibles supplémentaires. 



 

S STRUCTURATION LE TEMPS DE DISCUSSION EN G ROUPE 

Vous devrez déterminer avec votre groupe combien de temps vous souhaitez vous réunir 

chaque semaine afin de pouvoir planifier votre temps en conséquence. Généralement, la 

plupart des groupes aiment se réunir pendant soixante minutes ou quatre-vingt-dix minutes, 

vous pouvez donc utiliser l'un des horaires suivants : 

S ECTION 60 minutes 90 minutes 

BIENVENUE _ (les membres du 

groupe arrivent et s'installent) 

5 minutes 10 minutes 

I CEBREAKER (les membres du groupe 

partagent leurs premières réflexions 

concernant le contenu de la leçon) 

10 minutes 15 minutes 

DISCUSSION _ (discutez des 

questions d'étude biblique que vous 

avez sélectionnées à l'avance) 

35 minutes 50 minutes 

PRIÈRE / C PERDRE (prier ensemble en 

groupe et renvoyer) 

10 minutes 15 minutes 

En tant que chef de groupe, c'est à vous de garder une trace du temps et de faire avancer 

les choses selon votre emploi du temps. Si votre groupe a une bonne discussion, ne ressentez 

pas le besoin de vous arrêter et de passer à la question suivante. N'oubliez pas que le but est 

de rassembler des idées et de partager des idées uniques sur la leçon. Encouragez tout le 

monde à participer, mais ne vous inquiétez pas si certains membres du groupe sont plus 

silencieux. Ils peuvent simplement réfléchir en interne sur les questions et avoir besoin de 

temps pour traiter leurs idées avant de pouvoir les partager. 



 

D YNAMIQUE DE G ROUPE 

Diriger une étude de groupe peut être une expérience enrichissante pour vous et les membres 

de votre groupe, mais cela ne signifie pas qu'il n'y aura pas de défis. Certains membres 

peuvent se sentir mal à l'aise d'aborder des sujets qu'ils jugent très personnels et avoir peur 

d'être interpellés. Certains membres pourraient avoir des désaccords sur des questions 

spécifiques. Pour éviter ces scénarios, envisagez d'établir les règles de base suivantes : 

• Si quelqu'un a une question qui peut sembler hors sujet, suggérez qu'elle soit discutée à 

un autre moment, ou demandez au groupe s'il est d'accord pour aborder ce sujet. 

• Si quelqu'un pose une question à laquelle vous ne connaissez pas la réponse , avouez 

que vous ne savez pas et passez à autre chose. Si vous vous sentez à l'aise, vous 

pouvez inviter les autres membres du groupe à donner leur avis ou à partager leurs 

commentaires en fonction de leur expérience personnelle. 

• Si vous avez l'impression que quelques personnes parlent beaucoup plus que d'autres , 

posez des questions aux personnes qui n'ont peut-être pas encore partagé. Vous pouvez 

même demander aux membres les plus dominants de vous aider à attirer les plus 

silencieux. 

• En cas de désaccord, encouragez les membres à traiter la question avec amour. Invitez 

les membres des camps opposés à évaluer leurs opinions et à considérer les idées des 

autres membres. Dirigez le groupe à travers les Ecritures qui abordent le sujet et 

cherchez un terrain d'entente. 

Lorsque des problèmes surviennent, encouragez votre groupe à suivre ces paroles tirées 

des Écritures : « Aimez-vous les uns les autres » (Jean 13 :34), « S'il est possible, autant que 

cela dépend de vous, vivez en paix avec tous les hommes » (Romains 12 : 18), «Toutes les 

choses sont vraies. . . noble . . . pur . . . joli . . . s'il y a quelque vertu et s'il y a quelque chose 

de digne de louange, méditez sur ces choses » (Philippiens 4 : 8) et « Soyez prompts à écouter, 

lents à parler, lents à vous mettre en colère » (Jacques 1 : 19). Cela rendra votre temps de 

groupe plus gratifiant et bénéfique pour tous les participants. 



 

Merci encore pour votre volonté d'animer votre groupe. Puisse Dieu récompenser vos 

efforts et votre dévouement, vous équiper pour guider votre groupe dans les semaines à venir 

et rendre votre temps ensemble pour Vaincre l'Ennemi fructueux pour Son royaume. 



 

 


